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DIARIO INDEPENDIENTE

Asuilera defiende la sestión del PP local en este campo 

''Servicios Sociales no 
es sólo de la izquierda"
El área de Servicios Socia
les en el Ayuntamiento ha 
experimentado un impor
tante crecimiento desde que 
Monserrat Aguilera se hi
ciera cargo de la Concejalía 
en 1995, con elfirme propó
sito de mejorar los recursos, 
conseguir más fondos para 
los proyectos y hacer enten
der que el bienestar no sólo 
es cometido de la izquier
da.

Montserrat Aguilera aterri
zó en la política casi por casua
lidad, en 1994, después de que 
una amiga la convenciera para 
empezar a asistir a las reunio
nes de Nuevas Generaciones en 
Toledo por su posible proyec
ción en el campo de la carrera 
de Trabajo Social, que estudió. 
Aceptó confeccionar el progra
ma de Servicios Sociales de su 
partido para las elecciones 
municipales de 1995

(Pág. 3)
La edil considera que el diálogo puede acercar a la oposición. M.SOTO

Caballero sostiene que el 
PP no tiene liderazgo social 
ni político en la región

"El Partido Popular no 
tiene liderazgo político ni social 
en Castilla-La Mancha". Así 
lo afirmó a este periódico, el 
diputado nacional socialista 
por la provincia de Ciudad 
Real, José Manuel Caballe
ro quién, a su juicio el PP tiene 
un problema grave en la re
gión, los responsable popu
lares esperan que el nombra
miento del candidato a la

Junta lo haga Madrid, por que 
ninguno de ellos se encuentra 
con el liderazgo político-social, 
a diferencia de los socialistas.

En este sentido, Caballero 
indicó que la ejecutiva nacio
nal lo hará teniendo en cuenta 
los intereses del Partido Popu
lar de Madrid.

(Pág. 5)

La Oficina Bolsa 
Vivienda Joven 
registra unas 200 
solicitudes

(Pág. 8)

Arden 16 
hectáreas de 
pastizal y olivos 
en Noblejas

(Pág. 8)

Manzano: "El 
partido salió 
mejor de lo que 
esperábamos"

(Pág. 44)

Sin cambios en 
el liderato de la 
vuelta tras la 
segunda etapa

(Pág. 45)

España quedó quinta en el mundial 
de baloncesto, que ganó YugoslaviaO ” (Pág. 41)

Espectacular persecución de 
de un vehículo por Valencia

El conductor del coche que en 
la madrugada del domingo per
seguía la Policía en Valencia 
cuando se produjo un accidente 
en el que murieron cuatro perso
nas, tenía antecedentes 
psiquiátricos e iba armado con una 
pistola con la que amenazaba a 
los viandantes y al resto de co
ches que circulaban.

Fuentes de la Jefatura Supe
rior de Policía de Valencia in
formaron en un comunicado de 
que el conductor de este vehícu
lo, José N.C., de 50 años, ha sido 
detenido e ingresado en el Hos

pital General de Valencia con una 
herida de arma de fuego en una 
mano y en una pierna.

Las mismas fuentes explica
ron que sobre las 05,15 horas de 
la madrugada una patrulla de la 
Policia Local, tras ser informa
da por un ciudadano de que el 
conductor de un coche con ma
trícula M-8033-WB esgrimía una 
pistola con la que amenazaba a 
los viandantes y al resto de co
ches, intentó darle el "alto", pero 
el conducto hizo caso omiso a 
tal requerimiento.

(Pág. 33)
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EI coche terminó destrozado. EFE

El PP vasco pide 
al PNV que deje 
su obsesión 
electoralista

El secretario general del PP 
en el País Vasco, Carmelo 
Barrio, apeló ayer al PNV a que 
"abandone la obsesión 
electoralista de acoso al PP" 
para "buscar puntos de encuen
tro" en materia antiterrorista.

Carmelo Barrio aseguró que 
las declaraciohes de algunos 
líderes del PNV en las que 
critican a su partido y al gobier
no "obedeceden a la obsesión 
nacionalista de estos tiempos 
preelectorales".

(Pág. 27)

Al menos 140 
muertos en los 
atentados de 
Kenia y Tanzania

(Pág. 50)
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El tiempo en la capital
ESTADO DEL CELO: Poco nuboso.
Dn<ECCI0N Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO; Flojo.
MAXIMA: 36,5°
MINIMA: 2r

TORMENTA

BONOLOTO PRIMITA rCIIPON DE LA ONCh EL GORDO DE 
LA PRIMITIVA

HORARIO DE AUTOBUSES 
- SALIDAS DESDE TOLEDO ~

Albacete:
.................................... Lunes a viernes: 15'00

Ciudad Real:
Lunes a viernes: 15'30

Cuenca:
Lunes a viernes: 17'30

Madrid:
Lunes a sábado: de 06'30 a 22'00
(cada media hora)

...................................... Domingos y festivos: de 08'30 a 23'30
(cada media hora)

Talavera de la Reina:
Lunes a viernes: 07'15, 08'30, 10'00, 12'00, 

13'00,14'00, 15'30, 16'00, 18'30 y 20'00
.................................... Sábados y festivos: 10'30, 13'30, 19 y 22'00

FARMACIAS DE GUARDIA

(24 horas); M° Dolores Espinosa Silva. Brive, 4.
(de 10 a 22): Ernesto Pérez de Gracia. Plata, 23,

TALAVJlB^
(24horasli Sabina Padilla Alonso Rodríguez. Cerería, 22.
(de 9,30 a 22): Joaquina M“ Isabel González. García Ver
dugo, 12.
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Hoy: Adoración Estela González García. Real, 26.

VIL.LACA^J\1AS
Hoy:. Angel Zaragoza Alba. Tirez, 19.

TORRIJOS
Hoy: M“ Carmen Fernández Pacheco. Manuel Benayas, 2.

OUINTA.NAROE LA OROEIV
Hoy: Vicente Verdugo Palacios. Grande, 38.

ILLESCA
Hoy: Inmaculada Alvarez Carrillo. Alameda, 24.

TELEFONOS DE INTERES

7=^ SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional091

*" Policía Local 092
‘---------Guardia Civil . ................ 062
Protección Civil.............................................................................. 26 97 20
Bomberos (Emergencia) ..........................  226080

SERVICIOS SANITARIOS
Cruz Roja ..................................................................... 22 22 22
Hospital Provincial ..................................................... 25 93 50
Hospital Virgen del Vaíle ............................................ 26 93 00

Hospital Psiquiátrico...................................................................... 25 93 75
Hospital del Rey............................................................................. 22 34 21
Centro Nacional Parapléjicos.........................................................26 92 50
Ambulancias S.S. 22 15 22
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DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

yinbs (le . -
Castilla-La Mancha f „ * ■ 3 
/Descubras/

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua25 58 58
Gas natural 22 57 41
Iberdrola (Avisos) 901 20 20 20

TRANSPORTES
Radio Taxi25 50 50
Información REÑFÉ22 30 99
UNAUTO Rental Service 23 22 10
Autobuses Interurbanos 21 58 50

TELEFONICA
Averias002
Información003
Oficinas.................................................................................. 004
Despertador........................................................................ 096

SANTORAL DE HOY: Lorenzo, Hugo, Paula, 
Jacobo, Ireneo, Aurelio.

Es un mensaje de ]j¿ TnbtUlB
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Lunes, 10 de agosto de 1998La responsable de Servicios 
Sociales en el Ayuntamiento de 
Toledo considera que el diálogo 
podría acercarlos a la oposición

S
S

La concejala asegura que durante su sestión el área ha crecido notablemente en el Ayuntamiento

Aguilera: ''Los Servicios Sociales 
no sólo competen a la izquierda''
El área de Servicios Socia
les en el Ayuntamiento ha 
experimentado un importan
te crecimiento desde que 
Monserrat Aguilera se hi
ciera cargo de la Concejalía 
en 1995, con elfirme propó
sito de mejorar los recursos, 
conseguir más fondos para 
los proyectos y hacer enten
der que el bienestar no sólo 
es cometido de la izquierda.

MarVÁZQUEZ

Montserrat Aguilera aterri
zó en la política casi por casua
lidad, en 1994, después de que 
una amiga la convenciera para 
empezar a asistir a las reunio
nes de Nuevas Generaciones en 
Toledo por su posible proyección 
en el campo de la carrera de 
Trabajo Social, que estudió. De 
este modo, asesorando a la inci
piente nueva remesa de políti
cos populares en temas de Asun
tos Sociales y, después, trasla
dando sus consejos a Mujeres 
para la Democracia, empezó a 
sentir cierta atracción por la ac
tividad política.

Tanto, que aceptó confeccio
nar el programa de Servicios 
Sociales de su partido para las 
elecciones municipales de 1995, 
y más tarde ocupar el puesto de 
máxima responsabilidad en la 
Concejalía que ahora encabeza.

- Pregunta: El hecho de ser 
mujer y joven, ¿Ha supuesto 
algún handicap en su trayec
toria política?

- Respuesta: Sí. En primer 
lugar porque en ocasiones los 
compañeros tienden a tratarte 
con cierto paternalismo y a creer 
que no eres capaz de asumir 
algunas responsabilidades por ser 
joven y no tener tanta experien
cia como otros que llevan mu
cho tiempo en política. He teni
do que trabajar más para demos
trar durante estos tres años que 
soy capaz de desenvolverme con 
soltura en este mundo.

- Cuando asumió la Con
cejalía de Servicios Sociales. 
¿Cuál era el reto fundamen
tal que pretendía abordar?

- Un cambio de mentalidad 
respecto a la naturaleza de esta 
Concejalía, puesto que siempre 
se había creído que el Bienestar 
social era algo propio de la iz
quierda y nada más lejos de la 
realidad. Este tipo de política no 
tiene colores ni consignas y se 
ha demostrado a nivel nacional 
o local y espero que podamos 
demostrarlo también en el ám-
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Aguilera destaca las mejoras que, desde su Concejalía, se han logrado para la ciudad. MOISÉS SOTO

bito regional.
- Su cometido en el Ayun

tamiento tiene connotaciones 
humanas y eso aunque sea 
motivo de satisfacción, tam
bién supondrá mayores pro
blemas...

- Lo cierto es que en Servi
cios Sociales suelen primar las 
connotaciones negativas, pero 
cuando conseguimos integrar a 
la gente o ayudar a una familia, 
la satisfacción supera a cualquier 
disgusto que me haya llevado.

- ¿Qué se podía haber he
cho mejor, en su opinión, en 
estos tres años?

- Conseguir una Escuela de 
Trabajo Social para Talavera y 
poder ofertar, así, puestos de 
trabajo para la gente que se ha 
inclinado por esta actividad. 
También lograr más educadores 
de calle para la ciudad, porque 
pese a ser una figura que crea
mos nosotros, no podemos lograr 
un mayor volumen de puestos de 
trabajo para este colectivo.

- A menos de un año de las 
próximas elecciones, ¿Con
sidera que existe algún asunto 
que debe abordarse antes del 
fin de la legislatura?

- La Guardería del Casco, que 
lleva ocho años intentándose 
abrir, y me gustaría hacerlo an
tes de abril del año que viene. 
Asimismo, querría consolidar la 
política dirigida a las personas 
mayores porque todo lo demás, 
aunque reste algún fleco, se ha 
abordado ya.

- En algunas ocasiones los 
proyectos no salen como se 
había pensado en un primer 
momento, ¿Le parece que ha 
perdido oportunidades?

- Hemos logrado aprovechar 
casi todas las posibilidades que 
se nos han presentado, pero en 
el caso de los desalojos de algu
nos asentamientos gitanos perdí 
la oportunidad de que fueran 
efectivos y las familias no vol
viesen a ocupar otros terrenos 
como el Cerro de los Palos, pero 
es su forma de vida y no pudi
mos evitarlo, porque sólo se 
mantuvieron una semana en las 
viviendas sociales que se les 
ofrecieron.

- Durante esta legislatura 
Servicios Sociales se ha con
solidado como una de las 
concejalías que más éxitos ha 
tenido, ¿Cuál ha sido el más 

importante para usted?
- Proporcionar a los objeto- 

res de conciencia un lugar más 
donde realizar la Prestación 
Social Sustitutoria, algo que podía 
parecer impensable en 1995, 
pero que se ha materializado en 
estos tres años. Además, pro
curamos ampliar el número de 
plazas para que ningún joven que 
quiera hacer la Objeción con 
nosotros quede fuera.

- Una vez se ha asentado 
la labor de la Concejalía, 
¿Cómo son sus relaciones 
con el resto de administra
ciones?

- Respecto a las asociacio
nes u organizaciones no hemos 
tenido problemas fuera de lo 
habitual en el tira y afloja dia
rio. Incluso con la Administra
ción regional, con la delegada 
de Bienestar Social las relacio
nes han sido fluidas, se han lle
gado a acuerdos sin preceden
te. Por ejemplo, este año ha sido 
la primera vez que se ha firma
do el Plan Concertado sin tra
bas ni polémica, porque Nieves 
Arriero tiene un perfecto cono
cimiento del ámbito, por perte
necer a él a nivel profesional y

no actuar como simple funcionaria.
- ¿Le parece que el apoyo que 

se presta desde el Ayuntamien
to a organizaciones o asociacio
nes es suficiente o se queda en 
meras subvenciones?

- Reconozco que las partidas 
presupuestarias son limitadas. Pero 
muchas veces lo más importante no 
son las ayudas económicas, porque 
hemos conseguido en la mayoría de 
las ocasiones el nivel de consenso 
necesario que ha favorecido la con
secución de muchas iniciativas.

Sin embargo, también hemos 
logrado incrementos en el presupues
to en esta Concejalía de suma im
portancia, puesto que cuando entré 
, hace tres años, la partida era de 
90 millones y ahora contamos con 
unos 286 millones de pesetas.

- Se ha hablado mucho de cier
tas fisuras en el interior del 
equipo de Gobierno. ¿Conside
ra que se han cargado las tintas 
contra ciertos compañeros de la 
oposición?, porque alguno, in
cluso se ha quejado de ello...

- A estas alturas de la legislatu
ra no existe ningún tipo de escisión, 
somos un equipo joven y compac
to. Lo que ocurre es que, precisa
mente por la cercanía de la nueva 
prueba electoral estamos sometidos 
a mucha presión, por eso podría 
parecer que, a veces, estamos divi
didos, pero no se corresponde con 
la realidad.

En cuanto a las quejas, siempre 
es posible saltar en un momento 
determinado, pero no hay motivos 
para hacerlo por una situación cons
tante.

- En el caso de las relaciones 
con la oposición, ¿No piensa que 
la falta de consenso dificulta el 
impulso a los proyectos?

- Creo que las tiranteces y las 
malas relaciones no ayudan a con
seguir nada. Este caso en concreto 
no demuestra nada porque las cir
cunstancias son distintas, contamos 
con una mayoría suficiente para 
sacar adelante las iniciativas, sin 
embargo la falta de consenso difi
culta su consecución.

Lo ideal sería que fuésemos ca
paces de sentamos a dialogar tran
quilamente, plantear nuestras pro
puestas y limar asperezas con ar
gumentos y no con descalificacio
nes o a base de tozudez e intransi
gencia.

- Entonces, ¿Cuál sería la so
lución?

- El diálogo. En esta Corpora
ción todo sería mucho más fácil si 
existiese un clima de diálogo más 
distendido, aunque es cierto que las 
relaciones no son tan frías como 
pueden parecer. Estamos en dos 
opciones políticas diferentes pero no 
somos enemigos.
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Hace 13 años que se celebran estos actos en la provincia, pero nunca había participado directamente

El CRDO Méntrida organizó un 
concurso de cata de vinos en Valmojado

Mónica M. CONTRERAS

El Consejo Regulador de la 
Denominación de Origen 
"Méntrida" organizó y dirigió, el 
pasado fin de semana en 
Valmojado, un concurso de cata 
de vinos, acto en el que colabo
raron la Cooperativa Santo Do
mingo de Guzmán,de Val mojado, 
y el Ayuntamiento de dicha lo
calidad.

Este es el primer año en el que 
el Consejo Regulador de la De
nominación de Origen "Méntrida" 
dirige un acto similar y su obje
tivo es el de estar presente en la 
zona y dar a conocer los produc
tos vinícolas de la comarca. El 
concurso consistió, según Gema 
Hernández, secretaria técnica del 
Consejo, en diversas catas en 
las que participaron 20 personas.

Cada concursante tuvo que 
superar una serie pruebas, en cada 
una de las cuales la organización 
ofrecía las pistas necesarias para 
llevarías a cabo. Ordenar, de 
mayor a menor, los distintos vi
nos según el grado de alcohol, 
según la acidez y según su edad, 
fueron algunas de ellas.

Por otra parte, los concursan
tes tuvieron también que descu
brir la variedad de la uva y los 
productos derivados de la mis
ma que también se ofrecieron en 
la competición.

En la primera prueba, la de 
ordenar los vinos de mayor a 
menor según su edad, la organi
zación advirtió a los participan

tes de las pistas a seguir para 
lograr su clasificación. Así, los 
vinos ofrecidos fueron vinos de 
gran reserva, reserva, crianza y 
vino joven; la organización indi
có a los concursantes el color que 
presenta el vino en sus distintas 
edades, es decir, su evolución en 
colores, rojos y violetas para los 
más jóvenes, rubí y anaranjado, 
y tejas para los más viejos.

Esta clasificación puede ha
cerse también teniendo en cuenta 
la aspereza de los vinos en la boca, 
ya que los jóvenes son más ás
peros que los viejos.

Para que los participantes 
descubrieran el grado de alcohol 
de los vinos, la organización in
dicó que cuanta más sensación 
de ardor en la boca produzca un 
vino, mayor es su grado de alco
hol.

A lo largo de toda la compe
tición se fueron dando los pasos 
a seguir para clasificar adecua
damente los distintos productos.

La organización utilizó para el 
concurso una gran variedad de 
vinos, para, según la secretaria 
técnica del Consejo Regulador, 
"dar a conocer los productos de 
la Denominación de Origen 
"Méntrida", además de presen
tar otros productos que pueden 
llegar a formar parte de la mis
ma".

Entre las variedades de uvas 
presentadas en el concurso des
tacaron Cavernet Souvignon, 
Merlot y Sensibelt.

Tres fueron los ganadores del 
concurso, aunque todos recibie-

El Consejo Regulador de la D.O. "Méntrida" quiso estar presente en el concurso de catas.

ron algún premio por parte de las 
entidades colaboradoras, como 
por ejemplo. Caja Castilla-La 
mancha.

Los premios en metálico fue
ron financiados por la Caja Ru
ral. El primer ganador recibió 
15.000 pesetas y un jarrón, do

nado por el Ayuntamiento de 
Valmojado: el segundo, 10.000 
pesetas y otro jarrón donado por 
la Diputación; y el tercer premio 
una placa del Consejo Regula
dor de la Denominación de Ori
gen "Méntrida" y 5.000 pesetas.

Este tipo de concursos se lle

van realizando desde hace 13 años 
en la comarca, este año, con su 
presencia, el consejo Regulador 
ha pretendido dar a conocer los 
vinos de la D.O. "Méntrida", y 
como indicó la secretaria técni
ca, "otros productos de futura in
corporación en la misma".

Casi la mitad de los 283 litros de Huria caídos
en el año sobre Toledo se registraron en mayo

Luis RESOLA
Un total de 283,6 litros de llu

via por metro cuadrado ha reci
bido la ciudad de Toledo en el 
primer semestre del año, según 
los datos facilitados por el Ob
servatorio Meteorológico de 
Toledo.

En los seis primeros meses (en 
julio no cayó ni una gota de llu
via), la media de precipitaciones 
fue de 47,2 litros por metro cua
drado. Una media sensiblemen
te superior a la media de los se
mestres computados entre 1967 
y 1994, en los que fue de 33,8 litros 
por metro cuadrado.

Es decir, Toledo capital lleva 
un año lluvioso, sólo truncado por 
los cero litros de julio. Aesta gran 
cantidad de lluvia contribuyó, 
sobre todo, el mes de mayo, en el 
que se registraron 135,7 litros por 
metro cuadrado.

En especial, el 26 de mayo se 
registraron 52,5 litros, siendo con 
diferencia el día más lluvioso de 
lo que se lleva de año. Le sigue, 
de lejos, el día 5 de junio, con 18,8 
litros por metro cuadrado regis
trados por el Observatorio.

Por meses, aparte de mayo, 
abril fue el segundo más lluvio
so, con 43,9 litros por metro cua
drado (el día 29 cayeron 12,2 li
tros). Le sigue junio, con 35 li
tros por metro cuadrado; y fe
brero, con 32 litros (el 2 de fe
brero se registraron 17,1 litros).

En enero cayeron sobre la 
ciudad 21,6 litros por metro cua
drado, y marzo fue el mes me
nos lluvioso, con 17 litros, de los 
cuales 12,6 se registraron el día 
29 de marzo.

En cuanto a las temperaturas, 
la progresión de la meteorología 
ha sido consecuente con las es
taciones. Enero fue el mes más 

frío, con una media de 8 grados, 
seguido de febrero, con 10,1 gra
dos. En marzo subieron un poco 
las temperaturas, con una media 
de 13,2 grados, aunque volvieron 
a descender en abril, hasta una 
media de 11,7 grados.

La primavera llegó con mayo, 
cuando se registró una media de 
16,3 grados, y el verano se anti
cipó en junio, con una media de 
29 grados, dos puntos superior a 
la media de julio, que se quedó 
en los 27 grados.

Sin embargo, julio tuvo los días 
más calurosos de lo que se lleva 
de año. Fueron el 17,18 y 29 de 
julio, días en los que se alcanza
ron los 38,8 grados. Los días 29 
y 30 de junio el termómetro del 
Observatorio subió hasta 36,8 
grados. Por contra, el día más frío 
del año fue el 22 de enero, cuan
do se dio una mínima de menos 
1 grado.

ll

1

El día más lluvioso del año fue el 26 de mayo, con 52,5 litros.
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Sesún indicó el diputado nacional socialista, Jose Manuel Caballero

"El PP no tiene liderato político 
ni social en Castilla-I.a Mancha"

Ana MARTIN

"El Partido Popular no tiene 
liderazgo político ni social en 
Casti1la-La Mancha". Así lo afir
mó a este periódico, el diputado 
nacional socialista por la pro
vincia de Ciudad Real, José 
Manuel Caballero quién, a su 
juicio el PP tiene un problema 
grave en la región, los respon
sable populares esperan que el 
nombramiento del candidato a 
la Junta lo haga Madrid, porque 
ninguno de ellos se encuentra 
con el liderazgo político-social, 
a diferencia de los socialistas.

En este sentido. Caballero in
dicó que la ejecutiva nacional lo 
hará teniendo en cuenta los in
tereses del Partido Popular de 
Madrid en detrimento d e los 
intereses de los ciudadanos cas- 
tellano-machegos, lo que de
muestra, una vez más la actitud 
de la derecha de Castilla-La 
Mancha de despreocupación de 
las demandas de los castellano- 
manchegos.

Bono es el mejor candidato 
para la región

Para el diputado más joven 
de España, José Bono es el mejor 
candidato socialista para 
Castilla-La Mancha, " y es algo 
que la derecha sabe, aunque no 
lo quiera decir. Bono es el peor 
enemigo para ellos. Sin em
bargo. Caballero reconoció que 
todos los partidos políticos de
ben iniciar procesos de cambios.

En este sentido, cuando el par
tido lo considere más convenien
te iniciará la renovación en la 
Comunidad Autónoma que en 
gran medida depende de la de
cisión del propio Bono que con 
toda seguridad tiene capacidad 
de asumir responsabilidades de 
ámbito estatal.

A pesar del tiempo que lleva 
José Bono al frente de la región, 
no ha perdido el espíritu de re-

Jose Manuel Caballero opina que la Universidad debe estar imbricada con el Plan Regional de Empleo. M.SOTO

beldía y las ganas de trasformar 
situaciones, de ahí que "Bono es 
el mejor valor electoral del 
Partido Socialista y así se lo se
guiremos pidiendo".

Eso no quiere decir- añadió- 
que el partido no cuente con otros 
candidatos preparados para asu
mir esta responsabilidad auto
nómica. En este sentido, "Josele" 
afirmó que en ningún momento 
se ha planteado presentarse como 
candidato a Castilla-La Mancha, 
mi responsabilidad política se 
centra en los intereses de los 
jóvenes en el ámbito parlamen
tario.

Por último, el diputado na
cional socialista, el periodo 
'máximo de estancia de un po
lítico debe ser de tres legislatu
ras en cualquier institución de 
carácter regional, provincial y 
local tanto regional como local. Caballero dice que Bono es el mejor candidato socialista para la región.

"El plan regional 
de Empleo debe 
relacionarse con 
el ámbito de la 
Universidad"

A. M.

El Plan Regional de Empleo 
debe tener un objetivo claro, re
lacionarse con el ámbito univer
sitario y los centros educativos 
de Secundaria como la medida 
más adecuada para generar 
puestos de trabajos entre los 
jóvenes y de este modo tener su 
máxima aplicación, que aún es 
una asignatura pendiente.

Así, lo manifestó José Ma
nuel Caballero quién afirmó que 
lo importante de este Plan es 
conseguir que su ejecución ten
ga un efecto positivo en los 
ciudadanos y que se traslade 
como si se tratase de una tela
raña al conjunto de la sociedad".

Con estas palabras Caballe
ro contestó al desconocimien
to de la mayor parte importan
te de los jóvenes castellano- 
mahchegos sobre el plan de 
empleo articulado por el Gobier
no regional hace unos meses.

El representante socialista 
indicó que no debe ser obsesión 
de este gobierno ni de los agen
tes que han firmado este con
venio que el plan sea extrema
damente conocido, sino que sea 
productivo, lo principal es la 
eficacia.

Este Plan Regional de Em
pleo depende del papel de las 
administraciones locales y re
gionales, sobre todo de los ayurí- 
tamientos que son las institu
ciones que deben ejecutar es
tas acciones, de la utilización 
que hagan los agentes sociales, 
sindicatos y empresarios de los 
recursos y sobre todo que el 
ciudadano participe de él, ya que 
una buena parte de las medidas 
están dirigidas al autoempleo. 
Asimismo, resaltó que al con
trario de otros planes, el regio
nal nació con el consenso de 
todas las administraciones. A 
nivel nacional, caballero reco
noció que el país vive una bue
na situación económica que hay 
que aprovechar y poner los 
medios necesarios para la ge
neración de empleo sobre todo 
en los jóvenes. De ahí, "que 
demandemos un plan de empleo 
nacional similar al de Francia".

La Tribuna
de Toledo

MAMO INDCPCNDUNT*

de gracia para el

C.D. TOLEDO
JEMP0^pA98/99

S
i quieres participar en ei sorteo de 
TRES ABONOS DE GRADA para ia 
temporada de iiga 98/99 del C.D. 
¡TOLEDO, envíanos este CUPÓN
debidamente rellenado, a la reda
cción de LA TRIBUNA de Toledo, en 
la calle Donantes de Sangre, n® 1 - 
3°A. 45004 Toledo, indicando: 

"Abonos C.D. TOLEDO".
El plazo de admisión de cupones

Hombre:

finaliza el VIERNES 21 DE AGOSTO A 
LAS 3 DE LA TARDE. Los nombres 
de los 3 ganadores, serán publica
dos el 24 y 25 de Agosto en:

LA TRIBUNA de Toledo.
Cuantos más cupones nos hagas 
llegar, más posibilidades tendrás de 
conseguir IIGRATISÜ uno de los 3
abonos para esta emocionante tem
porada de iiga.

Dirección: ....................... j

Población:................................................................................................................................................. |

Teiéfono:.............................................................. D.H.L:............................................ I
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Fiestas de la Confraternidad de Valdeverdeja

José Antonio Llave Martín, alcalde de Valdeverdeja, un pueblo en fiestas de Confraternidad

Nuestro problema es el olvido al que
nos somenten las administraciones

Oscar SAN MARTIN

Llegamos a Valdeverdeja un 
jueves de mercadillo, con la po
blación en pleno ir y venir hasta 
la plaza en la que sé instalan di
versos tenderetes que ofrecen los 
más variados productos, tanto en 
alimentación como en ropaii otros 
enseres. Es una localidad situa
da a 6 kilómetros de Puente del 
Arzobispo, en una comarca co
nocida como La Campana de 
Oropesa. Su población durante 
el año no llegaalos 900 habitan
tes pero una vez que el verano 
se instala en la zona la población 
llega a triplicarse.

José Antonio Llave Martín, del 
Partido Regionalista, es el alcal
de de la localidad. Ocupa el car
go desde hace tres años y como 
él dice está de "non" entre los ediles 

jdel PP y del PSOE. Una vez que 
'llegan las fiestas intenta que todo 

salga a la perfección porque se 
isiente orgulloso de que, las de 

Valdeverdeja " son de las mejo- 
1 res que se realizan en la comar- 
* ca y a las mismas acuden miles 

de personas llegadas desde to- 
ídos los puntos de esta zona. 
1 Además nuestras fiestas son muy
| animadas pero al mismo tiempo 
imuy tranquilas", señala el alcal

de.
•El primer edil comenta tam- 
’bién que "las Peñas y los visitan

tes son muy respetuosos y no se 
produce ningún tipo de deterioro 
en el pueblo. Realmente son unas

’grandes fiestas"
iComo de ellas en estas pági

nas les ofrecemos el programa 
:completo, para que ustedes no 
■ ^pierdan detalle, en la entrevista 

que manteníamos con José An
tonio Llave nos adentramos por 
otros asuntos que están latentes 
y que tienen que ver con la situa
ción del pueblo, sus necesidades 

jen infraestructuras, educación o 
sanidad.

Y lo primero que notaba el 
■alcalde es que este año había 
■/ menos veraneantes "no sé si es 

que la economía marcha mejor 
rpero, este año, noto que ha veni

do menos gente, digo yo, que 
habrán decidido irse a la playa. 
Con todo yo espero que la sema
na de fiestas veamos aumentar 
de forma notable la población".

Hablamos de los que vienen 
y los que se van pero, indepen
dientemente de la época estival, 
quisimos saber qué número de ha- 

|hitantes abandonan la localidad 
|para buscar otras alternativas 
i vacacionales.
| En este punto el alcalde mos- 
\traba su desencanto "el mayor 
Iproblema de este y otros pueblos 
les la perdida de población. Cuan- 
\ do yo entré en el ayuntamiento 
| de concejal hace catorce años.

El alcalde destaca el gran respeto de las peñas y los visitantes durante las fiestas. O.S.M.

labras " la gente se está yendo 
de Valdeverdeja, no porque fai
tee! trabajo que afortunadamente 
ese problema aquí no existe, se 
trata de una falla de poder desa
rrollar su vida en unas condicio
nes adecuadas"

En el tema de educación José 
Antonio Llave tampoco se mos
traba muy satisfecho " el otro día 
enviamos una carta al director 
provincial de educación porque 
el Ministerio se está limitando a 
pagar, exclusivamente, el suel
do de los maestros y ahí os que
dáis", indica d primer edil.

José Antonio Llave Martín 
sostiene también que "esto sig
nifica que además del manteni
miento del centro, que eso nos 
corresponde por ley, el ayunta
miento ha tenido que adquirir una 
televisión, un video y un equipo 
informático que eran necesarios 
y el Ministerio limitándose a pa
gar las nóminas y nada más"

Ayudas insuficientes

Valdeverdeja ha aumentado su oferta turística con un camping.

el censo era de 1.200 habitantes 
y ahora somos unos 840, es de
cir, casi un tercio de la población"

Y las soluciones a este pro
blema no son fáciles " a veces 
hemos propuesto a la gente te
rrenos para que se queden pero 
en muchas ocasiones ni por esa 
razón", sostiene. "Ahora en La 
Campana de Oropesa el Plan 
Proder tiene 900 millones para 
ayudar a la iniciati va privada, pues 
ahora mismo y desde primeros de

año sólo hay dos proyectos en este 
pueblo", dice José Antonio Lla
ve.

Déficit de infraestructuras
Otro de los grandes problemas 

es el déficit de carreteras a las 
que solo se les ponen parches o 
la ausencia de servicios esenciales 
en temas de sanidad " no me 
parece lógico que se reformen 
hospitales y no se tenga dinero

para un móvil del médico de guar
dia que está en el centro de salud 
de Puente del arzobispo, esto 
quiere decir que si el médico sale 
a realizar una urgencia al no te
ner móvil hasta que no aparece 
por Puente no puede ir a otra 
urgencia. ¡Por favor, que un móvil 
no cuesta tanto dinero !.Nos tie
nen abandonados"

En lo que no planteaba que
jas el alcalde era en la cuestión 
del empleo ya que según sus pa-

Se da la circunstancia en pue
blos de las características de 
Valdeverdeja que las ayudas que 
llegan desde el Estado o el go
bierno regional son insuficientes 
" nos ocurre que tanto las ayu
das que provienen de los tributos 
del Estado como las del FRAM 
( Fondo Regional de Ayuda a 
Municipios) se hacen en función 
del número de habitantes censa
dos y resulta que si nosotros 
hacemos una media con toda la 
gente que llega en verano, en 
realidad, duplicamos esa cifra y 
lo cierto es que nosotros estamos 
prestando servicios a muchos 
ciudadanos por los que no reci
bimos ni una peseta"

Pero no quisimos acabar nues
tra entrevista dejando un sabor 
amargo, el que dejan en definiti
va las realidades, y por añadir un 
toque más dulce le volvíamos a 
preguntar a José Antonio Llave 
por las fiestas y el presupuesto 
de este año " bueno a lo largo del 
año se le asigna un presupuesto 
a la Comisión de Festejos que este 
año ha sido de cuatro millones y 
medio y luego la Comisión, por 
medio de rifas u otras activida
des intenta conseguir más dine
ro para las diversas actividades 
que se realizan a lo largo del año 
sobre todo a nivel cultural"

Y en relación a las fiestas de 
la Confraternidad el alcalde nos 
hablaba, para concluir, del acto 
que el consideraba más impor
tante " se trata de la presenta
ción de un libro que han escrito 
un catedrático de historia de este 
pueblo y otra doctora en histo
ria. Desde tiempos remotos in
vestigan esta zona y luego, des
de el siglo pasado, se centran en 
Valdeverdeja"

.2022
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Fiestas de la Confraternidad de Valdeverdeja

Apuntes históricos sobre la Villa Nobiliaria 
de Valdeverdeja desde el reinado de Carlos n

La Tribuna

Valdeverdeja, una Villa de 
Señorío Nobiliario es el título del 
libro escrito por D.Fernando 
Jiménez de Gregorio en el que 
se ofrece una visión amplia y 
detallada de los orígenes de la 
Villa, su historia, bandera y es
cudo o el documento de segre
gación de la Puebla de Nadados 
que tuvo lugar reinando Carlos 
lí en 1678.

Como en nuestras páginas 
dedicadas a las fiestas de la 
Confraternidad hemos tenido 
ocasión de repasar la actualidad 
de la villa no estará de más que 
"recorramos" algunos momentos 
de su historia de la mano de D. 
Fernando Jiménez.

El río Tajo es el factor que atrae 
al más antiguo poblamiento de la 
zona. En la parte oriental del 
actual caserío de Valdeverdeja, 
se localizan algunas piezas 
neolíticas. Abona d poblamiento 
céltico, la presencia de un bulto 
de berraco en las proximidades. 

aunque fuera de sus 1imites y algún 
topónimo prerromano como hi
gueras.

Tras los asentamientos roma
nos y el dominio musulmán se 
lleva a cabo la repoblación, fun
damentalmente por castellano a 
los que acompañaban algunos 
navarros de cuya presencia se 
conserva el topónimo Navarra. 
Ya en el siglo XIII la propiedad 
en el entonces lugar de 
Valdeverdeja, era latifundista, con 
un reparto de la tierra en gran
des dehesas.

La "Cosomografía" de Feman
do Colon, ya recoge el lugar de 
Valdeverdeja, así escrito en el año 
1517, Sitúa el lugar a dos leguas 
deEl Villar deel Pedroso y a siete 
de Candeleda, pasando, en este 
caso por La Puente del Arzobis
po. En 1518 el Monasterio de 
Santa María de Guadalupe, gana 
un pleito a varios lugares de El 
Campo de Arañuelo, entre ellos 
figura Valdeverdeja, que ya era 
propiedad de D. Francisco de 
Zúñiga y Avellaneda, Conde de 
Miranda. El pleito era por la

La iglesia parroquial está bajo la advocación de San Blas.

posesión de la Dehesa de 
Bercemuño.

En 1578 la iglesia parroquial 
figura bajo el patrocinio de San

Blas, obispo y mártir perteneciente 
a la Diócesis de Avila. En ese 
tiempo celebraban las fiestas de 
San Pantaleón para evitar la lan

gosta y la de San Pedro ad Vin
cula para evitar el pulgón en las 
viñas. El miércoles de Pascua iban 
en romería a la ermita de Nues
tra Señora de Bienvenida que 
estaba a una legua del pueblo.

Dando un gran salto en el tiem
po nos trasladamos a la mitad del 
siglo XIX. Las descripciones de 
la villa la sitúan en un valle, ro
deado de pequeños cerros en un 
clima templado. El caserío se 
compone de 700 edificios, con 
ayuntamiento y cárcel, a más de 
escuelas dotadas con 1.100 rea
les a las que asisten 250 niños.

Continua poseyendo la Dehe
sa Boyal y los montes de 
Valdelaosa, El Bañuelo, La Cor
derilla y Bercemuño, todo poblado 
de encinas para pasto y labor. La 
población en el año 1808 es de 
2.007 habitantes. En 1850 es de 
2.048. En el 1857 es de 2.984. 
En el 1877 es de 2.973. En el 1887 
es de 3.445.¡Que tiempos aque
llos! Hoy la población de 
Valdeverdeja comó se lamenta
ba su alcalde José Antonio Lla
ve sólo es de 840 vecinos.

á VA LVLVEHVLJA
"FIESTAS VE LA COmATElil^IVAV 1998

MMTESDIAJWEAGO^
A las 11 de la mañana, concurso de dibujo y redacción en el Centro Cívico. A las 9,30 de la tarde,, II Día del Socio de la Comisión de Festejos (Centro Cívico).

MIERCOLES DIA 12 DE AGOSTO
A las 11 de la mañana (hasta la 1 del mediodía). Parque Infantil en la Plaza del Ayuntamiento; incluye: Tren neumático, 2 hinchables, circuito de mini cars y motos 

y toro mecánico. Durante el espectáculo infantil se celebrarán juegos para niños.
A las 6,30 de la tarde (hasta las 9,30) continúa la Fiesta para los niños.

A las 11,30 de la noche, flamenco. Actuación de Antonio Lorenzo y su grupo de rocieros en la plaza del Alcalde Castor González.
JUEVES DIA 13 DE AGOSTO

A las 11 de la mañana, concursos de natación en la piscina municipal. A las 8 de la tarde, pasacalles a cargo de la Banda de Tambores y Cornetas de Navalcán. A 
las 9 de la tarde, pregón de las Fiestas, desde los balcones del Ayuntamiento, a cargo de Jesús Rodríguez Moreno, Catedrático de Historia y Esperanza Martín 

Montes, Teo. Superior de Patrimonio.
A continuación, coronación de la Reina, damas de honor y miss simpatía de las Fiestas 1998. 

Posteriormente, invitación a una refrescante limonada por cortesía de la Comisión de Festejos. Las 12 de la noche. Discoteca Móvil. Mucha marcha y música de 
actualidad en la Plaza del Alcalde Castor González, hasta altas horas de la madrugada.

VIERNES DIA 14 DE AGOSTO 
A las 11 de la mañana, V Día popular de la Bicicleta (salida y llegada. Plaza del Ayuntamiento).

A las 7 de la tarde, torneo de Frotenis en el polideportivo municipal. A las 12,30 de la noche. Verbena Popular amenizada por la sensacional orquesta ANTARTIDA. 
En el primer descanso, concurso de baile.

SABADO DIA 15 DE AGOSTO
las 7,45 de la tarde, finales del campeonato de Fútbol Sala en el polideportivo municipal. A las 9 de la tarde, presentación del libro «VALDEVERDEJA, UNA VILLA 

ENTRE TRES COMUNIDADES». Autores: Jesús Rodríguez Moreno y Esperanza Martín montes. A las 12 de la noche, Gran Verbena Popular en la Plaza del Alcalde 
González, amenizada por las Orquestas Santa María y Evanix, con el espectáculo de la Fiesta de la Espuma a últimas horas de la madrugada.

DOMINGO DIA 16 DE AGOSTO 
^ las 12 de la mañana, misa solemne en la iglesia parroquial. 

A las 5 de la tarde, finales de tenis. 
A las 11 de la noche, Concurso de Disfraces en la Plaza del Alcalde Castor González. 

A las 12,30 horas de la noche, Verbena Popular amenizada por la Orquesta Santa María.

¡EL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE VALDEVERDEJA LES DESEA FELICES FIESTAS!
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El Casco, La Vesa, Santa Teresa, Buenavista y Palomarejos son los barrios más demandados

Unas 200 personas han recurrido a la 
Oficina Bolsa Vivienda Joven este año

YermaAZOFRA

El acceso auna vivienda, junto 
con la obtención de un puesto de 
trabajo, son cuestiones que se 
sitúan a la cabeza de la lista de 
preocupaciones de los jóvenes. 
Los pisos compartidos y en al
quiler se han convertido en una 
alternativa factible para muchos 
castellano-manchegos menores 
de 35 años.

La red de Oficinas Bolsa Vi
vienda Joven puesta en marcha 
por el Gobierno regional, a tra
vés de la Consejería de Educa
ción y Cultura, se extiende por 
toda la región, a excepción de la 
provincia de Cuenca, y facilita la 
gestión de un alquiler a propieta
rios y futuros inquilinos.

La sede lleva dos años fun
cionando en Toledo y el grado de 
satisfacción de uno y otro lado 
es, hasta el momento, muy posi
tivo. "Es una ciudad pequeña y 
como, al final, todo el mundo se 
conoce, no suele haber proble
mas", comentó uno de los traba
jadores de la oficina, Luis Garri
do. "Somos depositarios de su 
confianza" -matiza- y una vez que 
se cierra el contrato "nos conver
timos en árbitros de cualquier 
situación que presente una difi
cultad".

Desde comienzos de año, 
además de responder numerosas 
consultas telefónicas, se ha pro
porcionado una vivienda a cerca 
de 200 jóvenes, de acuerdo con 
sus datos. "Ahora en verano baja 

un poco la actividad, pero a par
tir de septiembre con el regreso 
de los estudiantes, vuelve el tra
bajo".

A pesar de gestionar desde el 
inicio todo el proceso, "no se tra
ta de hacer una competencia 
desleal a las inmobiliarias", acla
ra Garrido, puesto que el objeti
vo definido para este servicio de 
promoción de la vivienda joven 
es ayudar a un colectivo deter
minado.

Gestión completa
La Oficina Bolsa Vivienda 

Joven, que permanece abierta en 
la plaza de Gracia de 8 a 15 ho
ras, estudia los pisos que le ofertan 
e, incluso, si lo considera opor
tuno plantea al propietario deter
minadas recomendaciones. "Ges
tionamos todo", indica Garrido. 
La atención personalizada, mos
trar los pisos y hasta elaborar el 
contrato, que se hace de forma 
gratuita.

En el caso de los pisos compar
tidos, como muchos de los soli
citantes son de fuera, se busca 
agruparlos por sexo y también por 
el lugar de procedencia, de for
ma que puedan compatibilizar, por 
ejemplo, horarios o desplazamien
tos

La Junta de Comunidades no 
sólo ofrece seguridad a los par
ticulares que recurren a iniciati
va, sino que aporta dos seguros. 
Por un lado, una póliza multi
rriesgo para el hogar -cuyo im-

IF

La Oficina de Bolsa de Vivienda Joven gestiona todos los aspectos previos para alquilar una vivienda. M.SOTO

porte es de 6,5 millones en lo que 
se refiere al continente y 1,5 
millones para el contenido- y otra 
que cubriría un posible impago de 
los inquilinos, durante un año.

En cuanto a las preferencias 
de los solicitantes, "muchos es
tudiantes se inclinan por el Cas

co Antiguo, aunque también pi
den viviendas en el entorno de 
La Vega y la plaza de toros", 
concretó Garrido. Los barrios de 
Santa Teresa, Buenavista y 
Palomarejos también son reque
ridos por los usuarios de la ofici
na, mientras que Santa Bárbara

o el Polígono no tienen la misma 
aceptación por los problemas que 
supone su distanciamiento del 
centro. Por otro lado, la oficina 
también mantiene una colabora
ción con asociaciones locales para 
favorecer el alquiler de vivien
das a minorías.

Un incendio declarado en Noblejas el sábado 
quemó 16 hectáreas de pastizal y olivos

Luís RESOLA

Dos nuevos incendios han 
venido este fin de sumarse a la 
crónica negra del verano, tras un 
mes de julio, como ayer informa
ba este diario, en el que se regis
traron 59 incendios forestales.

Según informó ayer la Dele
gación del Gobierno en Castilla- 
La Mancha, un incendio decla
rado el sábado entre los térmi
nos municipales de Noblejas y 
Villarrubia de Santiago quemó 16 
hectáreas de pastizal y olivos.

El fuego fue detectado a las 
dos del mediodía, en un paraje 
conocido con el nombre de 
"Barrantolín", y fue extinguido 
hacia las siete y media de la tar
de. De momento se desconocen 
las causas que originaron el in
cendio, en el que aparte de las 
hectáreas quemadas no se regis
traron daños personales.

En las labores de extinción de 
este fuego intervinieron tres 
helicópteros; cinco motobombas 
de la Comunidad de Madrid; 
bomberos del parque de 
Villacañas; agentes de la Guar
dia Civil; voluntarios de las agru
paciones locales de Protección 
Civil de Aranjuez y Ocaña; rete
nes de La Guardia, Corral de 
Almaguer y Noblejas; y emplea
dos del Ayuntamiento de 
Villarrubia.

El mismo sábado se produjo 
otro incendio, aunque de meno
res consecuencias, según infor
mó ayer la Delegación del Go
bierno. Este fuego se produjo 

El incendio de Noblejas fue apagado 
cinco horas después de detectarse

sobre las once y media de la 
mañana del sábado, en el punto 
kilométrico 120 de la N-301, en 
el término municipal de Quintanar 
de la Orden.

En el incendio fueron quema
das 3 hectáreas de rastrojos. La 
causa más probable de este su
ceso, según datos recogidos en 
la Delegación del Gobierno, pu
dieron ser los rescoldos de una 
hoguera mal apagada.

El fuego fue definitivamente 
extinguido una hora después de 
detectarse, y en las labores de 
extinción participaron bomberos 
del parque de Villacañas y agen
tes de la Guardia Civil.

ir 
1

w
Efectivos de Madrid intervinieron en el incendio de Noblejas.



Lunes, 10 de agosto de 1998En lo que va de año la concurrencia 
de animales ha aumentado en un 
25 por ciento ante la sorpresa de 
los responsables del Mercado La

 Tr
íb
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Se han empezado a construir nuevos corrales anteel desbordamiento de las últimas sesiones

El Mercado r^islra un espectacular 
aumoito en la afluencia de ganado
El Mercado Nacional de 
Ganado se ha visto superado 
en las últimas semanas por 
un espectacular aumento en 
la concurrencia de anima
les. Una situación cuyas cau
sas no se aciertan a precisar 
pero que ha obligado al 
Ayuntamiento a iniciar con 
urgencia la construcción de 
nuevos corrales para paliar 
la situación.

Carmen S» JARA

El pasado viernes el Ayunta
miento iniciaba la construcción 
de nuevos corrales en el Merca
do Nacional de Ganados, después 
de comprobar en las últimas se
manas, no sin sorpresa, como las 
instalaciones de la autovía de 
Extremadura se quedaban esca
sas para acoger el espectacular 
aumento en la concurrencia de 
animales.

La'situación más compleja se 
vivía en la sesión del miércoles, 
según explicaba a LA TRIBU
NAel gerente del Mercado, Felipe 
Granados. Ganaderos que no 
pudieron bajar sus animales de 
los camiones o al que se acopló 
en lugares poco habituales para 
estos fines fueron algunas de las 
escenas que se vivieron en una 
sesión que superó la afluencia, 
considerada ya muy elevada, de 
diez mil cabezas de ganado.

En conjunto. Granados espe
cificaba que el aumento de con
currencia al Mercado talaverano 
se ha situado en lo que va de año 
en el 25 por ciento, después de 
que en los últimos ejercicios las 
cifras de afluencia se mantuvie
ran bastante estabilizadas y mien
tras en la mayor parte de los 
mercados nacionales y europeos 
se vive justamente la tendencia 
contraria.

La espectacular afluencia de 
reses se ha venido a añadir al 
hecho de que julio y agosto han 
venido siendo los meses que tra
dicionalmente han registrado 
mayor presencia de ganado, 
multiplicada este año especial
mente en lo que a vacuno se 
refiere. "Lo máximo que solemos 
registrar en un mercado son unos 
2.000 terneros, que ya dan algu
nos problemas para situarlos, pero 
es que en la última sesión entra
ron cerca de 3.000", explica el 
gerente del Mercado. Algo ex
cepcional para el ganado vacu
no, ya que en ovino suelen regis
trarse varias sesiones fuertes a 
lo largo del año, coincidiendo con

<i>r->lí¡g ^ir!» ---------I**-- ------- íí^
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La afluencia de ganado vacuno está resultando excepcional desde hace varias sesiones.
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A la última sesión del Mercado acudieron unas 7.000 cabezas de ovino.

los momentos de desvieje de los 
rebaños.

"Mientras todos los mercados 
están a la baja, el de Talavera está 
subiendo y de una manera muy 
fuerte", afirma por su parte el 
concejal del área, Juan Carlos 
Vázquez, quien no oculta su sor
presa. "El primer sorprendido he 
sido yo, que procedo del mundo 

ganadero -afirma Vázquez- y 
vengo haciendo hincapié en que 
hay que buscar otras transaccio
nes para el Mercado y conver
tirlo en centro ganadero porque 
se esperaba que fuera bajando".

Lejos de eso las últimas cifras 
(en torno a 3.000 animales en 
vacuno y a 7.000 cabezas de 
ovino) sitúan el Mercado de

PEÑA

Talavera en una situación excep
cionalmente óptima en relación 
a otros del país.

La buena situación geográfi
ca de Talavera y las garantías de 
control sanitario que ofrece el 
Mercado son dos de las circuns
tancias que apunta Vázquez como 
posibles explicaciones del creci
miento de afluencia. "La situa

ción geográfica pesa mucho y eso 
puede explicar en parte lo que está 
pasando y también el control 
sanitario, porque los ganaderos 
no acuden a cualquier sitio, bus
can mercados solventes y con 
todas las garantías".

90 por ciento de ventas
El gerente del Mercado aña

de por su parte otra explicación: 
el buen funcionamiento del mis
mo. "En Talavera se está ven
diendo todas las sesiones de un 
85 a un 90 por ciento de Ids ani
males que acuden y eso sin duda 
es un buen atractivo para los 
ganaderos", afirma Felipe 
Granados.

También en este aspecto, en 
las ventas, el verano está resul
tando especialmente positivo para 
las instalaciones ganaderas de 
Talavera.

Para paliar, siquiera en parte, 
la situación que se ha venido 
repitiendo en las últimas sema
nas y que se dejaba notar espe
cialmente el pasado miércoles, se 
ha iniciado ya la construcción de 
una veintena de corrales nuevos. 
La zona de la nave del ganado 
reservada a los ataderos, que 
prácticamente no se utiliza des
de que el equino se trasladó a otra 
ubicación, va a ser aprovechada 
para habilitar los nuevos corra
les, con un coste cercano a los 
cuatro millones de pesetas.

Primera fase
Pero de seguir la línea de las 

últimas semanas, esta medida sólo 
contribuirá a aliviar en parte una 
situación que no se verá solucio
nada del todo. Según Vázquez, 
los trabajos que ya se están eje
cutando y que podrían estar lis
tos para la sesión de esta sema
na, son una primera fase de una 
tarea que se pretende sea más 
amplia, aunque se juega con el 
factor de la incertidumbre: "Lo 
que pueda pasar es imprevisible, 
a lo mejor ampliamos los corra
les y la próxima semana sobran 
o vuelven a quedarse escasos", 
señala el concejal.

Se espera que por lo menos 
no se repita la situación de des
bordamiento de la pasada sema
na cuando, como admite el con
cejal, "hubo que hacer milagros" 
para acoger todo el ganado, aun
que en algún caso no se pudiera 
bajar siquiera de los camiones. 
No obstante, se franqueó la en
trada a todos los ganaderos te
niendo en cuenta que ya habían 
realizado el traslado.
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La 1 Feria de Arte de La Jara y Montes de Toledo será del 12 al 16 de asosto

Los Navalmorales potenciará sus 
recursos con una feria de artesanía

R. J. F.

Los Navalmorales será el 
escenario de la I Feria de Arte 
y Artesanía de La Jara y Mon
tes de Toledo, que se celebrará 
del 12 al 16 de este mes y que 
pretende potenciar los recursos 
de esta población. El evento está 
organizado por el Ayuntamien
to que aceptó la propuesta de una 
mesa de trabajo formada por ha
bitantes de esta localidad.

Uno de sus integrantes es el 
concejal del Ayuntamiento, 
Antonio Martín quien ha seña
lado en declaraciones a este 
periódico que "esta idea surgió 
porque veíamos que el pueblo 
está a la baja y tiene poco futu
ro; aquí todo gira en torno al 
aceite de oliva". El evento será 
inaugurado, de manera oficial, por 
el delegado provincial de Indus
tria, Álvaro Gutiérrez, el próxi
mo miércoles a las ocho de la 
tarde.

Esta feria tendrá lugar en un 
silo rehabilitado tras ser cedido 
al Consistorio por el Ministerio 
de Agricultura. En este recinto 
se darán cita alrededor de cua
renta expositores de muy diver
sos sectores y ramas del arte.

Se pondrán observar y adquirir 
pinturas, esculturas y entre ellas 
una reproducción de la iglesia de 
Los Navalmorales hecha en gra
nito, artesanía como objetos de 
mimbre y cuero así como pro
ductos gastronómicos propios de

Los Navalmorales está situado entre las comarcas naturales de La Jara y los Montes de Toledo. PEÑA

esta zona como el queso y el aceite 
de oliva. Todo ello con el obje
tivo de atraer turismo a esta lo
calidad y dar a conocer su histo
ria y recursos. El ámbito geográ
fico de la feria se explica, según 
Antonio Martín "porque somos 
una población que estamos en
tre La Jara y Los Montes de 
Toledo".

Precisamente, los parajes 
naturales de esta zona ha moti
vado que la mesa de trabajo en 
la que participa haya pensado en 
algunas ideas para el futuro como 
la recuperación de un balneario 
cuyo agua, al parecer, tiene pro
piedades curativas. Después de 
esta feria, la organización tiene 
pensado ofertar seis de las na

ves del silo, de cien metros cua
drados cada una, para cederías 
gratuitamente a empresario para 
instalar sus negocios.

Los Navalmorales se ha 
acogido al programa de la Jun
ta para la contratación de un 
agente de empleo y desarrollo 
local que comenzará a trabajar 
a partir de noviembre.

La Asociación 
de Amigos del 
pueblo peruano y 
el CLM recogen 
material escolar

La Tribuna

El CLM Talavera fútbol sala 
y la Asociación Ayni de amigos 
del pueblo peruano, en colabo
ración con el Ayuntamiento han 
organizado la recogida de ma
terial escolar, juguetes y ropa que 
se destinarán a la ciudad her
mana de Talavera de la Reyna 
de Perú.

La recogida de material ten
drá lugar en el partido que el 
próximo día 1 de septiembre 
enfrentará al CLM-Talavera y 
al Interviú, en el polideportivo 
Primero de mayo y correrá a 
cargo de Protección Civil.

Mientras tanto, continúan las 
actividades de los diez niños de 
Talavera de la Reyna de Perú 
que están pasando sus vacacio
nes con familias talaveranas. Los 
diez niños jugarán mañana un 
partido de fútbol sala con los 
benjamines del CLM Talavera. 
El acto, que ha sido organizado 
por el club y Ayni, en colabora
ción con el Ayuntamiento, ten
drá lugar a las nueve de la no
che.

Está previsto que a las doce 
y media de la mañana de hoy los 
niños peruanos reciban los di
plomas del curso de natación que 
durante dos semanas han reali
zado en la piscina climatizada, 
como parte de sus actividades 
en Talavera.

Los niños permanecerán 
hasta el próximo día 21 en 
Talavera, cuando partirán has
ta Madrid para regresar a sus 
hogares, después de haber pa
sado un mes de vacaciones in
tegrados en familias de 
Talavera.

López afirma que el Ayuntamiento 
quería sólo un día de Botijo-Rock

R..T.F.

El concejal de Festejos, 
Antonio López, ha señalado que 
los organizadores -del Botijo- 
Rock querían la cesión de la Plaza 
de la Comarca para dos días, 
mientras que el Ayuntamiento 
estaba sólo dispuestos a ofre
cerles uno.

A este respecto, el concejal 
ha manifestado que "a priori, 
estábamos dispuestos a facili
tarles el recinto siempre que se 
celebrara el sábado ya que dos 
días de tanta gente de fiesta 
resultaba excesivo".

Uno de los promotores se 
quejó, de que la organización no 
podía hacer frente a la fianza 
de diez millones solicitada por 
el Ayuntamiento ya que el pre
supuesto del evento resultaba 
bastante ajustado.

Antonio López ha justifica
do la petición de este aval se
ñalando que "esto es algo que 
se suele realizar por sistema, y 

a los organizadores se les pide 
una fianza que se les devuelve 
si no hay desperfectos aunque 
nunca suele pasar nada".

Petición habitual
La cantidad que se solicita 

desde el Consistorio es valorada 
por la oficina técnica municipal. 
En otros conciertos donde se ha 
abonado esta cantidad es, por 
ejemplo en la gira "El gusto es 
nuestro” que actuó en el campo 
Municipal El Prado hace dos 
años.

Además, el concejal de Fes
tejos ha declarado también que 
"los organizadores del Botijo-

El concejal de Festejos justifica la 
petición de un aval a los promotores 

del festival de rock

Rock tienen que asumir todos los 
gastos que conlleva este concier
to al ser una empresa privada que 
cobra entradas para presenciar 
el espectáculo".

Después de varias reuniones 
entre representantes municipa
les y organizadores de este even
to, ambas partes no llegaron a 
un acuerdo por lo que no se 
celebrará finalmente en 
Talavera.

Ahora los promotores del 
Botijo Rock buscan otra locali
dad cercana a la ciudad donde 
llevar a cabo este concierto que, 
al parecer, se mantendrá en las 
mismas fechas, es decir, los días 
21 y 22.

Antonio López señala que la petición de aval es un trámite normal. PENA
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- El centro comercial 
Zocoeuropa ha organizado 
un Concurso de pintura 
que premiará los mejores 
dibujos presentados en el 
recinto durante el vera
no. El certamen se estable
cerá en dos categorías, 
hasta 7 años y de 8 a 12 
años, y sus participantes 
podrán recoger el material 
de trabajo en cualquiera de 
las tiendas del centro.

TOLEDO

MULTICINESATCRISTINA
SALA J: CERRADO POR VACACIONES.
SALA 2: "MUCHO MÁS QUE AMIGOS"
SALA 3: "PROMESAS INCUMPLIDAS"
SALA 4: "MR MAC00"
Pases: 20:05 y 22:40.

MULTICINESMAYORAL
SALA A: "ARMAGEDDON"
SALA B: "CITY OE ANGELS"
SALA C: "INCOGNITO"
SALA D: "CUENTO DE HADAS" 
P: 20:05 y 23:05.

TAEA V/EA DEEA KEE\LA

MULTICINESCALDERON
SALA 1: "ARMA GEDDON"U\úmo pase: 23:15
SALA 2: "MUCHO MAS QUEAMIGOS"
SALA 3: "AL CAER EL SOL" 
P: 17:30,20:30 y 22:45.

TDERÍJOS
MULTICINES BENIDORM; Cerrado por obras

AGENDA CULTURAL

MUSEOS
TOLEDO

- La Federación Local 
de Asociaciones de Ve
cinos de Toledo, ha con
vocado un Curso de Ára
be que se celebrará en 
julio. Los interesados pue
den inscribirse en la sede 
de la federación. Las cla
ses se imparten en horario 
de tarde dos veces a la 
semana.

TELÉEVISIONES

-El Ayuntamiento de 
Talavera de la Reina con
voca el XIV Premio de 
Poesía "Joaquín Benito 
de Lucas", dotado con un 
premio de 300.000 pesetas 
que incluye la edición de la 
obra en la Colección 
"Melibea" de Poesía. Los 
trabajos, con una extensión 
mínima de 500 versos y 
máxima de 800, podrán 
enviarse por correo certi
ficado a la Casa de Cultu
ra, Avda de Toledo,.37. 
CP:45600, hasta el próxi
mo día 3L

- El Ayuntamiento de 
Talavera también convoca 
el XXIV Premio de Poe
sía "Rafael Morales". 
Las obras tendrán una ex
tensión mínima de 750 ver
sos y máxima de mil . El 
premio se fallará en el mes 
de octubre.

fELETOLEDO
15:30 Las recetas de J.J. 

Castillo
16:00 La película: Por fa- 

vor, no disparen el cañon
17:30 Dibujos: Blue Noah
18:30 Final feliz.
19:15 Pasaporte caribeño
20:00 Documental
20:30 CLM diaria
20:40 Héroes del aire
21:10 Documental
21:30 Toledo al día
22:15 Mariñas en TT
23:30 Documental
24:00 Toledo al día
24:45 Teleasenda

Canal 4 Toledo
10:00 Agenda del empleo
12:00 Sólo noticias
13:00 Vuelta ciclista
14:00 Documental
14:30 Avence informativo
17:00 Club infantil
18:00 Avance informativo
19:10 Documental
19:30 Vivir la moda
20:30 Canal 4 noticias
21:30 CLM al día
21:40 Cine
"Locas vacaciones en el
Caribe"
23:30 Canal 4 noticias
24:00 Vuelta ciclista

CANAL
OTOCLSANO
06:00 Tesoros de la Iglesia
07:00 Vayan por el mundo 
entero
07:30 Testigos de Jehová
08:00 Nuestra misión: la
misericordia
08:30 Rosario de Tierra
Santa
08:45 Letanías
09:00 Lo mejor de la Madre
Angélica en vivo
10:00 El plan de nuestro
Padre
11:00 Estelares de EWTN
12.00 Contemplación
12:30 Alabaré
13:00Gerbert
13:30 Fe práctica en la
divina providencia
14:00 Misa desde el
Monasterio de Ifuestra
Señora de los Angeles
15:00 Mensaje
15:30 Búsqueda de la
oración
16:00 The abundant Ufe
17:00 Te amé tarde
17:30 Creo en la Santa
Iglesia Católica
18:00 Estelares EWTN
19.00 La alianza de amor
con la Virgen María
19:30 La gloria del papado
20:00 Tesoros de la Iglesia
21:00 Divina Misericordia
21:15 Hablemos de la fe
21:30 Viva su vida en Cristo
22:00 P^ueblo de Dios
22:30 Ultimas preguntas
23:00 De cara al tercer 
milenio
23:30 Misa desde el
Monasterio de N. Sra. de los
Angeles
00:30 En el principio
01:00 La vida en 
abundancia
02:00 Los pecados capitales
02:30 Un llamado a la
misión
03:00 Rosario de las Santas
Escrituras
03:30 Los salmos en la vida
del Rey David
04:00 En concierto
05:30 Cultura en crisis

Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del Moro, s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi 3. Tfno. 224046
Monasterio de San Juan de los Reyes
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno. 22^665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde, 1. Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
ELTOBOSO
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAMUR
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de
Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUIVIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625
CONSUEGRA
Museo Arqueológico (Plaza de España)
VILLACAÑAS
Museo de la Tía Sandalia (Tfno. 160428)
Museo del Silo (Sol, s/n. Tfno. 160428)
NAVAHERMOSA
Museo Etnológico (Tfno. 410111)

EXPOSICIONES

TOLEDO

Mezquita de las Tornerías
- C/ Tornerías, 21. Exposición de Cerámica de Puertollano 
realizada por María de Gracia Arias.Durante todo el mes de 
agosto.

TALAVERA

Sala municipal "San Prudencio"
- Exposición de óleos y pinturas de César Ochaita.
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OPINION
El Alto Tajo
"...¿para qué airean tanto los políticos del PSOE las 76 
reuniones que dicen haber tenido con no sé cuanta gente, ni 
que va a haber un período de alegaciones si ya han tomado la 
decisión de declararlo a espaldas de alcaldes y pueblos?...
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Firmainvitada

ElAlto Tajo (1)
JESÚS ANGEL MARTÍNEZ RUBIO

T
pdo para el pueblo pero sin el pueblo". Esta frase lapidaria 
que se quedó como emblema de la situación social que 
provocó la Revolución Francesa sigue vigente entre los 
políticos del PSOE castellano manchego a las puertas del año 

2.000. ¡ Nada menos que la Revolución Francesa!. De una tras
cendencia tal que significó históricamente el cambio de la edad 
moderna a la edad contemporánea; y devino la edad contem
poránea porque, se supone que el pueblo consiguió acabar con 
el "despotismo ilustrado". Ilustres déspotas imponían al pueblo 
los fondos y las formas de lo que tenían que hacer sin consul
tarle hasta que el pueblo estalló; da lo mismo que fuera en "las 
Tullerías", podría haber sido en cualquier otra parte.
Déspotas ilustres castellano-manchegos han decidido ahora que 
los habitantes del Alto Tajo lo que necesitan ahora es declarar 
"zona protegida al Alto Tajo" sin contar para nada con sus 
habitantes.

No se trata de una afirmación a la ligera porque ¿qué otra 
cosa se puede deducir de esta situación?.

En el periódico Guadalajara 2.000 de fecha 24 de julio de 
1998, en la página 35, al final del artículo titulado a ruta del Alto 
Tajo", afirma textualmente "...siguiendo los cursos del Tajo y 
Gallo, pequeños núcleos urbanos, cuyo principal encanto estri
ba en su riqueza paisajística, que en breves fechas será decla
rado como parque natural.

Si esto es así, ¿para qué airean tanto los políticos del PSOE 
las 76 reuniones que afirman haber mantenido con no sé cuanta 
gente, ni que va a haber un período de alegaciones si ellos ya 
han tomado la decisión de declararlo a espaldas de alcaldes y 
pueblos?...¿ Como es que y a figura como parque en alguna guía 
de carreteras?. Estos dos datos inducen a la conclusión de que 
todo es una pantomima y que tanto a nosotros como a nuestros 
alcaldes nos pasan por "el arco del triunfo".

Señor delegado provincial de Agricultura y Medio Ambien
te, José Luis San Miguel: el sistema democrático nos lo hemos 
dado anosotros mismos aceptando unas reglas que ha marcado 
la Constitución, no nos lo han dado vds., y, o estoy en un error 
y vd. en lo cierto, o los alcaldes sin los representantes de su 
pueblo en materias que les competen. Ellos son nuestro porta
voz, con ellos acertamos o nos equivocamos, pero para vd., po
lítico que representa en la parcela que le ha asignado el PSOE, 
"no hay oposición de los pueblos, sino un manifiesto de un grupo 
de alcaldes que obedece más a consideraciones de tipo político 
que práctico" (Nueva Alcarria, 24 de julio de 1998, pg1). Si con
sidera, cosa que dudo, que los pueblos tienen algo que decir, y 
veinte alcaldes de veinte pueblos se toman la libertad a la ligera 
de hablar por su cuenta, ¿porqué no preguntan a los propios, 
pueblos? ¿porqué no hacen un referéndum? ¿porqué no nos in- 
forman verazmente, sin tendenciosidades políticas y nos pre
guntan después que queremos hacer con nuestra tierra?.

Señor Laureano Martínez Pinilla, delegado de la Junta: Si a 
pesar de la discrepancia de 20 alcaldes, de 20 representantes 
de otros tantos pueblos vd afirma rotundamente ¡¡" vamos a 
seguir adelante" !!,igual que el papa de Peñíscola que hasta que 
se murió siguió en sus XIII ¿de qué nos sirve a los afectados, 
los habitantes de estos pueblos , el mostrar nuestros desacuer
dos?. Afirma vd. que el PORN "no sólo garantiza el desarrollo 
ganadero y agrícola de la zona sino que lo incrementa". Yo me 
pregunto: ¿el desarrollo ganadero y agrícola va a seguir en la 
misma línea que lleva el PSOE desde que accedió al poder? 
¿costando el kg de trigo o cebada menos que en los tiempos de 
Adolfo Suárez? ¿aumentando el costo de fertilizantes, tracto
res, reparaciones y combustibles? ¿regulando el precio de la 
carne con importaciones de manera que el kg de cordero siga 
en el mismo precio que hace 20 años?.

No se ajusta a la verdad que todos los alcaldes sean del PP 
puesto que el de Torete es del PSOE, pero da lo mismo del 
partido que sean; lo que no da lo mismo es que se digan verda
des a medias ya que presuponen intereses sesgados en la res
tricción que no se aclara, además de una información taimada 
a la opinión pública. En cualquier caso: ¿porqué no se manifies
tan abiertamente los del PSOE?.

Sr. delegado de la Junta de Comunidades en Cuenca, Martínez 
Cenzano: el alcalde de Cuenca, Manuel Ferreros, se manifestó 
solidario con el "manifiesto de los 20" advirtiendo que sus razo
nes serían debatidas en un pleno municipal en el que se infor-

mará a su Corporación de su postura. También manifestó que 
en su día no desaprobó el planteamiento del "parque". Es evi
dente que por entonces ni él tenía suficiente información, ni 
vds se la habían facilitado, cuando ha tomado conciencia de 
la calidad y magnitud de la actuación que vds pretenden lo ha 
hecho mostrando su total desaprobación. Vd dice que "así no 
se defienden los intereses de la ciudad, ni el territorio ni el plan 
de ordenación de recursos"...También dice que "a mí me gus
taba más el alcalde del pasado año que el de este, debe ser que 
el poder desgasta"...

Señor Martínez Cenzano: a mí sí me gusta más que el del 
año pasado, mucho más, por varias razones. Me parece de una 
gran coherencia, tanto personal como política, el no pronun
ciarse sobre lo que no se conoce suficientemente, o no des
aprobar algo sobre lo que no se tiene la seguridad de si es bueno 
o malo. Me sigue pareciendo de una gran coherencia informar
se lo más posible sobre algo que afecta a tu ciudad como es el 
caso de Manuel Ferreros, y me lo sigue pareciendo el manifes
tar valientemente su postura aunque se corra el riesgo de que 
algunas personas como vd. intenten un linchamiento a través 
de la prensa por hacerlo.

Señor Martínez Cenzano, sigue vd. manifestando "incluso 
hemos tenido problemas de seguridad física porque han sido 
incitados porpersonas malintencionadas informándolas de cosas 
que nunca iban a suceder, como que íbamos a expropiar tie
rras, cuando un plan de ordenación del territorio es la deleitación 
estructural del uso que se tiene que hacer de una zona que, 
debido a su especial valor debe ser conservado". Está usted 
arrojando a los leones a los que discrepan. Según vd., los que 
discrepan son los culpables de su perentoria seguridad física. 
Si pasa algo la culpa es de los que no estamos de acuerdo. Nos 
está vd. echando a la población encima por el enorme delito de 
no estar de acuerdo con las tesis de su partido en lo que res
pecta al Alto Tajo.

A mí personalmente me parece gravísima su afirmación e 
impropia de alguien representante de un partido a quien demo
cráticamente se le ha otorgado el poder de tutelar nuestros 
intereses, ¡ los de todos! ¡incluso de los que discrepamos!. ¿El 
partido en el poder tiene asignada la tarea de velar por nuestro 
bienestar, de hacer las cosas lo mejor posible o de machacar 
al que calla y al que discrepa?...

En la ley 4/1989 de 27 de marzo de conservación de los 
Espacios Naturales y de laFlora y Fauna Silvestres, en su artículo 
10.3 dice textualmente: "la declaración de un espacio como 
protegido lleva aparejada la declaración de Utilidad Pública, a 
efectos expropiatorios, de los bienes y derechos afectados y la 
facultad de la Administración competente para el ejercicio de 
los derechos de tanteo y retracto en las transmisiones onero
sas intervivos de terrenos situados en el interior del mismo" . El 
que yo no pueda hacer en mi tierra lo mismo que hicieron mis 
padres y mis abuelos ¿no es una expropiación?. ¿Porqué no les 
explica vd. a los alcaldes de los pueblos y a sus ciudadanos qué 
significa exactamente el hecho de declararlo de4 utilidad pública 
a efectos expropiatorios?. Señor Martínez Cenzano, ¿porqué 
no informa vd. de todo esto en lugar de decir a la ciudadanía 
que la actitud del alcalde de Cuenca perjudica a la ciudada
nía?... ¿Porqué no está dentro de las instrucciones del señor 
Bono?.

Por último, señor delegado de Guadalajara de Agricultura 
y Medio Ambiente. Afirma vd. que ¡ "la declaración es uno de 
los últimos trenes de esa zona, y no es sensato ni lógico des
aprovecharlo" !. Es decir que debemos coger ese tren. Se trata 
naturalmente de una amenaza ¿no es así? ¡ o "parque" o nada!. 
O parque o hemos de coger las maletas y marchamos salvo 
que queramos quedamos anclados en el pasado mientras que 
los demás van en su respectivo tren. Yo me pregunto: ¿tras 18 
años de gobierno del PSOE, es este el único tren que pueden 
ofrecemos? ¿un partido que nos cargó de ilusiones termina por 
ofrecemos potenciar la agricultura y la ganadería con el precio 
del trigo y de la carne aniveles similares o inferiores que hace 
18 años, a cambio de que les cedamos la autonomía municipal 
de nuestras tierras, la utilidad pública a efectos expropiatorios 
y los derechos de tanteo y retracto?. No es extraño que no se 
ocupen por 3000 votos cuando los consiguen con tanta facili
dad besando a viejos y pagando viajes.
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Kamikaze Borrell

ANTONIO 
GUERRA

E
s la guerra. La guerra de las palabras 
duras del PSOE contra todo lo que huela 
a PP y a José María Aznar. Y José Borrell 
interviene en ella como un kamikaze de guante 

fino. El «candidato» administra con la inte
ligente habilidad de su discurso la mitad de 
su artillería para combatir a Aznar y la otra 
mitad para denunciar valientemente que Felipe 
González es hombre del pasado. Y además 
afirma que el Partido Socialista no puede 
renunciar a su responsabilidad de negociar 
con el Gobierno importantes asuntos de Es
tado que están sobre la mesa. Borrell es la 
misma palabra derramada con un aire de ortivo 
y de modernidad, y cada bando coge de él lo 
que le interesa.

Lean la portada de ayer -a cinco colum
nas y con gruesa tipografía-de un minorita
rio periódico sevillano -»E1 Correo de An
dalucía»- en el que el PSOE es accionista 
mayoritario: «Borrell dice que Aznar miente 
a los españoles cada vez que habla». Este diario 
socialista ignora, en vista de su dependencia 
ideológica, lo que el «candidato» dijo el mismo 
día en Almería para quitarse de encima el 
muerto y los muertos del GAL y la polémica 
defensa «Pepe» y «Rafa» por parte de 
González. También dijo esto el catalán: «No 
quiero estar prisionero de cosas que ocurrie
ron y que ahora nos hacen vivir días amar
gos». Más claro, agua.

Lo importante es saber hasta qué punto el 
kamikaze-Borrell puede salirse con la suya 
frente a un aparato del PSOE empeñado en 
ese culto de latría en honor del líder carismático 
que vuelve redivivo, tocado y «perseguido» 
por esa cacería del PP y los suyos que cada 
día nos ofrece Pérez Rubalcaba por capítu
los, procurando un cinismo florentino que ya 

no luce -¡ay Alfredo!- como en aquellos días 
que era portavoz del Gobierno.

Y es que el poder planifica y llena de gozo 
el alma del que manda, pero cuando le aban
dona, como el desodorante, muestra lo duro 
de todas sus carencias, y la política se con
vierte en un desierto asfixiante sin un Boletín 
Oficial que llevarse a la mano para evitar el 
mal trago de la soledad en la oposición. A esto 
se deben los histéricos aspavientos de 
Rubalcaba y los suyos, tan lejos del sereno 
radicalismo borrelliano, a que han perdido el 
poder al que se habían acostumbrado dema
siado. Y, lo que es más grave, utilizándolo 
algunos socialistas para una serie de golferías 
que ahora están poniendo en claro los tribu
nales.

José Borrell ya ha hecho sus cuentas elec
torales: sumar dos millones de votos a los 9 
que ahora tiene el Partido Socialista. ¿Quién 
le ha dicho al de Lleida que los votos otorga
dos en unas elecciones sean un patrimonio in
mutable para los siguientes comicios? La ac
titud de los actuales voceros socialistas no es 
la más apropiada para mantener la confianza 
de estos 9 millones de españoles. Sobre todo 
después que la economía no se ha hundido, 
sino todo lo contrario; ni a los pensionistas 
les han arrebatado sus ingresos las ordas del 
PP que, según la «doctrina Rubalcaba», ve
nían como dobermans rabiosos a dejar a los 
pobres sin casa y sin pan. Si José Borrell tie
ne que sumar a estos fluctuantes 9 millones 
2 millones de votos más para ganar la Moncloa, 
muy difícil es el empeño si el candidato no 
tiene detrás la dirección del partido definiti
va y solidariamente. Y bien sabe Borrell (por
que me lo ha dicho en persona) que no la tie
ne.

DAVID TRIMBLE
primer ministro de Irlanda del Nor

te: «Oponerse al proceso de paz es hacer 
el juego al IRA, que se alegraría del fra
caso».

JOSE BORRELL
candidato del PSOE a la Presiden

cia del Gobierno: «Todos llevamos a 
Pepe Barrionuevo en nuestro corazón 
y en nuestro proyecto».

SANTIAGO LOPEZ 
VALDIVIELSO

director general de la Guardia Ci
vil: «No necesitamos ‘gales’ para aca
bar con ETA»

IÑAKI ANASAGASTI
portavoz del PNV en el Congreso: 

«Habrá que ser magnánimos con todos: 
con ETA y GAL».

PRUDENCE BUSHNELL
embajadora de EE.UU. en Kenia: 

«Nos encontramos cara a cara con el 
diablo».

PERE FONATANA
presidente de Banca Catalana: «La 

competencia entre los bancos ha redu
cido los márgenes al límite».

CRISTOBAL HALFFTER
músico y compositor: «Nos hacen 

falta unos cuantos ‘quijotes’».

ABEL ANTON
atleta: «El deporte de alta competi

ción es insano».

Ese turismo que nos hace futuro

JACINTO 
PEREZ 
IRIARTE
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L
os turistas llegaron inicialmente por 
que había sol y esto era barato. Se que 
daron porque había sol aunque esto 
ya no fuera tan barato. Hasta el punto de 

que ya no vinieron sólo porque hubiera sol 
y, de hecho, no siempre se les podía garan
tizar semejante cosa. El turismo no se muere 
porque se vaya el sol. Le damos calidad, 
aunque a veces le robemos. Pero antes le 
robábamos muchos años y, sin embargo, 
nos quedaba un margen mucho menor. 
Aprendimos con los años a darnos cuenta 
de que era mejor hacer cómplice al turista 
que hacerlo víctima. Los turistas baten 
récords año tras año. Pero el mejor récord 
es que se han quedado, que forman parte 
del paisaje y que nosotros hemos aprendi
do a parecemos a ellos. Adaptando aquel 
viejo chiste, podríamos decir que, si miras 
adelante y no ves un turista y si, volviendo 
la cabeza atrás, tampoco, ni lo ves a los 
lados, entonces es que el turista eres tú. El 
turismo nos ha producido la revolución 
silenciosa decisiva, la que ha provocado 
el resto de las revoluciones. Y la que va a 
tener que soportar el peso de las próximas. 
Lo que estamos aprendiendo es mucho más 
importante para este país de lo que pudie
ra parecer. Los turistas son el maná, que 
en definitiva es un producto perecedero. 
El turismo decide desde hace tiempo nuestra 
capacidad de comprar sin deshacer el equi

librio comercial, de modo que gracias a los 
ingresos turísticos hemos podido hacer un 
país atractivo para la inversión. Es más, 
gracias al turismo hemos podido desarro
llar el turismo mismo. La ola de ahora -y 
debemos estar en las mismísima cresta- es 
la que está renovando la infraestructura 
generando calidad. Pero, al mismo tiem
po, se está transformando la ideología de 
las Administraciones y de los servicios 
públicos en relación con las promociones. 
No hay comunidad autónoma o ayuntamien
to que no emprenda una mejor o peor cam
paña buscando acogida de personas y sa
lida de productos, tratando de idear 
mascotas, de crear imágenes, renovando 
su patrimonio, limpiando sus riquezas, 
aprendiendo a valorar sus creaciones y hasta 
sus intangibles. Si hubo una ola turística 
«de avalancha» y ahora nos hallamos en 
medio de la ola «de calidad», también po
demos hacer una analogía en el plano de 
las ideas. El primer turismo nos facilitó la 
apertura cultural, la que entre otras cosas 
nos dio acceso a la democracia (que nos 
dimos nosotros, por supuesto, no los tu
ristas). El segundo turismo nos puede fa
cilitare! acceso a la innovación. Efectiva
mente, la actividad del turismo rompe ahora 
las barreras que le cerraban el crecimiento 
por saturación y le limitaban la mejora de 
su calidad por asfixia. Se producen diver

sas líneas de extensión: la de la actividad 
turística a toda la geografía sin dependen
cia exclusivamente solar; la extensión ha
cia ámbitos culturales plurales y hacia el 
conocimiento de realidades por encima de 
los tópicos; y la extensión generada por la 
mejora de la infraestructura mal crecida 
durante la vorágine anterior. Todo ello 
genera nuevas expectativas de empleo sobre 
una buena base de formación. Pero esa 
población preformada accede, por simple 
fenómeno de transferencia de conocimien
tos, a otros empleos que genera una socie
dad de servicios avanzados. Aprovechar 
la ocasión para subir precios, eso que sue
le llamarse «hacer el agosto», no es una cues
tión a pelear con el ministro porque le fas
tidiemos su índice de inflación. Lo que hace 
falta es tener visión de largo alcance para 
darse cuenta de que hacer bien las cosas 
en turismo tiene un alcance muy superior 
al del objetivo de hacer rebosar la caja re
gistradora.

Los turistas baten récords 
año tras año. Pero el mejor 
récord es que se han 
quedado, que forman parte 
del paisaje
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De buceo

N
i siquiera en pleno agosto nuestros po 
líticos nos dan un respiro. El Gobierno 
y el partido que lo sustenta, PP, y los 
líderes opositores cejan en su empeño de sem

brar de palabras el calor estival más fuerte que 
los más viejos recuerdan. José María Aznar 
quería que sus ministros se tomaran el descan
so merecido y hasta les ha evitado tener que 
reunirse en algún viernes de este mes (el pasa
do año aprovecharon el primer y último vier
nes de agosto para celebrar Consejo de Minis
tros). Pero el recién nombrado José Piqué no 
para. Ha tenido que abandonar su Cataluña 
querida para ir al foco caliente del PP, Asturias, 
con traje folklórico incluido y dejarse escan
ciar sidra por el propio Sergio Marques. Mien
tras, otro el otro José de las filas socialistas, 
Borrell, el candidato presidenciable, es capaz 
de ofrecer una rueda de prensa en un puerto 
almeriense y salir luego a altamar para bucear 
un poco. ¿Quién estará buceando más? Las filas 
populares están más revueltas que las aguas del 
río Sella. Este año están pasando por Asturias 
demasiados políticos. Tal vez sea la proximi
dad de esta Comunidad con la cántabra, las que 
les haga recordar lo sucedido con Juan 
Hormaechea, que le gano el pulso al mismísimo

Fraga. Esta vez Sergio Marqués parece estar 
ganando la partida el mismísimo Francisco 
Alvarez-Cascos, y en su propio feudo. Los ru
mores en la capital es que al vicepresidente 
primero se le está moviendo demasiado la si
lla. El propio Aznar ya ha advertido que el único 
que tiene el puesto seguro es él. De aquí al 
próximo enero, en que el PP celebrará su con
greso, los nervios pueden aflorar, porque el 
presidente del partido no descarta renovar a todos 
los dirigentes de su organización para afrontar 
las próximas elecciones generales. Si se bucea 
tan sólo por la superficie se puede percibir que 
tanto en el PP como el PSOE se masca la crisis. 
De IU ni hablamos desde hace bastante tiem
po, porque la crisis se tradujo en divorcio, y 
ahora cada uno va por su lado. Los socialistas 
tardarán en digerir tanto cambio interno. El 
candidato Borrell insiste en que el partido, y 
sobre todo el Gobierno y el PP, tienen que asu
mir que Felipe González es un diputado de a 
pie, un ex presidente que se ha propuesto vol
ver a vestirse la toga para defender a los suyos, 
condenados por la guerra sucia que alguna mano 
siniestra emprendió contra él y suyos compa
ñeros. Buceando, buceando, las aguas siguen 
revueltas.

Enterrados vivos
TERESA VELASCO

M
ientras la cifra de muertos sigue en 
aumento tras los dos atentados de las 
embajadas norteamericanas, en Kenia 
y en Tanzania, otro dato escalofriante nos deja 

aún más impotentes, los cuerpos con vida que 
se van extrayendo de los escombros dos días 
después de los sucesos terroristas. Por si las 
primeras imágenes no nos habían sobrecogi
do hasta la médula, el posterior rescate de las 
víctimas y el descubrimiento de que todavía 
quedan más de 100 personas desaparecidas, 
y que algunas aún pueden estar vivas nos vuelve 
a estremecer. Seres inocentes que trabajaban 
en las embajadas o, simplemente que pasa
ban por allí, se han visto envueltas en esa guerra 
islámica -todo parece indicar que ha sido un 
grupo terrorista de esta confesión-. Las horas 
pasan. Y para los que aún respiran sobre to

neladas de hierros retorcidos y cemento deben 
ser eternas.

En la oscuridad más absoluta y temiendo que
darse dormidos, por si acaso no vuelven a des
pertar, sin saber si el próximo minuto será el 
último. Bill Clinton, mientras tanto, asegura que 
su país no perdonará y condena a todos los grupos 
terroristas.

La primera potencia mundial sólo se da cuen
ta de que el terrorismo se ha convertido en un 
Cáncer de la civilización actual, cuando se ve 
afectado alguno de sus intereses. Los españo
les ya estamos acostumbrados -si es que uno se 
puede acostumbrar a estas matanzas- a pade
cer las iniciativas mortíferas de ETA. Sólo 
esperamos que nunca que se atrevan a realizar 
una masacre de tamaño magnitud, aunque en 
cuentagotas duela igual.

AQUI SOLO 
AUTORES DE 

MALOS TRATOS 
A MUJERES

ARENTA» -«^

I 
I 
l 
I 
I 
I

Solución al 
paro

CARMEN FERRERAS

T
ingo los vaticinios socialistas, 
aquellos de los tropecientos 
mil puestos de trabajo, tan cru
zados que cuando oigo a los gesto

res populares hablar de la caída en 
picado del desempleo y de la posi
ble solución a la lacra del paro, me 
echo a temblar. Aquello dicho por 
el tándem González-Guerra y demás 
compañeros de jardín en época de 
promesas electorales, resultó ser una 
baladronada. Lo que acaba de ma
nifestar el secretario general de Em
pleo, Manuel Pjmentel, sobre la 
solución al paro, puede convertirse 
en un nuevo escarnio para el nume
roso colectivo de parados, a los que 
se nuevo escarnio para el numeroso 
colectivo de parados, a los que se 
les está abriendo el cielo. Que el paro 
bajará el mes de julio constituye un 
dato significativo. Ya verá usted en 
cuanto se cierre el último chiringui
to de verano en qué para lo del paro. 
En el estío las cifras son engañosas, 
de ahí que los datos no puedan anun
ciarse como definitivos.

De todo lo dicho y anunciado por 
el joven señor Pimentel lo que más 
me ha conmovido es esa apreción 
suya sobre la desaparición del paro. 
Acabo de descubrir que estos seño
res eran dueños de la panacea que, 
no obstante, se habían reservado 
hasta este momento crucial. Pimentel 
basa su apreciación, la cual no sé si 
será personal y por lo tanto intrans
ferible a los demás miembros del 
gobierno, en que la trayectoria del 
empleo ha sido muy positiva, lo cual 
le ha permitido añadir que «si se 
mantiene la disminución de la tasa 
de paro, en cuatro o cinco años es
taremos en la media europea». Lar
go nos lo fiáis, señor, a sabiendas 
de lo fluctuante del asunto y de los 
vaivenes electorales.

No comparto la euforia guberna
mental, con ovación y vuelta al rue
do incluida, sobre el hecho nacio
nal más destacado de los últimos 
años, ese que el presidente Aznar 
llama: «España va bien», título prin
cipal de nuestros deseos pero no de 
nuestras realidades. La única reali
dad es que la reforma del IRPF be
neficiará sobremanera a las clases 
pudientes.

Los parias no saldremos de pa
rias, con unas cuentas corrientes en 
euros que, en principio asustan y 
luego hacen reir por no llorar. Más 
baladronadas, no, por favor. Lo que 
en verdad no necesitamos es fe en 
el gobierno, esperanza en el futuro 
y la debida caridad de quienes nos 
gobiernan, para afrontar el futuro sin 
los agobios y la tensión que marcan 
el devenir cotidiano de la mayoría 
de los españoles. Ni que decir tiene 
que los parados también.
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en los cuatro primeros meses del año 
81.700 pensiones de viudedad con un 
importe medio de 51.400 pesetas La

 Tr
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La cuantía de la subida ha sido de un 2,4 por ciento entre enero y abril de este año

CLM es la región en la que menos 
subieron las pensiones de viudedad
Castilla-La Mancha y Extremadura fueron las comunida
des autónomas donde menos subieron, en términos porcen
tuales, la cuantía de las pensiones por viudedad, con un 2,4 
por ciento de incremento entre enero y abril de este año 
respecto al mismo periodo del año anterior.

Pensiones en España por autonomías

Efe-Toledo

Según datos del Boletín 
de Estadísticas Laborales del Mi
nisterio de Trabajo y Asuntos So
ciales, en Castilla-La Mancha se 
concedieron en los cuatro prime
ros meses del año 81.700 pen
siones de viudedad con un im
porte medio de 51.400 pesetas, 
mientras que en el mismo pe
riodo de 1997 se dieron 80.300 
pensiones por valor medio de 
50.200 pesetas.

Los vascos reciben una de 
las pensiones más altas

En el conjunto del pais, vas
cos, madrileños, asturianos y 
navarros son los ciudadanos que 
reciben la pensión de viudedad 
más alta, con un importe respec
tivo de 58.200 pesetas mensua
les, 56.200 pesetas mensuales y 
53.200 pesetas mensuales en los 
dos últimos casos.

Durante los meses de ene
ro-abril de este año el importe 
medio al mes de las pensiones 
de viudedad ha sido de 50.700 
pesetas, lo que supone una su
bida del 2,8 por ciento respecto 
a las 49.300 pesetas del mismo 
periodo de 1997.

En términos porcentuales, la 
mayor subida en este tipo de 
pensiones la registraron las co
munidades de Asturias y País 
Vasco (3,5 por ciento). Cantabria 
(3,3 por ciento), Madrid y Ceuta 
y Melilla (ambas con un 3,1 por 
ciento), y Aragón, Baleares y

Castilla y León (todas con un 2,9 
por ciento de subida).

C-LM, la menor subida

La menor subida la regis
traron las comunidades de 
Castilla-La Mancha y 
Extremadura (2,4 por ciento), 
Andalucía, Canarias, Cataluña 
y Galicia (2,6 por ciento), y la 
Comunidad Valenciana y Nava
rra (ambas con el 2,7 por cien
to).

A su vez, las pensiones por 
viudedad tienen un importe 
mensual menor en las comuni
dades de Galicia (42.600 pese
tas), Baleares (45.600 pesetas). 
Murcia (47.600 pesetas) y la 
Comunidad Valenciana (49.100 
pesetas).

Cataluña, con 321.900 pensio
nes; Andalucía, con 307.600; 
Madrid, con 210.400 y la Comu
nidad Valenciana con 194.100 
son las autonomías con un ma
yor número de personas que re
ciben esta prestación. Frente 
a éstas, el menor número de pen
siones se localiza en Ceuta y 
Melilla, con 4.400; La Rioja, con 
13.700; Navarra, con 24.300; 
Cantabria, con 30.300, y Balea
res, con 36.100.

El número total de pensiones 
por viudedad concedidas en el 
territorio español ascendió en el 
primer cuatrimeste de este año a 
1.924.200, lo que su pone un 
incremento del 2,1 por ciento, 
respecto a las 1.884.500 pensio
nes en el mismo tiempo del pa-
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Aragón
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sacio año. El cuadro adjunto 
recoge, por Comunidades Autó
nomas, el número de pensiones

de viudedad y su importe medio 
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el mismo periodo del 97, así como
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la subida porcentual de estas 
prestaciones entre ambos perio
dos.
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La Asociación del Cid recorre a caballo por la región la 
ruta que siguió en su destierro Rodrigo Díaz de Vivar

Efe

Un grupo de miembros de la 
Asociación Nacional del Cid lle
gó ayer a la provincia de Soria 
con motivo del recorrido que 
hacen a caballo de la ruta que 
siguió en su destierro Rodrigo 
Díaz de Vivar.

Seis miembros de la agru

pación, entre los que se encuen
tran dos niños, recorren las lo
calidades de la provincia de Soria, 
al igual que lo hizo Díaz de Vivar 
hace 900 años.

Los organizadores de la ex
cursión se han documentado a tra
vés de la bibliografía de varios 
autores para realizar el mismo 
trayecto de Rodrigo Díaz de 

Vivar, por lo que tendrán que 
atravesar siete provincias espa
ñolas, Burgos, Soria, 
Guadalajara, Zaragoza, Teruel, 
Castellón de la Plana y Valen
cia.

En la mañana de ayer, la co
mitiva salió de Berlanga de 
Duero, con el fin de cubrir la 
etapa hasta Medinaceli, donde 

pernoctó. El viaje comenzó el 
pasado 2 de agosto en la locali
dad burgalesa de Vivar del Cid 
y culminará a finales del mes en 
Peñíscola (Castellón de la Pla
na).

El trayecto, de 600 kilóme
tros, se realiza a caballo, «a 
imagen y semejanza del que hizo 
Rodrigo Díaz de Vivar por las

misma tierras», explicó a Efe 
Rafael Fortanet, uno de los miem
bros de la excursión. La ini
ciativa partió de la Asociación 
Nacional de Cid y cuenta con 
una ayuda de unas 300.000 pe
setas, que han aportado algunos 
ayuntamientos de las localidades 
que se encuentran en la ruta, entre 
ellos Peñíscola.
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El trámite de información se inició el 7con la publicación en el DOCLM para presentar alegaciones 

Unas 110.000 hectáreas del Alto Tajo 
tendrán la protección de Parque Natural

La Tribuna

Una superficie de 109.000 
hectáreas de la zona del Alto Tajo 
quedará protegida como Parque 
Natural de acuerdo con el pro
yecto del Plan de Ordenación de 
los Recursos Naturales que ha 
elaborado la Consejería de Agri
cultura y Medio Ambiente, cuyo 
trámite de información pública se 
inició el viernes con la publica
ción en el Diario Oficial de 
Castilla-La Mancha para que se 
puedan presentar alegaciones.

Además, el documento deli
mita otra zona de 1.709 hectá
reas como Monumento Natural 
del Río Cuervo y una pequeña 
superficie de 11 hectáreas como 
Reserva Natural para la flora de 
los prados húmedos de 
Torremocha del Pinar, por la 
importancia de una población 
específica del helecho que se 
localiza en esta área.

El conjunto se completa con 
una zona periférica de protección 
donde se dictarán limitaciones a 
actividades muy concretas que 
puedan tener incidencia en el 
Parque Natural.

Alto Tajo y Júcar
El área definida comprende el 

Alto Tajo y las hoces formadas 
por sus principales tributarios, 
junto con áreas adyacentes ocu
padas por formaciones vegeta
les boscosas o arbustivas de gran 
interés, según señala la Junta en 
una nota.

El Plan de Ordenación de los 
Recursos Naturales se aplicará 
en cerca de 177.000 hectáreas, 
pertenecientes a parte de 36 tér
minos municipales de Guadalajara 
y dos de Cuenca. La zona pre
vista en un principio se extendió 
hasta el río Cuervo para atender 
a la petición del Ayuntamiento de 
Cuenca.

A partir de su publicación en 
el Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha, los distintos colectivos 
tendrán 45 días para presentar sus 
alegaciones. Posteriormente, el 
proyecto se analizará en el Con
sejo Asesor de Medio Ambiente 
y pasará a Consejo de Gobierno. 
Se espera que pueda quedar apro
bado a finales de año.

El Plan de Ordenación de los 
Recursos Naturales considera 
compatibles con la protección del 
espacio natural las actividades 
agrícolas y ganaderas que se han 
venido desarrollando tradicional
mente en la zona, así como el 
aprovechamientos forestales, 
caza, pesca, recogida de hongos 
y la construcción sobre suelo 
calificado como urbanizable por 
la normativa de cada municipio. 
Todos estos usos no suponen 
amenaza para el medio y son 
responsables en gran medida del 
actúa paisaje y grado de conser
vación.
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Imagen del Alto Tajo, que pasará a ser Parque Natural.

En cambio, sí era necesario 
regular otras actividades cuyo 
incremento o práctica 
descontrolada podrían originar 
perjuicios para la fauna, la flora 
o el mantenimiento del conjun
to geológico.

Entre los usos que se ordena
rán en el espacio natural prote
gido se pueden citar la activida
des turísticas en la naturaleza, la 
recolección de especímenes de 
fauna y flora, la explotación de 
recursos minerales (cuando no 
sea de aplicación la Ley de Mi
nas) y actividades deportivas 
como escalada, espeleología, 
navegación o barranquismo.

La regulación no significa que 
se prohíban, sino que se aplica

Según señala la Junta de Comunidades, el objetivo de la 
protección del Alto Tajo es asegurar la conservación de 

los valores naturales de la zona, procurando su 
restauración cuando se encuentren degradados, así como 
fomentar los aprovechamientos tradicionales y el turismo 

de naturaleza, de forma que queden sentadas las bases 
del desarrollo sostenible

rán limitaciones para evitar que 
supongan una amenaza para el 
conjunto natural.

Autorización de la Admi
nistración

Según la Junta, será necesa
ria una autorización previa de la 
Administración Regional para 
otras prácticas y actuaciones 
como la instalación de nuevas 
minicentrales hidroeléctricas, 
aprovechamiento de aguas mi
nerales, tendidos eléctricos, 
vertederos y escombreras, uso 
de explosivos, introducción de 
especies de fauna o flora, y com
peticiones deportivas, por 
citar algunas.

Por último, estará prohibida la 
instalación de plantas 
incineradoras de residuos u otras 
que produzcan residuos tóxicos 
o peligrosos; nuevas instalacio
nes de acuicultura; la navegación 
en humedales con fines recrea
tivos o deportivos; la construc
ción de aeródromos o helipuertos 
(salvo los destinados extinción de 
incendios o protección civil); la 
realización de deportes aéreos; 
y las centrales nucleares, térmi
cas, geotérmicas, parque eólicos 
y fotovoltaicos.

El objeto de la protección del 
Alto Tajo, según la Junta, es 
asegurar la conservación de los 
valores naturales de la Zona, 
procurando su restauración cuan

do se encuentren degradados, así 
como fomentar los aprovecha
mientos tradicionales y el turis
mo de naturaleza, de forma que 
queden sentadas las bases de un 
desarrollo sostenible.

Un objetivo que se ha segui
do desde el inicio del proyecto 
es contar con los habitantes de 
la zona para informarles sobre el 
contenido y la trascendencia de 
la protección del Alto Tajo, que 
además puede suponer una opor
tunidad para iniciar actividades 
que complementen la renta de 
esos municipios.

La Junta señala que se han 
mantenido 76 reuniones con los 
responsables municipales, entre
vistas personales con represen
tantes de instituciones, grupos y 
entidades de la zona, además de 
editarse un boletín informativo 
para difundir los planteamientos 
seguidos en los estudios y traba
jos. También se organizó un via
je al Parque Nacional de 
Cabañeros para que pudieran 
constatar las ventajas que se han 
derivado de la aplicación de la 
figura de protección.

Características naturales
El Alto Tajo constituye el sis

tema de hoces fluviales más 
extenso y mejor desarrollado de 
toda Castilla-La Mancha, con una

2022
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El Alto Tajo será Parque Natural y el río Cuervo Monumento Natural

189 especies animales

Geología

75% de masa arbolada

Calidad de las aguas

ase

1

excelente calidad de las aguas y 
un mínimo grado de alteración 
humana, que supone un área 
geográfica de excepcional impor
tancia desde el punto de vista de 
la conservación de la 
biodiversidad.

Estas características se advier
ten en su fauna y flora, con pre
sencia de ejemplares de buitre 
leonado, alimoche, águilas rea
les y perdicera, halcón y búho 
rojo.

Destacan, asimismo, importan
tes manifestaciones de bosques 
de tilos, arces y avellanos, exclu
sivos de este tipo de hábitat, jun
to con pinares de laricio, rodeno, 
carrasco y silvestre, sabinares, 
encinares, quejigares y rebollares.

Relevancia especial tiene su 
,población de nutrias, la más den

sa de la región, y la comunidades 
de peces entre las que destaca 
la trucha común.

La limpieza de las aguas y la 
escasa alteración de los hábitats 
ribereños permiten la presencia 
de especies tan vulnerables como 
la nutria o el desmán de los Piri
neos.

Entre los endemismos de la 
Península Ibérica aquí se en 
cuentran el sapillo pintojo ibé
rico, eslizón ibérico, topo ibéri
co y cabra montés. En total es
tán presentes 189 especies, de las 
cuales 123 son aves, 42 mamí
feros, 15 reptiles y 9 anfibios.

Las aves representan la cla
se zoológica vertebrada con ma
yor riqueza específica, presen
tes como nidificantes, invernantes 
o en paso. Se pueden destacar 
algunas de especial significado 
ecológico como águila real, águila 
perdicera, alimoche, búho real, 
buitre leonado o halcón.

En el Cañón de Alto Tajo, 
desde su nacimiento hasta 
Ocentejo, ya existe una Zona de 
Especial Protección para las Aves 
(ZEPA) que se ha integrado en 
la Red Natura 2000 de Zonas de 
Especial Conservación de la 
Unión Europea.

En el Alto Tajo existen diez 
especies de peces, de las cuales 
seis son endemismo de la penín
sulas ibérica, barbo común, boga 
de río, cacho, bermejuela, 
calandino y lamprehuela. La tru
cha es la especie más 
emblemática y se encuentra en 
todos los tramos fluviales de la 
zona.

De la superficie que engloba 
la zona, un 75% está cubierto por 
masas arboladas, un 12% por ma
torrales, el 3% son pastos y 
tomillares y el 10% restante se 
reparte entre cultivos, barbechos 
y suelo urbano.

La zona posee un amplio es
pectro de hábitats vegetales, de 
los cuales un tercio son de inte
rés comunitario. Su flora es di
versa y rica, presentando nume
rosos enclaves de pequeña exten
sión con endemismos, rarezas o 
especies en peligro. Se estima 
que el catálogo florístico alcan
za una cifra cercana a 1.500 
especies, lo que supone el 17,6% 
de la flora peninsular y balear.

En términos generales se 
puede considerar el Alto Tajo

El área definida comprende el Alto Tajo y las hoces formadas por sus principales tributarios, junto con áreas adyacentes.

El Plan de Ordenación de los Recursos Naturales que ha elaborado la Consejería de 
Agricultura y Medio Ambiente delimita otra zona de 1.709 hectáreas como 

Monumento Natural dél Río Cuervo y una pequeña superficie de 11 hectáreas como 
Reserva Natural para la flora de los prados húmedos de Torremocha del Pinar

como un área de elevado interés 
desde el punto de vista 
botánico.Los pinares constituyen 
la vegetación dominante en la 
zona, ocupando en torno al 56% 
de su superficie total, seguidos 
de los sabinares con el 13%. 
Además, hay encinares, 
quejigares y melojares.

El Alto Tajo, muestra la ma
yoría de las características típi
cas de la Cordillera Ibérica, al
gunas de forma muy destacada.

El número de los lugares de 
la zona en que se han detectado 
elementos o conjuntos 
geomorfológicos de. interés as
ciende a 125, de los cuales, dos 
deben considerarse de importan
cia internacional: el gran edifi- • 
cio tobáceo y cascada del Cam
pillo, junto ai puente de San 
Pedro, y el canchal del arroyo del 
Enebral, en la Sierra del 
Tremenda!.

1.709 hectáreas del río Cuervo están pendientes de ser declaradas Monumento Natural.

En conjunto, el grado de con
servación de las aguas y cauces 
de toda esta red hidrológica es 
bueno y el grado de alteración 
por la acción del hoombre es baja.

En comparación con otros sis
temas fluviales, el Alto Tajo pre
senta la particularidad de que la 
mayor parte de la longitud des 
sus recursos de agua con una 
elevada calidad ambiental corres
ponden ecológicamente a tramos 
medios, circunstancia poco co
mún en el resto del territorio 
donde se han visto afectados por 
numerosos impactos negativos de 
origen humano. El Plan de Ordenación de los Recursos Naturales se aplicará en cerca de 177.000 hectáreas.
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Las víctimas fueron dos jóvenes y el alcalde de San Clemente

Tres fallecidos por 
accidente el fin de semana

Tres personas han perdido la vida en las carreteras de la i:egion el fin de semana.

Efe-Toledo

Un total de tres personas han 
perdido la vida en las carreteras 
de Castilla-La Mancha en los dos 
accidentes de tráfico con vícti

mas registrados este fin de se
mana en la región, según infor
mó a Efe la Dirección General 
de Tráfico (DGT).

El primer accidente mortal 
se produjo el viernes a las 17,30

horas a la salida de Cuenca ca
pital, donde falleció Miguel 
Angel Ruiz Mondéjar, alcalde 
de San Clemente, al salirse el 
vehículo que conducía de la vía 
en una curva de la N-400 (Toledo- 
Cuenca).

En el segundo siniestro con 
víctimas registrado en la región 
perdieron la vida dos jóvenes de 
21 y 25 años, cuando el vehícu
lo en el que viajaban se salió de 
la CM-332 en el término muni
cipal de Carcelén (Albacete), y 
tras chocar contra un árbol, el 
turismo cayó por un desnivel.
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Portada del primer número.

"El Montero", 
una nueva revista 
de caza que 
tratará algunos 
temas de la región

La Tribuna

Una nueva revista de caza 
procedente de Córdoba, "El 
Montero", ha salido ya a la luz 
para tratar temas de gran interés 
para los aficionados a este depor
te.

Dirigida por Luis M. Arcas, 
"El Montero" también tratará 
temas relacionados con Castilla- 
La Mancha, una región muy li
gada a la caza de venados y per
dices.

Temas muy variados
El primer número de esta re

vista mensual se divide en sec
ciones muy variadas en las que 
se informa, entre otras muchas 
cosas, de convenciones de caza 
o safaris. "El Montero" da ideas 
de cómo cocinar las piezas en su 
sección "El Montero en la coci
na", donde Manuel Romero ex
plica detalladamente cómo pre
parar un delicioso trozo de jamón 
de jabalí.
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Benegas reconocieron que en estos 
momentos es difícil sumar al PNV ante 
la cercanía de las elecciones

Mayor Oreja, Benesas y Redondo se reunieron para analizar la situación vasca

Gobierno y PSE quieren sumar 
al PNV al consenso pacificador
El Gobierno y el PSE-EEse 
muestran de acuerdo en que 
es «imprescindible» incor
porar al PNV al consenso 
en materia de pacificación 
y anuncian que se esforza
rán, tras las elecciones au
tonómicas en buscarfórmu
las de aproximación a los 
nacionalistas. Estos acuer
dos se tomaron en una re
unión celebrada el pasado 
30 de julio en Madrid.

Efe-Bilbao

Según revela una informa
ción publicada ayer por «El Co
rreo», estos acuerdos se adop
taron en una reunión celebrada 
el pasado 30 dejulio en Madrid, 
en la que participaron el Minis
tro de Interior, Jaime Mayor Ore
ja, y los dirigentes socialistas, 
José María Benegas y Nicolás 
Redondo Terreros.

En ese encuentro, que según 
este rotativo se concertó duran
te una charla informal mante
nida en Ermua entre los tres 
dirigentes tres semanas antes, 
se analizó la situación de la lu
cha antiterrorista y se puso de 
manifiesto la necesidad de 
reestablecer el acuerdo con el 
PNV y el Gobierno vasco y de 
revitalizai : el Pacto de Ajuria 
Enea.

Liderar la aproximación
Los responsables socialis

tas dieron cuenta al titular de 
Interior de que, por su cargo, le

Anasagasti cree que a Hem Batasuna 
hay que integraría y no acorralaría

Efe-Bilbao
El portavoz del PNV en el 

Congreso, Iñaki Anasagasti, 
afirma que se está generando una 
tensión «in crescendo» tras el 
cierre de Egin y que la solución 
debiera pasar por «integrar a HB, 
no acorralaría». Anasagasti 
valora, en una entrevista que ayer 
publicaba El Mundo del País 
Vasco, la sentencia del caso 
«Marey», aboga por una solu
ción global al problema de la 
violencia «metiendo en el mis

Mayor Oreja se reunió con Benegas y Redondo Terreros.

compete liderar la aproximación 
al PNV y se comprometieron a 
«engrasar» la relación entre 
ambas fuerzas.

El Ministro y sus interlo
cutores acordaron intensificar su 
actual relación basada en un 
respaldo a los planes de Mayor 
Oreja y, en este sentido, tanto 
el PSE-EE, como el PSOE, son 
contrarios a emplear la política 
antiterrorista contra el Gobier
no de Aznar, pese al enfrenta
miento existente entre ambas 
formaciones a raíz de la conde
na de la anterior dirección de 
Interior.

En un repaso a la actualidad 
política vasca, marcada por la 
división de los partidos, subra

mo saco a ETA y al GAL» y 
defiende las conversaciones de 
su partido con HB.

En su opinión, la sentencia 
del caso ‘Marey’ es «positiva», 
aunque «se ha quedado corta 
desde el punto de vista de que 
no se haya considerado a los GA1 
como una banda armada. Es la 
mentalidad de impunidad con 
la que se actúa, de no control, 
de que el fin justifica cualquier 
medio». Asegura que a Vera 
y a Barrionuevo «no les han juz

yaron como puntos de la fractu
ra del Pacto por la Paz, el fra
casó de la última reunión de la 
Mesa de Ajuria Enea, en la que 
los populares se negaron a de
batir el plan de Ardanza, el diá
logo de nacionalistas e IU con 
HB y la ruptura del gobierno 
tripartito.

Reconocieron, en un inten
to de revitalizar la Mesa de Ajuria 
Enea y de incorporar al PNV al 
consenso en materia de pacifi
cación, que, en estos momen
tos, la posibilidad de sumar al 
partido que lidera Arzalluz re
sulta inviable debido a la proxi
midad de los comicios autonó
micos.

El PSE-EE, que se ofreció

gado por su lucha contra el te
rrorismo de ETA, sino por ha
ber permitido el secuestro de un 
ser humano, casi jugándose a los 
dados si lo mataban o no, y ni 
siquiera han pedido excusas». 
Asegura que el plan Ardanza 
sigue operativo y recuerda que 
el Pacto de Ajuria hablaba de 
un final dialogado de la violen
cia pero que «ETA no contri
buye en nada para que esto aca
be de manera civilizada» y tam
poco el cierre de Egin, que ca

a jugar el papel que le corres
ponde como primer partido de 
la ¿posición en el País vasco y 
el resto de España, coincide con 
el Ejecutivo de Mayor Oreja en 
que la convocatoria electoral 
en Euskadi permitirá normali
zaría relación entre los parti
dos políticos vascos y recupe
rar el diálogo tras la fracasada 
reunión de la Mesa de Ajuria 
Enea.

Sin embargo, las dos par
tes admiten que será complica
do extraer de la campaña elec
toral el debate sobre violencia 
y pacificación.

Interior confirma la 
reunión

El Ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, mantuvo una 
reunión con dirigentes socialis
tas vascos el pasado 30 de julio 
en Madrid sobre la lucha 
antiterrorista, aunque no se al
canzó ningún acuerdo, según 
explicaron a Efe fuentes del de
partamento.

Las mismas fuentes indica
ron que el encuentro de Mayor 
Oreja con José María Benegas 
y Nicolás Redondo Terreros se 
encuadra dentro de los contac
tos que mantiene el responsa
ble de Interior con los distintos 
partidos políticos para informar 
sobre la marcha de la lucha 
antiterrorista.

El objetivo de la reunión no 
fue lograr ningún acuerdo sino 
recoger opiniones e impresio
nes, ̂ coincidentes en algunos as
pectos, sobre la pacificación del 
País Vasco.

lificó de «hostigamiento con
tinuo a ese mundo» (en referen
cia a HB). «Se está generan
do una tensión in crescendo: se 
encarcela a la Mesa Nacional, 
se cierra Egin y se les hostiga 
continuamente. Ese mundo se 
reagrupa y gentes que quizá se 
estaban absteniendo, segura
mente van a votar. La noche del 
25 de octubre, si HB no ha 
perdido un solo voto, habrá que 
ponerle dos medallas a Mayor 
Oreja» señala.

Juan María 
Atutxa dice que 
la vía policial no 
es suficiente para 
acabar con ETA

Efe-Pontevedra
El consejero de Interior del 

Gobierno vasco, Juan María 
Atutxa, declaró ayer que la ac
ción policial «es absolutamen
te imprescindible» para acabar 
con ETA, aunque precisó que 
«no debe ser suficiente» y que 
ha de ser complementada con 
otras medidas.

«El acoso policial debilita a 
ETA, es evidente, y todas las 
operaciones de unas y otras 
policías han hecho tambalerarse 
en algunos momentos la estruc
turado la organización terrorista. 
Ahora bien, me niego a aceptar 
que sea suficiente, porque he
mos probado de todo», declaró 
Atuxta.

El consejero vasco realizó 
estas declaraciones en la loca
lidad pontevedresa de Silleda, 
donde asiste a la jomada del ‘Día 
de Euskadi en Galicia’.

«Si echamos una mirada re
trospectiva y nos vamos a unos 
cuantos años antes del falleci
miento, incluso, del dictador, se 
probó el fusilamiento, el esta
do de excepción o la tortura. 
Hemos pasado a una época de 
democracia y se han probado 
verdaderas atrocidades como el 
GAL, de querer borrar la san
gre con más sangre. El resulta
do es que continuamos padecien
do las consecuencias de esa la
cra», comentó Atuxta.

Esclarecer los hechos 
delictivos

Por otra parte, y al ser pre
guntado si la sentencia sobre el 
‘caso Marey’ servirá para 
reactivar el resto de los suma
rios de los GAL, el consejero 
vasco comentó que «soy parti
dario del esclarecimiento de 
todos y cada uno de los hechos 
delictivos».

«Soy partidario -afirmó-, si 
es que existen pruebas y tene
mos clara la idea de la no pres
cripción de lo que aconteció en 
aquel entonces y de las barbari
dades que se cometieron. Ahí 
están la Justicia y el ministerio 
fiscal para valorar la posibilidad 
del esclarecimiento de hechos 
de aquella naturaleza que a mí 
se me antojan como muy repug
nantes».

Efecto dominó
Sobre si el ‘caso Marey’ ten

drá un efecto dominó sobre los 
otros sumarios abiertos en rela
ción con los GAL, el consejero 
de Interior dijo que «la Justicia 
ha perdido el miedo, si es que 
en algún momento se ha preten
dido imputarle miedo a la Jus
ticia, para tratar con la misma 
vara de medir al gran político, 
al ciudadano de a pie o al pode
roso económicamente».
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El portavoz de la Ejecutiva Federal, Manuel Moreneo, responde así a José Borrell

IU pide al PSOE que asuma el 
GAL y luego tire de la manta

Efe -Madrid

El portavoz de la Ejecutiva 
federal de IU Manuel Monereo, 
pidió ayer al PSOE que asuma 
su responsabilidad en el caso 
GAL y que después «tire de la 
manta» si cree que en anterio
res gobiernos hubo más respon
sables, ejercicio en el cual -apun
tó- «todos les acompañaremos».

Monereo contestaba así, en 
declaraciones a Efe, a la adver
tencia que hizo el sábado desde 
Almería el candidato socialis
ta, José Borrell, quien dijo que 
los errores en la lucha antite
rrorista no debe pagarlos sólo el 
PSOE.

El dirigente de IU indicó que 
lo primero que debe hacer el 
PSOE es «reconocer su culpa y 
que estuvo detrás de los GAL, 
decir quien es la X, y pedir per
dón públicamente», y añadió que 
inmediatamente después, el 
Partido Socialista puede decir 
«todo lo que sabe» sobre ante
riores responsables.

Manuel Monereo calificó de 
«absurdo» que el PSOE diga que 
se manipulan los jueces y que 
hay una «conspiración mundial 
judeo- masónica contra el PSOE 
y su gran líder Felipe González 
para decir al final que ellos no 
fueron los únicos».

«Creo que es verdad que no 
fueron los únicos», señaló el 
responsable de IU, quien criti
có al PSOE por «negar la ma
yor», les pidió que «asuman sus 
responsabilidades y tiren de la

La depuradora de Entremuros 
funcionará desde hoy

NI acusa al PP de ceguera 
con los inmigrantes

Efe-Sevilla

La depuradora que desde 
final de junio se construye en 
Entremuros, en el límite norte 
del Parque Nacional de Doñana, 
entrará en funcionamiento hoy 
lunes de manera experimental 
para, tras estas pruebas, em
plearse a pleno rendimiento a 
partir del martes, cuando depu
rará 70.000 metros cúbicos dia
rios.

La depuradora, que ha reque- 
rido una inversión de 1.100 
millones de pesetas y que será 
inaugurada mañana al medio
día por la ministra de Medio 
Ambiente, Isabel Tocino, per
mitirá duplicar el ritmo en el 
tratamiento y posterior vertido 
al Guadalquivir de las aguas 
tóxicas procedentes del verti
do de la Mina de Aznalcóllar 
(Sevilla), retenidas en 
Entremuros por un dique.

Hasta ahora se han estado

ManuelMoreneo responde a las declaraciones efectuadas el sábado por Borrell.

manta, no para «vendettas», sino 
para sanear y fortalecer nuestra 
democracia», y puso de mani
fiesto que el sistema democrá
tico no se puede reforzar «mien
tras siga habiendo tramas ocul
tas ilegales o paralegales».

Manuel Monereo se refirió 
también a las declaraciones del 
portavoz del PNV, Joseba 
Egibar, en las que aseguraba que 
existe una ofensiva por parte del 
Estado contra el nacionalismo 

vertiendo diariamente unos 
70.000 metros cúbicos tratados 
químicamente para precipitar su 
contenido en metales pesados 
más otros 40.000 metros cúbi
cos de los tramos en los que el 
agua retenida se encuentra en 
buen estado, según los análisis 
efectuados a diario.

Unos 1.440.000 metros cú
bicos de agua se habían desalo
jado de Entremuros hasta el 
viernes pasado, de los aproxi
madamente cinco hectómetros 
de agua acumulados en esta 
zona, que se extienden por una 
superficie de 1.500 hectáreas.

Esta superficie de suelo, en 
plena zona de marisma, tendrá 
que ser limpiada una vez que el 
agua se vacíe por completo, por 
lo que el desagüe debe acele
rarse para que quede tiempo de 
acometer esta limpieza antes de 
que lleguen las lluvias de oto
ño, lo que será posible con la 
nueva depuradora. 

vasco.
En este sentido, Monereo 

consideró «exagerado todo lo 
que tiene que ver con supuestas 
ofensivas», y atribuyó la actitud 
del PSOE y del PP ante el PNV 
a «estrategias políticas» previas 
a las elecciones vascas.Ño obs
tante, estimó que esa supuesta 
estrategia electoral «coinciden
te» entre ambas formaciones no 
es «en genérico contra el nacio
nalismo vasco, sino para apro

Efe-Madrid

El secretario general del 
Partido de la Nueva Izquierda 
(PDNI), Diego López Garrido, 
criticó ayer a «ceguera» y «fal
ta de sensibilidad» del Gobier
no del PP hacia la problemáti
ca de los inmigrantes.

López Garrido, en declara
ciones a Efe, señaló que el pro
blema de fondo de la situación 
de los inmigrantes en España es 
que «carecen absolutamente de 
derechos» porque les trata como 
«parias», especialmente a los 
africanos.

El dirigente del PDNI criti
có también las «constantes tra
bas» que con las que se encuen
tran los inmigrantes para regu
larizar su situación en nuestro 
país y afirmó que la legislación 
actual es «productora de ilega
les carne de cañón».

La ilegalidad y clandestini
dad, agregó López Garrido, 

vechar los problemas actuales de 
Euskadi y aumentar su porcen
taje electoral».

En relación con la reunión que 
celebraron el pasado 30 de ju
nio el ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, y los dirigen
tes socialistas vascos Nicolás 
Redondo Terreros y José María 
Benegas, el portavoz de IU ase
guró que esta formación no es 
partidaria de «reuniones clandes
tinas».

«crea mafias y formas suicidas 
de llegar a la Península, como 
son las pateras», método al que 
acuden debido a las enormes 
dificultades que existen para 
canalizar los flujos de inmigran
tes.

El PDNI aboga por una ac
ción decidida del gobierno es
pañol de acuerdo con los paí
ses de los que proceden los 
inmigrantes, especialmente con 
Marruecos, así como por una 
ampliación de los cupos de 
entrada, que actualmente son 
«muy reducidos» y «no sirven 
para nada».

Criticó asimismo la inexis
tencia de un estatuto del extran
jero y se mostró partidario de 
conceder el derecho a voto a los 
inmigrantes legales, ya que de 
esta forma los partidos tendrían 
que contar con ellos e incluir 
sus reivindicaciones en sus 
programas electorales y de 
gobierno.

Juan José Lucas 
dice que la 
secretaría general 
del PP es una 
manzana sin abrir
Efe-Valencia de Don Juan

El presidente de la Junta de 
Castilla y León, Juan José 
Lucas, dijo ayer en Valencia 
de Don Juan que la determina
ción de quién ocupará la secre
taría general del PP a partir del 
congreso de este partido de 
enero de 1999 «es una manza
na que está sin abrir».

«La secretaría general es una 
manzana que está sin abrir y creo 
que no se abrirá antes de enero, 
en el supuesto de que Francis
co Alvarez Cascos, que parece 
seguro que no va a repetir en el 
cargo, decida no continuar al 
frente de la misma», dijo Lucas 
en declaraciones a los periodis
tas.

Lucas, citado en algunas 
informaciones como posible 
candidato a la secretaría gene
ral del PP, aseguró que no ha 
recibido indicación alguna de 
la dirección nacional del Parti
do Popular sobre su futuo polí
tico y manifestó que «el único 
órgano competente para hacerlo 
es el Comité Electoral Nacio
nal». Para Lucas, «decir lo que 
va a pasar antes de la celebra
ción del congreso nacional del 
PP es un acto de osadía políti
ca».

Juan José Lucas reiteró su 
opinión de que «no es bueno que 
los cargos públicos permanez
can indefinidamente más de dos 
legislaturas, plazo que él ago
tará en junio de 1999, aunque 
matizó que pertenece a un par
tido nacional y, por lo tanto, 
estará «a lo que digan».

El PSOE cree que 
el PP no quiere 
claridad en la 
financiación de los 
partidos

Efe-Madrid

El diputado socialista Fran
cisco Fernández Marugán cree 
que «la derecha no quiere cla
ridad y transparencia» en la fi
nanciación de los partidos po
líticos y acusa al PP de parali
zar la reforma legal sobre esta 
cuestión, en la que sostiene que 
«sólo estuvo interesado hasta 
desgastar al PSOE» por el caso 
Filesa.

En declaraciones a Efe, rei
teró su voluntad de alcanzar un 
acuerdo parlamentario sobre 
este asunto, aunque no se mos
tró muy optimista ya que, a su 
juicio, el PP simplemente se 
ocupa en el Parlamento de la fi
nanciación de las fuerzas polí
ticas para «comprar la lealtad 
de sus socios nacionalistas».Se 
refería así a la recientemente 
aprobada ley de restitución a los 
partidos de los bienes que les 
fueron incautados durante la 
Guerra Civil. que en su opinión 
trata de beneficiar al PNV.
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Los partidos políticos se muestran dispuestos a estudiar el reglamento penitenciario

Conde r^resa hoy a prisión tras su 
primer permiso de fin de semana

Efe-Madrid

El ex presidente de Banesto, 
Mario Conde, regresa hoy a la 
prisión de Alcalá Meco después 
de disfrutar durante el fin de se
mana del permiso penitenciario 
tras concederle Instituciones Pe
nitenciarias el tercer grado res
tringido.

Mario Conde deberá ingre
sar por la mañana en esta cárcel 
situada en la localidad madrile
ña de Alcalá de Henares, donde 
cumple una condena de cuatro 
años y dos meses por apropia
ción indebida en el «caso 
Argentia Trust».

El ex banquero eligió su fin
ca «La Salceda», situada en el 
término municipal de Retuerta 
del Bullaque (Ciudad Real), para 
«descansar en paz con mi fami
lia estas 78 horas», según explicó 
Conde, el viernes, a la salida de 
la prisión.

La concesión del tercer gra
do rentringido a Conde ha pro
vocado la polémica sobre la 
reforma de la legislación peni
tenciaria para que la competen
cia de estas medidas sean deci
didas por un juez de vigilancia 
penitenciaria, y no por la admi
nistración como actualmente 
está establecido.

Estudiar el reglemento 
penitenciario

En este sentido, se han pro
nunciado unanimemente el Par
tido Popular, PSOE e Izquierda 
Unida que se mostraron dispues
tos a estudiar el reglamento 
penitenciario, sumándose de este 
modo a la propuesta que hizo el 
pasado jueves el presidente del 
Congreso de los Diputados, 
Federico Trillo, de que sea el 
Poder Judicial el que asuma las 
competencias exclusivas en la 
concesión de los beneficios

Gil coloca un cartel en el que 
defiende el PGOU de Marbella

Efe-Marbella

El alcalde de Marbella, Je
sús Gil,ordenó este fin de semana 
la instalación en la entrada del 
casco urbano de la localidad de 
un cartel de grandes dimensio
nes en el que se defiende la le
galidad de la aprobación por 
parte del Ayuntamiento del 
PGOU marbellí.
* El mensaje de dicho cartel 
está encabezado por la frase 
«Marbella por la legalidad vi
gente en España», bajo la cual 
se resumen las razones por las 
que el equipo de gobierno mu
nicipal aprobó definitivamente

Mario Conde tras abandonar el pasado viernes la prisión madrileña.

penitenciaros.
La Asociación Profesional de 

la Magistratura (APM) también 
considera conveniente «judicia- 
lizar» el tratamiento penitencia
rio.

López Garrido pide ki regulación 
por ley del régimen penitenciario

Mayor presencia judicial
El portavoz de la asociación 

mayoritaria de jueces, José Luis 
Requero, explicó en declaracio
nes a Efe que «es necesario reins
taurar una mayor presencia ju
dicial» para evitar que «este tipo 
de medidas, que es una progre
sión en el grado en el tratamiento 
penitenciario pueda, de alguna 
manera, alterar la finalidad de 
una condena».

El secretario general del Partido de la Nueva Izquierda 
(PDNI), Diego López Garrido, consideró ayer que la 
regulación del régimen penitenciario debe ser «reserva de ley» 
y anunció que su formación política presentará en el Congreso 
una iniciativa en este sentido. En declaraciones a Efe, López 
Garrido se refirió así a las diferentes reacciones que ha 
provocado la concesión del tercer grado restringido al ex 
presidente de Banesto Mario Conde, y dijo que «todo lo que 
tiene que ver con la ejecución de las penas debe ser una 
competencia lo más judicializada posible». El dirigente del 
PDNI se mostró partidario de que la competencia sobre la 
concesión de los permisos carcelarios y otras decisiones en la 
ejecución de las penas la tenga el poder judicial y no sean una 
decisión administrativa.

el 85 por ciento del PGOU en 
un pleno celebrado la madruga
da del pasado viernes.

El Ayuntamiento de Marbella 
«impone la ley del suelo de cum
plimiento en toda España 6/98 
contra la de Chaves -presidente 
de la Junta de Andalucía-, igual 
a atropellar y conculcar la ley 
permanentemente valiéndose de 
los comisarios políticos», señala 
el texto de la valla.

El equipo de gobierno prosi
gue con el plan de actuaciones 
que anunció Gil y que incluye 
la querella «por prevaricación» 
contra los miembros de la Co
misión, la aprobación definiti
va del 85 % del PGOU.

EL AYUNTAMIENTO DE MARBELLA IMPONE LA LEY DEL SUELO 
DE CUMPLIMIENTO EN TODA ESPAÑA 6 /9» CONTRA LA DE 
CHAVES IGUAL A ATROPELLAR Y CONCULCAR LA LEY 
PERMANENTEMENTE VALIENDOSE DE LOS COMISARIOS 

DOLmCOS.
UNA INJUSTICIA NO SE REPARA CON OTRA INJUSTICIA. 
SOLO OBLIGANDO A CUMPLIR LA LEY.
TRANQUILOS. NADIE VA A ATROPELLAR NUESTROS DERECHOS 

Y COMPETENCIAS._____

r«SSÉ^*’€Áai»<2^4**

Gil ordenó la colocación de este cartel a la entrada de Marbella. EFE

Sádaba opina que 
González "se 
autoincrimina o es 
suicida" al actuar 
como abogado

Cristina Lladó

El filósofo Javier Sádaba 
opina que el ex presidente Felipe 
González se «autoincrimina o 
es suicida» al ofrecerse a de
fender a José Barrionuevo y 
Rafael Vera, y pide que la pe
tición de subsidio de desempleo 
por parte de miembros de la 
Mesa Nacional de HB no se 
aproveche para «armar ruido».

«Si Felipe González hace lo 
que está haciendo es porque 
debe tener un pacto de sangre 
con Barrionuevo y compañía y 
sabe que están todos en el mis
mo barco, porque si no, no lo 
entiendo, es suicida lo que se 
propone», aseguró Sádaba en 
una entrevista con Efe después 
de impartir un curso de ética en 
la Universidad Internacional 
Menéndez Pelayo.

«Creo que está muy bien que 
Felipe González se presente a 
defender a estos dos gratis, 
porque como él es la X, es la 
mejor manera de demostrar,, 
de forma indirecta y simbólica, 
que efectivamente él es quien 
organizó, o que al menos no 
estuvo 'al margen y en desco
nocimiento de los GAL», dijo 
Sádaba.

Conjura medieval a los 
astros

El filósofo y catedrático de 
ética señaló que «una cosa es 
la solidaridad con el amigo y 
otra muy distinta es esa nega
ción mágica y constante que 
más bien parece una conjura 
medieval a los astros».

Al ofrecerse a dirigir el equi
po legal que presentará recur
so de amparo ante el Tribunal 
Costitucional por la sentencia 
sobre el caso Marey, Felipe 
González «de manera incons
ciente quizá, se está identifi
cando con ellos porque es idén
tico» a los inculpados, consi
deró Sádaba, para quien otra 
interpretación sería «absoluta
mente absurda».

En la entrevista con Efe, 
el filósofo también aseguró estar 
de acuerdo con el portavoz del 
PNV en el Congreso, Iñaki 
Anasagasti, quien se mostró de 
acuerdo con que los miembros 
de la Mesa Nacional de HB 
reciban el subsidio de desem
pleo «siempre que sea su dere
cho»,

«Resuelvan la cuestión en 
función de lo que diga la nor
mativa existente, y si la juris
prudencia dice que tienen que 
cobrarlo, que lo cobren», dijo 
Sádaba, quien se mostró molesto 
con las polémicas que se «apro
vechan para armar ruido de 
verano».

«En última instancia, el 
problema de Euskadi no se re
suelve con ruido, se resuelve 
poniendo desde ya cimientos 
sobre los que, en algún momen
to, pueda basarse un gran diá
logo» que ponga fin a la vio
lencia y el enfrentamiento cons
tante en el País Vasco, dijo.
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Los equipos de salvamento prosiguen 
sus trabajos entre los restos del edificio 
en Nairobi, donde pueden seguir 
sepultados decenas de cuerpos

Pese a la pista islórmca, no descartan otra autoría de las bombas en Kenia y Tanzania

Los muertos en los atentados 
en Africa son ya 174

EEUU recoge las 
pistas de los 
ataques 
terroristas en 
Kenia y Tanzania

A 174 muertos y casi 5.000 
heridos se elevaba a última 
hora de la tarde de hoy, do
mingo, el recuento provisio
nal de víctimas de la explo
sión el viernes de coches 
bomba en las embajadas de 
EEUU en Kenia y Tanzania. 
Los investigadores iniciaron 
sobre el terreno sus pesqui
sas para establecer la 
autoría de las masacres.

Alberto MASEGOSA

Los investigadores intentan 
establecer la autoría. -de las 
masacres, mientras que el res
cate con vida de tres personas 
que por 48 horas sobrevivieron 
bajo un edificio desplomado fue 
la noticia feliz del día de ayer.

El hallazgo de los supervi
vientes -un hombre, una mujer 
y un hijo de ésta de 14 años, los 
tres kenianos- renovó las espe
ranzas de sacar más personas con 
vida del amasijo de cascotes en 
que el estallido convirtió el in
mueble.

Los equipos de salvamento 
proseguían sus trabajos entre los 
restos del edificio, junto a la sede 
estadounidense en Nairobi y 
donde podrían continuar sepul
tados decenas de cuerpos, según 
los responsables de las labores 
de escombrar.

Los servicios diplomáticos de 
Estados Unidos elevaban, entre 
tanto, de manera provisional a 
164 el número de muertos -once 
de ellos de nacionalidad estado
unidense- y a 4.824 el de heri-

Sí

El hallazgo de tres supervivientes fue la noticia feliz de ayer. EFE

dos por la explosión de la capi
tal keniana.Las autoridades 
tanzanas cifraron en diez las 
víctimas mortales y en más de 
setenta los heridos por el esta
llido en Dar es Salam.

Expertos estadounidenses en 
lucha antiterrorista comenzaron 
sus investigaciones en los alre
dedores de las zonas donde se 
produjeron las explosiones, en 
busca de indicios que permitan 
establecer la autoría de las 
masacres.

Especialistas sudafricanos e 
israelíes participan en las pes
quisas y las sospechas siguen 
centrándose en grupos integris
tas islámicos, tanto en los que 
antes de los atentados habían 
amenazado a EEUU como en los 
que después se los han atribui
do.

En la primera categoría se 
incluye la organización egipcia 
Yihad Islami o Guerra Santa 
Islámica, que el jueves pasado 
advirtió que preparaba una res

puesta violenta a la detención de 
tres de sus miembros en Alba
nia, de la que responsabilizó a 
Washington.

El grupo es uno de los más 
activos y mejor organizados en 
el mundo musuliuán y autor, 
entre otros, del atentado que en 
1981 costó la vida al presidente 
egipcio Anuar el Sadat.

Por otro lado, un hasta ahora 
desconocido Ejército para la 
Liberación de los Lugares San
tos Islámicos reclamaba el sá
bado desde Dubai la autoría de 
los matanzas.

Según los expertos, la apari
ción anónima de personas que 
dicen hablar en nombre de gru
pos desconocidos es habitual tras 
este tipo de actos terroristas.

Pistas
Pese a la pista islámica, fuen

tes cercanas a la investigación 
no excluyeron otras posibilida
des y dijeron que no se había 
practicado ninguna detención en 
Kenia y Tanzania, donde exis
ten importantes comunidades 
musulmanas.

Observadores en la zona no 
descartan implicaciones comple
jas, dada la inestabilidad laten
te que se vive en la región, de
bido a la guerra declarada en la 
vecina República Democrática 
de Congo (RDC).

Desde el inicio el pasado lunes 
de la rebelión contra su régimen, 
el presidente congoleño, Laurent 
Kabila, ha acusado reiteramente 
a los principales aliados estado
unidenses en Africa subsahariana 
de querer derrocarlo.

Efe-Wasington

Los expertos estadouniden
ses han empezado sus pesqui
sas en Dar es Salam y Nairobi 
tras las pistas de los terroristas 
que mataron a casi doscientas 
personas e hirieron a más de 
4.200, después que el presiden
te Bilí Clinton prometiera que 
«no habrá olvido ni perdón».

Clinton se reunió en la Casa 
Blanca este fin de semana con 
la secretaria de Estado, Made
leine Albright; el secretario de 
Defensa, William Cohen; el 
consejero de Seguridad Nacio
nal, Sandy Berger, y el director 
de la Oficina Federal de Inves
tigaciones (FBI), Louis Freeh, 
para analizar la información 
disponible.

El portavoz de la Casa Blan
ca, P.J. Crowley, dijo ayer que 
el presidente mantiene su plan 
de viaje a cuatro estados duran
te tres días a partir del lunes, pero 
que la gira podría modificarse 
por las ceremonias de recepción 
de los cadáveres de algunos de 
los once estadounidenses muer
tos en los ataques contra las 
embajadas de su país.

Fuentes del departamento de 
Estado indicaron que la emba
jada de Estados Unidos en 
Jartum, capital de Sudán, per
maneció cerrada ayer como pre
caución después de los ataques 
contra las representaciones di
plomáticas en Kenia y Tanzania.

Hasta ahora, el Gobierno de 
Clinton se ha abstenido de se
ñalar posibles culpables por los 
ataques coordinados en las dos 
capitales africanas, mientras los 
expertos recogen datos en los 
sitios de las explosiones.

Estados Unidos ha enviado 
más de cien soldados, investi
gadores, médicos y socorristas 
a Dar es Salam.

Un grupo integrista advierte 
de futuros atentados en Egipto

ADVERTENCiA OB AJENIADOS 'SM

Efe-El Cairo

El grupo integrista islámico 
«Partidarios de la Sharía» (ley 
islámica) advirtió ayer, domin
go, de futuros ataques que pue
den llevarse a cabo contra el Go
bierno egipcio, y elogió los dos 
atentados cometidos el pasado 
viernes contra las embajadas de 
EEUU en Nairobi y Dar es- 
Salam.

En un comunicado enviado a 
varias agencias de prensa occi

dentales en El Cairo, el grupo, 
con sede en Londres, tituló su 
comunicado: «EEUU baila sobre 
las minas de los muyahidin (com
batientes de la guerra santa), 
mientras el Gobierno de Egipto 
está aterrorizado».

Los «Partidarios de la Sharía», 
formado por ex combatientes que 
apoyaron a los luchadores de 
Afganistán contra la ocupación 
soviética en la década de los años 
80, condenó a Egipto, Albania y 
la OTAN «por conspirar y entre

gar a varios musulmanes egip
cios inocentes al régimen egip
cio impío».

El grupo se refería a la extra
dición en julio pasado por Alba
nia, con ayuda de los servicios 
secretos de EEUU que operan con 
las fuerzas de la OTAN en ese 
país, de cuatro integristas bus
cados por la Justicia de Egipto 
por su presunta implicación en 
actos terroristas, entre ellos uno 
que había sido sentenciado a 
muerte en rebeldía.

El grupo integrista 
islámico "Partidarios 

de la Sharía" (ley 
islámica) advirtió ayer, 

domingo, de futuros 
ataques que pueden 

llevarse a cabo contra 
el Gobierno egipcio, y 

elogió los dos 
atentados cometidos 

el pasado viernes 
contra las embajadas 

de EEUU en Nairobi y 
Dar es-Salam.
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El presidente de EEUU deberá comparecer ante el Gran Jurado el 17 de asosto

Bill Clinton prepara su testimonio 
sobre Mónica liwinskv

Efe-Wasington

El caso Lewinsky desapare
ció este fin de semana de la aten
ción pública estadounidense, 
aunque el presidente Bill Clinton 
prepara con sus abogados el 
testimonio que ofrecerá el 17 de 
agosto al Gran Jurado que inves
tiga si hubo perjurio para encu
brir el supuesto idilio.

Clinton emprende hoy, lunes, 
una gira de tres días por 
Kentucky, California, Illinois y 
Wisconsin, donde pronunciará 
discursos sobre el medio ambien
te, el crimen y su propuesta so
bre derechos de los enfermos, y, 
además, asistirá a seis reunio
nes para captar fondos del Par
tido Demócrata.

Tras el testimonio que la ex 
becaria de la Casa Blanca 
Monica Lewinsky dio la sema
na pasada ante el Gran Jurado, 
el escándalo quedó a un lado en 
Estados Unidos por la conmo
ción causada por los ataques 
terroristas contra sus embajadas 
en Kenia y Tanzania, que mata
ron a casi 200 personas e hirie
ron a más de 4.000.

Los habituales programas de 
comentarios de la televisión del 
domingo en Estados Unidos 
dedicaron más atención y tiem
po a la investigación de los ata
ques contra las embajadas esta
dounidenses que a los detalles 
del escándalo.

Los diarios «The New York 
Times» y «The Washington 
Post» relegaron hoy el caso 
Lewinsky a páginas interiores.

El FBI frustró un complot 
para asesinar a Fidel Castro

El LVF anuncia que pone fin 
a la violencia en el Ulster

Efe-Miami

Las autoridades estadouni
denses frustraron un supuesto 
complot de exiliados cubanos 
para asesinar al presidente de 
Cuba, Fidel Castro, del 20 al 25 
de agosto en la cumbre caribeña 
que se celebrará en la Repúbli
ca Dominicana, informó ayer 
«The Miami Herald».

«Nuestra idea era asesinar
le fuera cual fuera la manera - 
explosivos en la carretera, gra
nadas de mano durante una se
sión, tiroteos, incluso estrangu
larle-», declaró al diario un 
cubano exiliado supuestamen
te involucrado en el complot.

El periódico identifica a Luis 
Posada Carriles como quien pla
neó el supuesto intento de mag
nicidio junto con otros tres 
exiliados.

Según el relato periodístico, 
que se basa en declaraciones de 
tres exiliados que pidieron el

Bill Clinto, ayer, a su salida de la iglesia junto a su mujer e hija. efe

Sin embargo, la revista 
«Time» publicó un artículo se
gún el cual Linda Tripp-la mujer 
que grabó conversaciones tele
fónicas en las que Lewinsky 
supuestamente habló de su re
lación íntima con Clinton- ha 
entregado al investigador espe

anonimato y de dos agentes, un 
grupo de cubanos residentes en 
la República Dominicana se 
informaron de los movimientos 
del presidente cubano y estaba 
preparado para esconder y tras
ladar a un «equipo de ataque» 
que llegaría en el último mo
mento.

Una pista anónima alertó a 
la Oficina Federal de Investi
gaciones de EEUU (FBI) de que 
los explosivos y armas iban a 
ser transportados desde una nave 
industrial de Miami, aunque tras 
su registro policial el 24 de julio 
sólo se encontró un barco de 
madera equipado con motor.

El «Herald» indica que el 12 
de julio Posada se reunió en el 
hotel «Holiday Inn» de la Ciu
dad de Guatemala con sus co
legas Enrique Bassas, Ramón 
Font y Luis Orlando Rodríguez.

Font, sin embargo, declaró 
al rotativo que no sabía nada del 
presunto complot.

cial Kenneth Starr un documento 
crucial para el caso.

Según la revista, Tripp entre
gó a Starr en enero una libreta 
con casi 100 páginas manuscri
tas que detalla las fechas, luga
res y circunstancias de los su
puestos encuentros sexuales de

Efe-Ulster

El Gobierno británico reci
bió ayer, domingo, con satis
facción el anuncio hecho por la 
protestante Fuerza Voluntaria 
Lealista del Ulster (LVF) de que 
su campaña de violencia ha ter
minado, al tiempo que aumen
tan las solicitudes para que el 
IRA haga una declaración si
milar.

En un comunicado enviado 
a varios medios de comunica
ción, el liderazgo del LVF ase
guró que su campaña de aten
tados y asesinatos estaba aca
bada «completa» y «absoluta
mente». «El personal del LVF 
entiende la palabra completa 
claramente.

Significa: entera, íntegra, 
llegada a su fin, absoluta, com
pletamente terminada», seña
ló el grupo paramilitar protes
tante, considerado uno de los 
más crueles en Irlanda del

Lewinsky con Clinton.
Mientras tanto se aguarda el 

resultado del examen que los 
laboratorios de la Oficina Fede
ral de Investigaciones (FBI) 
realiza para identificar manchas 
en un vestido de Lewinsky que, 
supuestamente, probarían el 
contacto íntimo con Clinton.

El presidente declarará ante 
el Gran Jurado, por circuito 
cerrado de televisión y desde la 
Casa Blanca, el día 17 acerca de 
si hubo tal relación sexual y si 
él indujo a la joven a que min
tiera bajo juramento cuando se 
le preguntó por el idilio.

Comentaristas y políticos 
aconsejan a Clinton que admita 
públicamente el amorío -que el 
presidente ha negado en testimo- 
nio bajo juramento- y se some
ta a la misericordia de la opinión 
pública con un acto de contric- 
ción.

La ex asesora legal de la Casa 
Blanca Jane Sherburne dijo, sin 
embargo, que tal admisión «im
plica un riesgo muy alto y gra
ves consecuencias colaterales».

Existe el riesgo de que la 
opinión pública no esté muy 
dispuesta al perdón ahora que se 
ha gastado tiempo y dinero en 
una investigación que ha distraí
do al país de asuntos más serios.

Además, dado que el presi
dente negó el idilio bajo juramen
to, las consecuencias incluyen 
un informe de Starr al Congre
so que recomiende el juicio 
político de Clinton por violación 
de la Constitución que juró de
fender.

Norte.
La ministra británica para el 

Ulster, Mo Mowlam, resaltó en 
un comunicado que es «impor
tante que el LVF mantenga un 
alto el fuego total y sin dudas».

En los últimos días, los po
líticos de Irlanda del Norte han 
pedido al Sinn Fein, brazo po
lítico del IRA, que presione a 
la banda republicana para que 
declare el fin de su campaña 
violenta.El Ejército Republica
no Irlandés (IRA) anunció su 
tregua en julio de 1997, pero 
se niega a declarar que su cam
paña de violencia ha llegado de
finitivamente a su fin.

Hasta el año pasado, el LVF 
era liderado por Billy Wright, 
asesinado en diciembre de 1997 
en la prisión norirlandesa Maze 
por el Ejército Nacional de 
Liberación Irlandés (INLA), 
grupo republicano que se separó 
del IRA hace muchos años y no 
respeta el alto el fuego.

El Grupo de 
Contacto ofrece a 
Kosovo el modelo 
autonómico de 
España

Efe-Prístina

El modelo autonómico espa
ñol es uno de los ofrecidos por 
la comunidad internacional a 
serbios y albaneses como solu
ción para la crisis de Kosovo, 
revelaron ayer, domingo, a Efe 
fuentes de la dirección indepen
dentista albano-kosovar.

El embajador británico en 
Yugoslavia, Brian Donelly, 
entregó esta semana a serbios 
y albaneses las propuestas para 
Kosovo elaboradas por el Gru
po de Contacto (EEUU, Rusia, 
Alemania, Francia, Reino Unido 
e Italia).

«Se basan en un alto grado 
de autonomía para Kosovo, la 
preservación de la integridad 
territorial yugoslava y el rechazo 
a la independencia» de esta 
región meridional serbia de 
mayoría albanesa, explicó en
tonces el emisario ruso Nikolai 
Afanasievski.

En Kosovo un 90 por ciento 
de la población es albanesa, la 
cual, al perder en 1989 la auto
nomía de que gozaba en la 
Yugoslavia de Tito, proclamó 
la independencia y eligió a 
Ibrahim Rugova como su pre
sidente.

Según las fuentes consulta
das por Efe, el modelo autonó
mico español aparece entre las 
propuestas que Donelly entre
gó esta semana a Rugova, al 
presidente serbio, Milan 
Milutinovic, y al viceprimer 
ministro federal yugoslavo, 
Nikola Sainovoc.

Ataque serbio a la 
guerrilla

Fuerzas serbias intenron ayer 
domingo, rematar su ofensiva 
contra la guerrilla indepen-den- 
tista albanesa de Kosovo, ata
cando sus últimos focos de re
sistencia en la frontera con la 
«madre patria» Albania.

Tras derrotar al rebelde Ejér
cito de Liberación de Kosovo 
(UCK) en el interior de esa re
gión meridional serbia de ma
yoría albanesa, la maquinaria 
militar serbia se centra ahora en 
sus rutas de suministro de ar
mamento y llegada de refuer
zos desde Albania.

El Comité albano-kosovar de 
Derechos Humanos informó 
ayer de que en la madrugada del 
domingo comenzaron los ata
ques contra la región fronteri
za de Decani y, al respecto, 
precisó que la aldea de Junik y 
sus alrededores es uno de los 
puntos bajo fuego serbio.

El UCK tiene su último gran 
baluarte en el pueblo de Junik, 
donde hay un número indeter
minado de civiles y que lleva 
sitiado varias semanas por co
mandos policiales serbios y tro
pas yugoslavas.

«No habrá ataque contra 
Junik mientras haya civiles 
dentro», dijeron hoy fuentes 
serbias de Pristina, con lo que 
desmintieron las denuncias 
albanesas.
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Los expertos creen que, aunque no hay 
riesgos de que la inflación aumente a corto 
plazo, hay que velar por la moderación 
salarial y el crecimiento del consumo

Un grupo de expertos opina que el Gobierno debe ser más ambicioso en este aspecto

Expertos económicos opinan que el Gobierno debe ser más 
ambicioso en la reducción del déficit público, que para 
1999 se situará en el 1,7 por ciento del PIB, y le sugieren 
unos presupuestos más restrictivos que permitan bajar esa 
variable al 1 por ciento de la riqueza nacional.También 
consideran que, aunque no hay riesgos de que la inflación

aumente a corto plazo, es preciso velar por la moderación 
salarial, el crecimiento del consumo privado y el aumento 
de los precios en el sector de servicios, el más proclive a 
dispararse y, por ello, a reducir la competitividad de las 
empresas españolas. Los expertos sostienen que es preciso 
acometer una serie de reformas estructurales.

Piden unos presupuestos mas 
restrictivos para bajar el déficit

Efe-Madrid

Con miras a tener unos mer
cados eficientes y competitivos 
y reducir la tasa de desempleo, 
los expertos sostienen que es 
preciso acometer algunas refor
mas estructurales, sobre todo en 
el ámbito laboral y en el sector 
de servicios, así como simplifi
car los trámites administrativos 
para la creación de nuevas em
presas.

En una encuesta realizada por 
FIES, la Fundación ligada a las 
cajas de ahorros, el director 
general de Política Económica, 
Luis de Guindos, señala que la 
corrección del déficit público ha 
sido mayor de lo inicialmente 
previsto, pero añade que es ne
cesario evitar que traspase el 
umbral del 3 por ciento del PIB 
que marca el Pacto de Estabili
dad y Crecimiento.

De Guindos dice que la in
flación no presenta indicios de 
subidas significativas a corto 
plazo, aunque hay que frenar la 
subida de precios de los servi
cios y emprender reformas que 
mejoren las fuentes de financia
ción de las empresas, especial
mente de las pymes.

El director de Estudios de 
Argentaría, Femando Gutiérrez, 
considera que el recorte del 
déficit público es insuficiente y

Jose María Aznar, presidente del Gobierno.

que debe haber un margen más 
amplio de maniobra por si se 
presenta una coyuntura econó
mica menos favorable que la 
actual, opinión que comparte el 
asesor económico de la Asocia
ción Española de Banca (AEB) 
Federico Prades.

Ambos coinciden en que la 
Unión Monetaria contribuirá a 
mantener la inflación en los lí
mites adecuados, aunque hay que 
controlar los precios de los ser
vicios -cuyas tasas rondan el 3,5 
por ciento, en torno a 1,5 pun

tos por encima de la tasa gene
ral-, seguir con la moderación 
salarial y evitar que se desbor
de la demanda interna.

Para lograrlo, aconsejan re
formas que consoliden bajas 
tasas.de inflación y, sobre todo, 
modificar el mercado de traba
jo, avanzar más en la liberali
zación de sectores como la ener
gía y las telecomunicaciones y 
dinamizar e! sector de servicios 
intensificando su competencia.

El director de Estudios del 
Consejo Superior de Cámaras de 
Comercio, Gonzalo Solana, y el 
del Servicio de Estudios del 
BCH, Fernando Fernández, 
hacen hincapié en que el déficit 
público debería situarse en el 1 
por ciento del PIB en 1999.

Los dos alaban la evolución 
de la inflación, pero les preocupa 
que pueda truncarse la senda de 
contención de los precios si el 
ritmo de crecimiento sigue sien
do en España el doble que la 
media europea, por lo que su
gieren que se tomen medidas 
para incrementar la competen
cia en los sectores protegidos.

Para ello, piden reformas en 
el sector de servicios y en la nor
mativa laboral, agilizar los trá
mites administrativos para la 
creación de nuevas empresas y 
ligar los aumentos salariales al 
incremento de la productividad.

Los beneficios del 
sector bancario 
subirán un 20% 
hasta el año 2000, 
según Beta Capital

Efe-Madrid

Los beneficios del sector 
bancario crecerán a tasas supe
riores al 20 por ciento en el trie
nio 1.998-2.000 debido a la 
buena evolución del margen fi
nanciero y al crecimiento eco
nómico, según las previsiones de 
la sociedad de valores Beta 
Capital.

Estas previsiones se basan en 
un crecimiento medio previsto 
para la economía española de un 
4 por ciento para 1998 y de un 
3,7 por ciento para la media de 
los próximos tres años, lo que 
permitirá un aumento de la de
manda de productos bancarios.

Otros factores que permiten 
confiar en este crecimiento - 
según Beta Capital- son el «alto 
ritmo de creación de empleo y 
el reducido nivel de tipos de 
interés», que harán posible una 
financiación más cómoda para 
particulares y empresas.

El informe de Beta Capital 
hace hincapié en la positiva 
evolución prevista para el mar
gen financiero debido a un au
mento de la demanda de crédito 
en un 10 por ciento en los próxi
mos tres años y a la mejora de 
los diferenciales, que actualmen
te se encuentran en los niveles 
mínimos de toda la UE.

Aumento de las comisiones
Según Beta Capital, las co

misiones aumentarán por enci
ma del margen financiero, por 
lo que su peso en el margen 
básico crecerá hasta representar 
el 25 por ciento en el año 2.000.

Las pérdidas en operaciones • 
de cambio de monedas previsi
bles tras la implantación del euro 
se compensarán con los ingre
sos por servicios con tarjetas, asi 
como por la comercialización de 
fondos de inversión.

Los taxis gastarán 700 millones 
en adaptar el taxímetro al euro

La directiva europea de liberalización del 
gas natural entrará hoy en vigor

Efe-Madrid
Los taxistas españoles ten

drán que invertir una media de 
10.000 pesetas cada uno en la 
adaptación de sus taxímetros al 
euro, lo que supondrá una inver
sión aproximada de 700 millo
nes de pesetas, informó a Efe el 
jefe del Departamento de Trans
portes del Ayuntamiento de Ma
drid, José Sastre Castillo.

Sastre Castillo explicó que 
esta adaptación para cobrar en 
euros se trata de un «mecanis
mo sencillo» que consiste 
Unicamente en un cambio de 
programación de los taxímetros.

Por otra parte, el nuevo Plan 
de Modernización del Taxi, que 
se llevará a cabo durante 1998, 
prevé sustituir antes de que fi
nalice el año un total de 1.000 
antiguos taxímetros en Madrid 
no adaptables a euros, por lo que 
en el 2002 todos los aparatos 
estarán ya disponibles para pa
gar con la nueva moneda.

La Cooperativa madrileña 
del Taxi, integrado por unos 
10.000 taxistas, que compra 
primero a los fabricantes y vende 
luego a los taxistas estos apara
tos, será el encargado del cam
bio de programación de los taxí
metros.

Efe-Madrid

La directiva europea sobre 
el gas natural, que junto a la del 
sector eléctrico es la pieza cla
ve para liberalizar la comer
cialización y el consumo ener
gético en la UE, entrará en vi
gor hoy, lunes.Esta directiva, que 
establece normas para la conduc
ción, la distribución, el suminis
tro y el almacenamiento del gas 
natural en la UE, fue negociada 
durante seis años por los Esta
dos miembros.

El texto fue publicado por el 
Diario Oficial de las Comuni

dades Europeas (DOCE) del pa
sado 21 de julio.

La directiva comunitaria 
permite excepciones temporales 
de diez años para aquellas zo
nas que no cuenten con infraes
tructuras de gas o que sólo exis
tan desde hace menos de diez 
años.

Según la directiva, los mer
cados nacionales del gas debe
rán tener un grado de apertura 
creciente; un veinte por ciento 
del consumo total anual en dos 
años (los que da la propia direc
tiva de plazo para su traslado a 
las leyes nacionales), un 28 por 
ciento en cinco años y un 33 por 

ciento diez años después de la 
entrada en vigor.

Consumidor cualificado

Introduce además la figura 
del «consumidor cualificado», 
que serán las centrales produc
toras de electricidad alimenta
das con gas u otros clientes fi
nales que consuman más de 25 
millones de metros cúbicos de 
gas al año.Este umbral deberá 
reducirse a 15 millones de me
tros cúbicos cinco años después 
de la entrada en vigor de la di
rectiva y a5 millones de metros 
cúbicos diez años después.
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El conductor del coche que perseguían tenía antecedentes psiquiátricos e iba armado con una pistola

Cuatro muertos al chocar 2 coches en
una persecución policial en Valencia
La persecución policial se inició sobre las 05,15 horas de 
la madrugada, cuando una Patrulla de la Policía Local, 
tras ser informada por un ciudadano de que un conductor 
esgrimía una pistola con la que amenazaba a los viandan
tes y al resto de coches, intentó darle el "alto ”, pero el 
conductor hizo caso omiso a tal requerimiento.

Efe- Valencia

Un agente del Cuerpo Nacio
nal de Policía y tres jóvenes 
murieron ayer en Valencia al co
lisionar dos coches cuando uno 
de ellos, un vehículo policial per
seguía en dirección contraria a 
un tercer turismo, conducido por 
un hombre armado y con ante
cedentes psiquiátricos. Fuentes 
policiales y de Bomberos infor
maron a EFE de que en el ac
cidente, ocurrido sobre las seis 
de la madrugada en el kilóme
tro 4 de la Pista de Ademuz, junto 
al Palacio de Congresos de Va
lencia, también ha sufrido heri
das "muy graves" el otro fun
cionario policial que viajaba en 
el vehículo oficial.

Poco después de producirse 
la colisión fue detenido el con
ductor del coche perseguido, un 
hombre de 50 años identificado 
como José N.C., con anteceden
tes psiquiátricos, que fue trasla

dado al Hospital General de 
Valencia, donde ingresó con una 
herida de arma de fuego en una 
mano y en una pierna.

La persecución policial se 
inició sobre las 05,15 horas de la 
madrugada, cuando una Patru
lla de la Policía Local, tras ser 
informada por un ciudadano de 
que el conductor de un coche con 
matrícu la M-8033-WB esgrimía 
una pistola con la que amenaza
ba a los viandantes y ai resto de 
coches, intentó darle el "alto", pero 
el conductor hizo caso omiso a 
tal requerimiento.

Alertados los servicios 
policiales, se inició una persecu
ción por distintas calles de 
Valencia y otras poblaciones 
cercanas a Valencia, entre ellas 
Lliria, aunque el conductor y único 
ocupante del vehículo continuó 
con su acción de eludir la acción 
policial, sin hacer caso de los 
requerimientos realizados por 
megafonía, con sirenas y

JJ

Restos del coche accidentado en la pasada madrugada en Valencia. EFE

lanzadestellos.
De regreso a Valeñeia, el con

ductor perseguido se introdujo por 
dirección contraria en la auto
vía de Ademuz y, a la altura del 
Palacio de Congresos, a esca
sos kilómetros de la capital, se 
produjo un accidente en el que 
murieron un funcionario del

Cuerpo Nacional de Policía y tres 
jóvenes que circulaban en otro 
coche, y sufrió heridas muy 
graves el otro funcionario poli
cial.

Los cadáveres de los cuatro 
fallecidos, cuya identidad no ha 
sido facilitada, fueron traslada
dos al Instituto Anatómico

Forense de Valencia tras ordenar 
su levantamiento el titular del Juz
gado de Guardia.

El conductor del coche, tenía 
antecedentes psiquiátricos e iba 
armado con una pistola con la que 
amenazaba a los viandantes y al 
resto de coches que circulaban por 
la vía.

Controlado el fuego de 
Guadalest, en Alicante

El hombre que mató 
a su mujer murió ayer en 
Torredonjimeno, Jaén

Efe-Alicante

El incendio forestal declara
do en el término de Guadalest, 
en Alicante, cuyas llamas han 
arrasado cerca de 200 hectáreas, 
quedó controlado a las 08,00 
horas de ayer, informaron fuen
tes del Parque Comarcal de Bom
beros, y añadieron que deberán 
pasar 24 horas más para poderlo 
extinguir.

El amplio despliegue de me
dios aéreos y terrestres que desde 
la jornada de ayer participan en 
las labores de extinción ha per
mitido controlar el fuego, "cuya 
intensidad se ha reducido", se
gún manifestaron las mismas 
fuentes, las cuales, no obstante, 
mostraron su preocupación por 
"la ola de calor reinante en toda 
la provincia de Alicante".

Esta situación climatológica 
puede provocar el resurgimien
to de nuevos focos de llamas, por

lo que la totalidad del dispositivo 
de seguridad y extinción perma
neció en la zona durante todo el 
día de ayer. "Primero, para so
focarlo en su totalidad, pero tam
bién para humedecer el área 
calcinada y la más próxima a ésta 
con el fin de evitar que se ex
tienda a otros puntos", explica
ron. El balance provisional de 
hectáreas arrasadas por las lla
mas ronda las 200, según el 
Centro de Emergencias de la 
Generalitat Valenciana, que pre
cisó, como zonas afectadas, la 
masa forestal que rodea al Pan
tano de Guadalest y la Sierra de

El balance provisional de 
hectáreas arrasadas por las llamas 
ronda las 200, según el Centro de 

Emergencias de la Generalitat

Xortá, paraje de alto valor 
ecológico ubicado entre los 
municipios de Guadalest y Castell 
de Castells.

Sobre este incendio, declarado 
a las 15,40 horas del sábado, tra
bajan ocho brigadas de la 
Generalitat Valenciana; cuatro 
equipos de Bomberos proceden
tes de las localidades de Denia, 
Cocentaina, Benidorm y Elda, 
que mantienen nueve vehículos 
de extinción, apoyados por me
dios aéreos (dos hidroaviones, dos 
"air-tractor" cuatro aviones 
"dromader" y cuatro helicópte
ros) y terrestres.

Efe-Jaén
Antonio Ortega Ramos, de 

53 años y vecino de 
Torredonjimeno (Jaén), murió 
el sábado en la UCI del Hospi
tal Ciudad de Jaén como con
secuencia de un tiro en la cara 
que él mismo se disparó después 
de haber asesinado presunta
mente a su mujer, según fuen
tes próximas a la investigación.

Estas fuentes dijeron a Efe 
que la mujer asesinada. Tremen
da Ruiz Funes, murió a conse
cuencia de las múltiples heridas 
de arma blanca que su marido 
le asestó y no como se pensaba 
del tiro con escopeta que le 
disparó y que alcanzó el hom
bro de la mujer. Desde primera 
hora de esta mañana se está 
practicando la autopsia a Tre
menda Ruiz Funes, de 50 años, 
para determinar las causas 
exactas de la muerte.

Los hechos ocurrieron so
bre las 16,40 horas del sábado

cuando Antonio Ortega, camio
nero de profesión, disparó pre
suntamente a su mujer con la es
copeta después de asestarle 
múltiples heridas con un cuchi
llo de cocina.

Los vecinos dieron la 
voz de aviso

Fueron los propios vecinos los 
que al escuchar los disparos avi
saron a la Guardia Civil, que cuan
do acudió al lugar encontró a Tre
menda Ruiz muerta y a Antonio 
Ortega herido de máxima gra
vedad, después de dispararse un 
tiro en la cara. Asimismo, la 
Guardia Civil dijo a Efe que aun
que las disputas en el matrimo
nio eran habituales. Tremenda 
Ruíz nunca había interpuesto una 
denuncia contra su marido por 
malos tratos. La investigación 
de este caso sigue abierta y el 
móvil apunta a las disputas fa
miliares habituales en el matri
monio .. ,.u. t 1 .
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La búsqueda de 
la montañera 
española en 
Nevado de Perú 
se ha reanudado

Efe- Perú

La policía peruana reanudó 
con el apoyo de perros adies
trados, la búsqueda de la 
montañera española Maria del 
Carmen González Córdoba, 
desaparecida hace 23 días en las 
faldas de un nevado del depar
tamento norandino de Ancash.

Portavoces policiales infor
maron a EFE de que en el ope
rativo de búsqueda denomina
do "Cordillera Blanca" partici
pa un contingente del escuadrón 
de emergencia especializado en 
montaña y comuneros de la lo
calidad de Musho, 175 kilóme
tros al noreste de la ciudad de 
Huaraz.

María del Carmen González 
Córdoba, de 32 años y natural 
de Santaclara (Bilbao), desapa
reció el 17 de julio cuando fue 
la última vez que la vieron los 
campesinos de Musho despla
zándose en las faldas del neva
do Huscarán, el más alto de Perú.

• La montañera española ha
bía quedado al mando del cam
pamento base que montó junto 
con dos compañeros, quienes 
escalaron el pico pero al regre
sar ya no la encontraron.

Él anterior operativo de bús
queda tuvo que ser suspendido 
debido a que los canes amaes
trados que trasladó desde Lima 
la policía sufrieron el mal de altura 
al no estar aclimatados en el 
lugar.

Por este motivo, el escuadrón 
policial, integrado por una de
cena de efectivos, ha dispuesto 
la aclimatación de los cuatro 
perros que llegaron hoy a la 
capital de Huaraz, a 408 kiló
metros al norte de Lima, a fin 
de que inicien de inmediato el 
rastreo de la montañera espa
ñola.

El norte de Quito 
registró un 
terremoto de 4,1 
grados, sin 
víctimas

Efe- Perú

Un seisrno de 4,1 grados en 
la escala abierta de Richter se 
registró ayer, domingo, al norte 
de Quito y no causó víctimas ni 
daños materiales de considera
ción.

Fuentes de la Cruz Roja 
Ecuatoriana señalaron a EFE 
que no se produjeron situacio
nes de emergencia, aunque di
jeron que el movimiento telúrico 
preocupó y asustó a la pobla
ción. Un experto en sismología 
explicó a la cadena 
Teleamazonas que este temblor 
no tiene ninguna relación con los 
terremotos que el pasado mar
tes sacudieron la provincia tro-, 
pical de Manabí (noroeste de 
Ecuador) y que alcanzaron en
tre 5,4 y 7,1 grados en la escala 
de Richter.
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Cada vez son más los fallecidos a consecuencia de la rotura del dique. EFE

Para evitar una desaíre que aumente el número de muertos

El Gobierno toma medidas 
extremas en China

Efe-Pekín

Las autoridades chinas or
denaron la destrucción de los 
últimos y más importantes diques 
en los afluentes del Yangtze en 
la provincia central del Hubei, 
la más castigada de las doce 
regiones que padecen las peo
res inundaciones registradas en 
China desde 1954.

"Ya hemos evacuado a la 
mayoría de la población en las 
regiones que serán inundadas y 
esperamos la orden de dinami
tar el más importante dique", 
declaró un funcionario del con
dado de Gong’an, al norte de 
Wuhan.

Esta medida, que obligó a 
evacuar urgentemente a medio 
millón de personas, permitirá 
disminuir el volumen de las aguas

El fuego afecta a los parajes de 
Zamora, León y Ávila

Efe-VaUadolid

Las llamas, favorecidas por 
las altas temperaturas, afecta
ron en las últimas horas a para
jes de las provincias de Zamora, 
León y Avila, dijeron a Efe fuen
tes de los servicios de Medio 
Ambiente de la Junta de Castilla 
y León.

El siniestro más importante 
se declaró a las 16,00 horas de 
ayer en el Cañón del Tera, si
tuado en el Parque Natural del 
Lago de Sanabria, en el munici
pio zamorano de Galende.

del Yangtze a su paso por 
Wuhan, capital económica del 
centro de China, según indicó 
ayer la prensa china.

En esta ciudad el nivel de las 
aguas sigue subiendo y está 
sobrepasando los niveles histó
ricos de la crecida de 1954, que 
causó 30.000 víctimas, informó 
Xinhua.

Los siete millones de habi
tantes de esta ciudad están pre
parados para afrontar una su
bida de las aguas causada tam
bién por las lluvias torrenciales 
que se registraron en los últimos 
días, informó Xinhua. La deci
sión de dinamitar unos 16 diques 
esta semana y el trabajo las 24 
horas del día de más de 30.000 
militares no impidieron que las 
aguas subiesen y que en algu
nos casos provocaran tragedias.

En su extinción trabajan 
varias cuadrillas contra incen
dios apoyados por hidroaviones 
y helicópteros.

El fuego, del que aún no se 
conoce el número de hectáreas 
que se han visto afectadas, ha 
quemado una zona de pastos, sin 
que por el momento haya afec
tado a especies arbóreas 
autóctonas, según las mismas 
fuentes.

La zona en la que se ha de
clarado el incendio, en el Par
que Natural del Lago, ha hecho 
necesario movilizar con rapidez 

como en los distritos de He y 
Paizhe, donde centenares de 
soldados y civiles fueron sepul
tados por las aguas.

En Jiujiang, ciudad de 500.000 
habitantes al sur de Wuhan, 
donde un dique se rompió este 
viernes, las autoridades nega
ron que hubiera víctimas, a pe
sar de que un periodista chino 
aseguró que vio flotar cadáve
res por la calles inundadas. El 
estado mayor de la lucha con
tra las inundaciones de Cantón 
mandó 34 aviones a Hubei con 
equipos de rescate y material de 
primeros auxilios, indicó Xinhua.

Según el balance oficial, 13,8 
millones de personas han resul
tado directamente afectadas, la 
mayoría de ellas sin hogar, tras 
la destrucción de 5,6 millones de 
viviendas.

a la mayor parte de los equipos 
de extinción.

En la comarca del Bierzo 
(León), un incendio declarado 
en la tarde del sábado en la lo
calidad leonesa de Pradela, 
permanece activo, mientras que 
otro siniestro activo desde la 
tarde del sábado en los montes 
de Guímara está controlado, di
jeron a Efe fuentes vecinales.

Vecinos de Pradela señala
ron que el fuego ha arrasado 
varias hectáreas de matorral, 
robles y otras zonas arboladas 
de gran valor.

Secuestran un 
avión en Moscú 
y la compañía 
dice que puede 
ser una "broma"

Efe-Moscú

El secuestro de un avión 
Tupolev-154 en el aeropuerto 
moscovita de Domodédovo ha 
terminado y "es posible que todo 
sea una broma", afirmó un 
portavoz de East Line, compa
ñía propietaria del aparato.

Én un encuentro con los 
periodistas que se trasladaron 
al aeropuerto, el portavoz, 
Maxim Tarasov, dijo que las 111 
personas que estaban a bordo 
(97 pasajeros y 14 tripulantes) 
están a salvo en la terminal del 
aeropuerto.

La agencia de noticias 
Interfax informó de que los 
miembros de la unidad 
antiterrorista Alfa, del grupo de 
asalto del ministerio del Inte
rior y las tropas del ministerio 
de asuntos de Emergencia han 
vuelto ya a sus bases.

Lo único confirmado es que 
a las 06.00 GMT, cuando el 
avión sobrevolaba la ciudad de 
Perm (Urales), un mensaje 
escrito llegaba hasta la cabina 
del piloto, por vías desconoci
das, en el que un presunto se
cuestrador pedía 100.000 
dolares y un avión para salir del 
país.

A partir de ahí, todo son 
confirmaciones y desmentidos 
sobre el discurrir de un secues
tro que podría ser solucionado 
por los grafólogos.

Interfax aseguró que ade
más de rastrear el avión en 
busca de armas o de algún 
artefacto explosivo, las auto
ridades ordenaron un rastreo 
grafológico entre el pasaje para 
aclarar quién fue el autor de la 
nota que desdencadenó este 
rocambolesco secuestro.

Información 
contradictoria

El secuestro en Moscú de 
un Tupolev-154 procedente de 
la ciudad siberiana de Ust Ilimsk 
no ha terminado y 76 personas 
siguen a bordo del aparato, 
informó el jefe de seguridad del 
aeropuerto moscovita de 
Domodédovo, Alexander 
Sópov.

Estas declaraciones contra
dicen las informaciones facili
tadas previamente por la ca
dena de televisión NTV y la 
agencia Interfax, según las 
cuales las 111 personas que 
estaban a bordo (97 pasajeros 
y 14 tripulantes) habían aban
donado el aparato.

Según Sópov, el secuestra
dor o secuestrados, extremo que 
también sigue sin ser confirma
do, ha permitido sólo la salida 
de 35 niños y mujeres, que se 
encuentran en la sala VIP de 
la terminal del aeropuerto.

A la confusión generaliza
da se sumó la llegada de nue
vas tropas de élite del ministe
rio del Interior, preparadas para 
un eventual asalto de la nave 
si no se consigue un acuerdo 
pacífico que ponga fin a este 
rocambolesco secuestro aéreo.
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Al menos 900.000 niños españoles
están en situación de pobreza

Al menos 900.000 niños meno
res de 14 años vivían en España, a 
principios dela década de los noven- 
ta, en situación de pobreza, es de
cir, en liogares donde los ingresos 
eran un 40% inferiores a la renta 
media. Estos datos se incluyen en el 
informe «Pobreza en la familia es
pañola. ¿Qué se puede decir?», im
pulsado y financiado por UNICEF 
y elaborado por las economistas Olga 
Cantó y Magda Mercader-Prats, de 
la Fundación Universitaria San Pa
blo CEU de Elche (Alicante) y dela 
Universidad Autónoma de Barcelo
na, respectivamente.

Más de la mitad de estos niños, 
que el informe designa como pobres, 
pertenece a familias con tres o más 
hijos donde los padres están 
subempleados o en paro y a familias 
monoparentales, dijo a Efe Merca
der-Prats, profesora titulada de Eco
nomía Aplicada de la Universidad 
Autónoma de Barcelona. Mercader- 
Prats apuntó que el informe, presen
tado la semana pasada en los cursos 
de verano de El Escorial, recoge los 
últimos datos que se conocen (de 
1990) y se remontan hasta 1970 con
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«podrían incluso ser más altas». 
Mercader-Prats añadió que el infor
me excluye a los individuos que 
viven en la calle, y a los que per
noctan en instituciones o centros 
de acogida y apuntó que cuando la 
franja de precariedad se sitúa en me
nores de 18 años, el número de 
pobres se eleva a 1.200.000.

Una de las conclusiones del do
cumento es que a pesar de las trans
formaciones políticas y económicas 
que tuvieron lugar en España en las 
tres últimas décadas, «las tasas de 
pobreza de la población infantil, en 
su conjunto, no se modificaron de 
forma significativa». El informe 
añade que, dependiendo del año con
siderado, el porcentaje de niños po
bres osciló en España, en esos años, 
entre el 10 y el 13 por ciento e in
siste que fue «en la década de los 
ochenta cuando la pobreza infantil 
aumentó de forma significativa en 
los hogares con tres o más niños».

El estudio también constata que 
en los hogares con un número ele
vado de niños y donde el cabeza de 
familia está desempleado «no sólo 
hay mayor probabilidad de caer en

el fin de estudiar la situación de pobreza 
infantil en España en las tres últimas 
décadas.í

El informe evalúa la pobreza infantil 
ciñéndose a las encuestas ide presupues-

tos familiares del Instituto Nacional de 
Estadística, referidas a esos años. En 
opinión de Mercader-Prats, las tasas ac
tuales de pobreza en las familias españo
las (aún no se dispone de estas cifras)

la pobreza sino que también les resulta 
más difícil salir de ella». Asimismo, el 
documento concluye que «la población 
infantil permanece más tiempo en la po
breza que el individuo medio». B. F.

Un estudio revela que el 20% de los 
jóvenes padecen desequilibrio emocional

Un 20% de los jóvenes españoles entre 13 y 19 años sufren 
desequilibrio emocional y síntomas de depresión y ansiedad, según 
un estudio realizado por profesores de la Facultad de Psicología 
de la Universidad de Málaga. El director del estudio y profesor 
de Psicología Cognitiva, Pablo Fernández Berrocal, dijo a Efe 
que los desequilibrios en las emociones afectan al rendimiento 
escolar y apuntó que la educación «deja mucho que desear», ya 
que los planes de estudio «cuidan el curriculum, pero no las 
emociones».

«Además de la educación actual, los padres son muy permisivos, 
y no se dan cuenta de las consecuancias negativas que pueden 
originar en sus hijos», explicó. Asimimo, indicó que la inteli
gencia académica o intelectual y la inteligencia emocional, que 
es la capacidad de conocer y reparar tus estados emocionales y 
los de otras personas, son independientes, ya que una capacidad 
no conlleva la otra.

Fernández Berrocal destacó que las personas con alta inteli
gencia emocional «puntúan menos en depresión y en ansiedad» 
y tienen una mayor facilidad para eliminar pensamientos nega
tivos, y señaló que una parte de la inteligencia emocional es innata, 
aunque existen unos ejercicios dirigidos a desarrollaría.

El estudio también recoge una investigación sobre los esta
dos emocionales de las embarazadas cuyo perfil corresponde con 
una mujer con una edad media de 29 años, en las que el 82% está 
casada y el 53% trabaja en el hogar.

Según estos indic.es, el 17% de las embarazadas sufren depre
sión leve o moderada y el 31 % presenta puntuaciones altas de

1»/>

ansiedad, aunque subrayó que son las amas de casa las que pa
decen más ansiedad, ya que las actividades rutinarias les permi
te «dar más vueltas a los pensamientos, lo que les produce un 
gran desgaste físico y psíquico».

Fernández Berrocal manifestó que para mejorar los estados 
emocionales negativos es preciso compartir los problemas, para 
lo que se requiere una red de apoyo social -familia o amigos-, 
que aumenta el sistema inmunológico y ayuda a dormir mejor, 
añadió. S. O. S.

La lluvia de 
estrellas fugaces 
quedará deslucida 
por la luna llena

La espectacularidad de la «llu
via de estrellas fugaces o 
Perseidas», que todos los años 
invade el cielo por estas fechas, 
quedará empañada por el brillo 
que desprenderá la Luna llena, 
que iluminará el firmamento e 
impedirá una clara visión del 
fenómeno.

El astrónomo Mario Tafalla 
dijo a Efe que esta «lluvia» tam
bién es conocida como «Lágri
mas de San lorenzo», por su proxi
midad a la fecha del santo, y 
«tendrá su apogeo la noche del 
día 12 o madrugada del 13 de 
agosto, aunque podrá verse las 
noches de antes y después».

Tafalla, del Observatorio 
Astronómico Nacional (OAN), 
comentó que «lo mejor es mirar 
antes de que salga el satélite te
rrestre, hacia las constelaciones 
de Casiopea y Perseo», y expli
có que la primera referencia 
conocida sobre las Perseidas 
aparece en los anales chinos del 
año 36 como una lluvia de más 
de 100 meteoros».

Según Pere Planesas, también 
del OAN, el problema es que el 
8 de agosto hubo Luna llena y el 
cuarto menguante se dará el día 
14, con lo que este periodo que 
era el «bueno» para apreciar la 
lluvia estará dificultado por el 
brillo que desprenderá el satéli
te. Para Mark Kidger, del Insti
tuto de Astrofísica de Canarias 
(lAC), «este año tenemos una 
doble mala suerte con las 
Perseidas», puesto que los dos 
máximos para observar el fenó
meno el día 12 se producen a las 
cuatro de la tarde, a pleno Sol, y 
a las doce de la noche hora pe
ninsular, cuando la «brillante» 
Luna va a impedir su clara ob
servación.

Sin embargo, según Kidger, 
«el año pasado tampoco se espe
raba mucha actividad y los es
pañoles vieron una magnífica 
lluvia de unos 150 meteoros por 
hora, por lo que nunca puedes 
decartar la posibilidad de llevarte 
una bonita sorpresa». Antonio 
Mampaso, investigador del lAC, 
explicó a Efe que el origen de 
esta lluvia de «estrellas fugaces» 
se produce cuando la Tierra, en 
su movimiento de traslación, 
choca con pequeños asteroides 
dejados por la estela del cometa 
«Swifft-Turtle». «En ese momen
to», añadió, «esos micromete- 
oritos, que van a una velocidad 
de unos 30 kilometros por segun
do, se frotan con la atmósfera 
terrestre, se calientan y se ponen 
incandescentes, por eso dejan 
una estela, que es lo que vemos 
surcar el cielo hasta que se eva
poran, excepto los muy grandes 
que no se deshacen y pueden caer 
a la Tierra». Apuntó que el ta
maño normal de estas partícu
las es de una micra, «como un 
grano de arena de playa», pero 
los ha habido de metros e inclu
so de kilómetros. J. V. A.
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El ''Hispania'', con la Reina Sofía 
a bordo, evitó una colisión

El Hispania, uno de los barcos de la Armada 
Española que participó en la Copa del Rey de Vela 
y que llevaba como tripulante a la Reina Sofía, evitó 
ayer la colisión con una embarcación que trans
portaba a periodistas en la última regata de la prueba 
mallorquína.

Según confirmó a Efe el patrón del Hispania, 
Joaquín «Chimo» González, el incidente se regis
tró cuando quiso evitar a dos miembros de la or
ganización de la Copa del Rey que habían caído al 
agua tras volcar la lancha neumática que ocu¡5a- 
ban.

«Orcé (viré) a estribor para evitar a los náufra
gos, pero me encontré de repente con el barco de 
prensa muy cerca nuestro, así que forcé la manio
bra para evitar el impacto», dijo González.

La Reina Sofía llevó ayer la caña del Hispania, 
tanto en la maniobra de salida como de la llegada 
de Porto Pí, pero no llevaba la caña en el momento 
del incidente. P. C.

Al Fayed ha encargado una 
escultura de Diana y Dodi para 
colocaría en Harrods de Londres

Mohamed Al Fayed, dueño 
de los grandes almacenes 
«Harrods», ha encargado una 
escultura de bronce con los 
rostros de los fallecidos Diana, 
princesa de Gales y Dodi Al 
Fayed, para colocaría en su tien
da del barrio londinense de 
Knightsbridge. Según señaló 
ayer el dominical londinense 
«The Sunday Times», Al Fayed 
quiere colocar la estatua el 31 
de agosto, primer aniversario del 
fallecimiento de Diana y Dodi 
en un accidente de tráfico ocu
rrido en el puente de El Alma 
en París. La estatua será colo
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cada sobre una fuente de agua en la sección correspondiente 
a Egipto, ubicada en el subsuelo de los grandes almacenes.

La escultura ha sido creada por Bill Mitchell, responsa
ble de diseñar el decorado del interior de «Harrods». V. G.

Los españoles consumieron 
2.289 millones de kilos de

El Pompidou lucha por no caer en el 
olvido en su cura de rejuvenecimiento

pan en 1997
Los españoles consumie

ron 2.289 millones de kilos 
de pan durante 1997, según 
un estudio que publica la 
revista «Distribución y Con
sumo» en su último número 
de agosto y que incluye en 
esta cifra tanto el consumo 
de pan que se da en los ho
gares como en restaurantes, 
cafeterías y hoteles. Los ha
bitantes del norte de España 
lideran la lista, con más de 58 kilos per capita, cifra superior 
a la media nacional que se sitúa en 57,3 kilos. Le siguen 
Castilla y León (54,13), Andalucía (53,80) y Canarias 
(50,58).Entre los que menos pan consumen están los habi
tantes de Levante (49,31), zona centro-sur (46,45) y el no
reste (43,87 kilos de media per capita).

Por hogares, y según el mismo informe, donde menos pan 
se consume es en las casas con niños menores de 6 años. 
donde se registra una media de 43,73 kilos per capita. Esta 
media asciende a 51,48 kilos per capita cuando se trata de 
familias con hijos entre 6 y 15 años. El informe destaca además 
que se ha observado también que en función de la actividad 
del ama de casa, los mayores consumos se dan en las que 
sólo se dedican a las labores domésticas. Por el tamaño de la 
familia, son los hogares unipersonales los que más pan con
sumen (con 55,65 kilos per capita) y si se atiende al nivel de 
renta, el consumo de este producto desciende a medida que 
aumenta el poder adquisitivo.?. G.

El polémico Centro Georges Pompidou de París, al que las 
huellas de sus éxitos y del prematuro paso del tiempo han obligado 
a someterse hasta enero del año 2000 a una colosal restaura
ción, lucha denodadamente por no caer en el olvido. Pese a 
que su cierre temporal no ha espantado a los visitantes, que 
siguen acudiendo en masa hasta los aledaños del futurista edificio 
que a pocos deja indiferente, la dirección del Centro se esfuer
za en buscar soluciones para que sus tesoros artísticos no 
permanezcan demasiado tiempo ocultos al público. Su direc
tor general, Gillaume Cerutti, ha optado, según declara en la 
edición de ayer, domingo, del «Journal du Dimanche», por prestar 
parte de sus obras a exposiciones temporales, como una de las 
mejores fórmulas para «mantener vivo» el Pompidou, que corrió 
el telón en septiembre pasado. Hasta entonces, el Beaubourg 
-rebautizado Georges Pompidou tras la muerte del presidente 
francés que fuera su impulsor- era el segundo lugar más visi
tado de París después de la Torre Eiffel. M. C. R.

Aumenta la adicción a las máquinas 
tragaperras entre los más jóvenes

El presidente de la Federación Española de 
Jugadores de Azar Rehabilitados (FEJAR), 
Ricardo Patricio, manifestó su «preocupación» 
por el hecho de que siga en aumento la adicción 
a los tragaperras, sobre todo entre los más jóve
nes. Afirmó que la media de edad de los adictos 
a los juegos de azar ha descendido en los últi

mos años y ahora el retrato robot del jugador 
es el de un joven de 20-25 años, que juega sobre 
todo en las máquinas tragaperras. El gasto en 
estas máquinas, agregó, representa actualmente 
un tercio del total de los tres billones de pe
setas que los españoles se gastaron durante 
1997 en juegos de azar. P. G.

La zarina rusa Catalina n eximió de impuestos 
al vino de Málaga por su exquisito sabor

La Zarina y Emperatriz de Rusia Catalina II exi
mió de pagar impuestos arancelarios, en 1792, a to
dos los vinos de Málaga que llegaran a su imperio 
controlados por la Hermandad de Viñeros de esta 
ciudad, al considerar «exquisito» el sabor de estos 
caldos. Según los documentos históricos del Consejo 
Regulador de la Denominación de Origen de Málaga, 
en esa época llegaron vinos a Rusia que pretendían 
imitar a los de la ciudad andaluza, con el «peligro de 
confundir, con su sabor deteriorado, la percepción de 
la emperatriz». La Hermandad de Viñeros decidió en
tonces enviarle, a través del embajador de España en 
Moscú, «porciones de los mejores cultivos» de la tie-
rra, para que pudiera comprobar la «exquisitez de los auténticos vinos de Málaga, y fue tal el 
placer que le causaron», que ordenó librar de impuestos su entrada en Rusia. S. V. A.

La aspirina salta de los botiquines 
a la literatura y el comic

La aspirina es un medicamento «milagroso» que forma parte 
de los botiquines de medio mundo desde hace cien años, siglo 
en el que la universal pastilla se ha ido incorporando a la cultura 
popular, a la literatura, al cine y a la historieta, como recoge 
el libro «100 cómics con Aspirina».

Un grupo de estudiañtes de la Facultad de Bel las Artes de 
la Universidad de Barcelona han seleccionado en este volu
men un centenar de tiras cómicas publicadas en la prensa 
nacional y extranjera en las que se hace referencia al famoso 
analgésico, al que se alude por primera vez en un cómic TBO 
de 1928. El libro, editado por la empresa Bayer, fabricante de 
la aspirina, recopila viñetas de autores como Quino, Forges 
o Ibáñez, y pretende rendir un doble homenaje: a la universal 
pastilla y al cómic, cuyo nacimiento en 1896 coincidió con la 
síntesis del principio activo que más tarde daría lugar al ácido 
acetilsalicílico. Palmira Llena
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Prince comenzo su gira 
europea en Marbella ante 
unas 6.000 personas

Vestido de color púrpura, su 
favorito, y con un bastón plateado 
en la mano, The Artist, antes 
conocido como Prince, comen
zó noche en la localidad mala
gueña de Marbella su gira eu
ropea ante seis mil personas que 
han vibrado durante las más de 
tres horas que ha durado su úni
co concierto en España. Cinco 
minutos antes de las once de la 
noche, la canción «Push it Up», 
incluida en su nuevo trabajo 
«New power soul», abrió el 
repertorio del músico de 
Minneapolis, que no paró de 
bailar y mover sensualmente sus 
caderas. «Desde el fondo de mi 
corazón, os amo y desde la cima 
de mi alma os necesito. Arriba 
tengo a Dios y aqui a vosotros. 
Os quiero oir cantar», fueron las 
primeras palabras al público 
congregado en la plaza de.toros 
de Marbella, en el que se encon
traban famosos como Joaquín 
Cortés, acompañado por María 
Pineda. Pese a que con esta gira 
el intérprete presenta su nuevo 
disco, fueron las canciones le
gendarias de The Artist las que 
más hicieron vibrar al público, 
entre ellas «Purple rain» y «I 
would die for you». El músico 
estadounidense tocó el piano, 
sobre el que también ha baila
do en numerosas ocasiones, los 
teclados y hasta cuatro guita
rras diferentes, entre ellas una 
con la forma del símbolo que 
adoptó en 1993 para ser recono
cido.

Tras la primera hora de 
concierto, subió al escenario, que 
estaba adornado con un senci
llo telón negro con el símbolo 
de The Artist, el bajista Larry 
Graham, con el que se vivieron 
los momentos más intensos del 
espectáculo, y ambos músicos 
cantaron a dúo arropados por el 
público, que coreó sus cancio
nes. A la una y cuarto de la 
madrugada, The Arti st, que cam
bió su ropa por un traje blanco, 
interpretó la balada «The One», 
el primer single del último dis
co que ha lanzado al mercado y 
que dedicó a la «bella Mayte», 
su esposa, que se encontraba 
entre los asistentes. Tras esta 
canción se despidió por prime
ra vez con un buenas noches, 
pero la insistencia del público 
le hizo volver al escenario y 
protagonizar un bis de más de 
una hora.

The Artist conectó con el 
público español, al que incluso 
brindó unos acordes al piano de 
un pasodoble, que fueron con
testados con gritos de «torero, 
torero». El intérprete, que pro-, 
metió un espectáculo diferente, 
subió al escenario a cuatro 
músicos que conoció hace dos 
noches en una discoteca de 
Marbella, que tocaron junto a su 
banda habitual, «The new power 
generation», y juntos protago

nizaron un final de fiesta en el 
que Mayte bailó para el público.

The Artist, utilizando a su 
mujer como intérprete, confesó 
que «tenemos una casa en este

bello pueblo, comprada por mi, 
y si respetáis mi privacidad vi
viremos aquí para siempre», tras 
lo que se despidió con la última 
canción de la noche.M. A.

HALCON
VIAJES

CICL 3703

SALIDAS DEL 4 AL 25 DE SEPTIEMBRE. TODOS LOS VIERNES

TENERIFE VUELOS 
MADRID-TENERIFE: 1.4.00
TENERIFE-MADRID: 1.6.30

Alojamiento en el Aparthotel TENERIFE VING ^^ en Puerto de La Cruz. ¿^4 CAA 
Precio por persona en habitación doble en régimen de Pensión Completa: vXiwVV

GRAN CANARIA VUELOS 
MADRID-LAS PALMAS: 1.0.20 
LAS PALMAS-MADRID: 12.45

Alojamiento en el hotel ASTORIA***, en Las Palmas.
Precio por persona en habitación doble en régimen de Pensión Completa:

LANZAROTE
63.800

VUELOS
MADRID LANZAROTE: 13.55
LANZAROTE-MADRID: 16.30

Alojamiento en los Aptos. NEPTUNO *?Í, en Costa Teguise. 
Precio por persona en habitación doble en régimen de Pensión Completa: 

Salidas 4 y 11 de Septiembre: 73.900 Salidas 18 y 25 de Septiembre: 69.800

MALLORCA VUELOS^-- - -•#
MADRiO-PALMA: 23.1.5 

PALMA-MADRID: a confirmar

Alojamiento en el hotel IPANEMA BELGRAVIA*”, - ^ «^<.> 
OLIMPO***, AMAZONAS***, en El Arenal AC Cnn 
Precio por persona en habitación doble en régimen de Pensión Completa: ^VivW

«PVUELOS: 
MADRIO-IBIZA: 23.20
IBIZA-MADRID: 12.10

Alojamiento en el hotel PISCIS PARK* , en San Antonio.
Precio por persona en habitación doble en régimen de Pensión Completa:

Salidas 4 y 11 de Septiembre: 63.500 Salidas 18 y 25 de Septiembre: 57.800
■^ BTí ;xj3 t165 ■ iiK -moBMairwmsBBMBBtssrswí'’

M.C.D.2022
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La dieta mediterránea incluye lo necesario 
para llevar una alimentación adecuada

Los expertos encargados de’ 
realizar el estudio "Dieta medi
terránea y prevención 
cardiovascula", editado por la 
Consejería de Sanidad y Políti
ca Social de la región de Mur
cia, hacen una serie de recomen
daciones para llevar una dieta 
adecuada. Recomiendan llevar 
una alimentación mixta y equi
librada; es decir, incluir alimen
tos de todos los grupos y aportar 
cantidades adecuadas de todos los 
nutrientes.

En el estudio se hace hinca
pié también en que hay que rea
lizar al menos 3 comidas diarias, 
siendo muy recomendable au
mentarías a 4 ó 5; eso sí, mante
niendo siempre una adecuada 
distribución calórica. Conside
ran que es importante saber que 
durante los procesos digestivos 
de los alimentos y la absorción 
y metabolismo de los nutrientes 
se produce un consumo de ener
gía; por tanto, al aumentar el nú
mero de ingestas diarias la ener
gía utilizada en esos procesos será 
mayor. Esto puede ser utilizado 
como técnica complementaria en 
las dietas de adelgazamiento.

Otra de las recomendaciones 
que se hacen en el estudio es tener 
buenos hábitos alimentarios, 
empezando por dedicar suficien
te tiempo al horario de comidas, 
lo que posibilitará poder comer 
con tranquilidad, masticar bien 
y facilitar los procesos digesti
vos. Es importante consumir 
adecuadas cantidades de agua, 
alrededor de litro y medio para 
un adulto, preferentemente en
tre las comidas para evitar diluir 
los elementos producidos por el 
organismo para la digestión. Este 
aporte de agua permite mante
ner un correcto estado de 
hidratación del organismo, sobre 
todo de mucosas y tejidos, y un 
buen funcionamiento de los sis
temas de excreción.

Aportar energía suficiente
Es necesario también aportar 

con la dieta la energía suficiente 
para adquirir y mantener nues
tra propio peso ideal, olvidándo
nos de modas o conceptos esté
ticos impuestos por la publici
dad y los medios de comunica
ción. Los intentos por tratar de 
alcanzar estos patrones artificia- 
'les están provocando graves tras

tornos en ciertos sectores de la 
población, pudiendo desembocar 
incluso en la muerte al usar sin 
control médico fármacos y die
tas restrictivas, que eliminan 
grupos de alimentos con el con
siguiente desequilibrio 
metabólico.

Aumentare! consumo de ali
mentos ricos en fibra dietética 
(fruta, verduras, hortalizas, le
gumbres), es beneficioso para 
disminuir el riesgo de sufrir de
terminadas enfermedades del tipo 
estreñimiento, cáncer de colon, 
etc.

Hay que amentar asimismo el

Las cantidades a consumir, 
en forma de raciones, 
de ios distintos grupos 
de atimentos pueden 
expresarse de una 
manera gráfica 
mediante ia 
tiamada 
"Pirámide de 
tos Atimentos"

En "Dieta mediterránea y prevención 
cardiovascular" se hace hincapié también en 

que hay que realizar al menos 3 comidas 
diarias, siendo muy recomendable 

aumentarías a 4 ó 5; eso sí, manteniendo 
siempre una adecuada distribución calórica

mENDÁCIONES OE IHGESTA mA DE AUMENTOS

consumo de alimentos ricos en 
carbohidratos complejos o de 
absorción lenta (cereales, pan, 
pastas, arroz o patatas), sin au
mentar el aporte calórico diario. 
Esta afirmación implica una dis
minución de las calorías aporta
das por azúcares simples y las 
grasas saturadas (lo que en mu
chos casos vendrá unido a la 
reducción de proteínas de origen 
animal).

En el estudio "Dieta medite
rránea y prevención 
cardiovascular" se considera muy 
importante recuperar la impor
tancia de la presencia de legum
bres en la dieta española, que 
pueden actuar como valiosa y 
económica fuente de proteínas y 
fibra alimentaria.

Convendría también aumen
tar el consumo de pescado, es
pecialmente de tipo graso (caba
lla, atún, salmón, sardina), al ser 
una fuente proteica más fácil de 
digerir que la de origen animal. 
Además, aportan ácidos grasos 
poliinsaturados del grupo ome- 
ga-3, importantes en la preven

ción y tratamiento de enferme
dades cardiovasculares, como se 
explicó con anterioridad.

Dentro del grupo de las pro
teínas de origen animal, se ha de 
tender a consumir una mayor 
proporción de carnes de corral 
como el pollo y el conejo, con 
menor proporción de grasas; 
deberemos por tanto tratar de 
consumir carnes magras. Mere
ce una mención especial la car
ne de cerdo, pues su contenido 
graso es bastante rico en ácidos 
monoinsaturados comparada con 
la de otros componentes del 
mismo origen.

Hay que considerar principal
mente a la leche y sus derivados 
como fuente de calcio, por lo que 
es aconsejable usar las semi y des
tinadas, que han eliminado de su 
composición grasa rica en áci
dos grasos saturados.

Por último, los expertos con
sideran que hay que disminuir el 
consumo de sal y alcohol, y evi
tar el consumo excesivo y regu
lar de productos preparados o 
industrializados.

DESAYUNO ALMUERZO COMIDA MERIENDA CENA

a W « a
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GRUPOS BASICOS DE AUMENTOS QUE DEBEMOS INGERIR 
PARA CONSEGUIR UNA DIETA EQUIUBRADA
GRUPO ALIMENTOS RICOS EN:

LECHE Y DERIVADOS Proteines icolcio

CARNE, PESCADO, HUEVOS Proteinos

LEGUMBRES Píolm, glúcidos complejos ^ libio

CEREALES Y FECUUIS Glúcidos complejos y I¡b:a

VERDURAS Y HORTALIZAS Fibra, vitmis ymineToles

FRUTA Glúcidos simples, vitaminas, minerales y fibra

ACEITES Y GRASAS Lípidos

.2022
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Ana María Matute: ’’Una persona sin 
sueños es insoportable’’- - - - - - - - - - - - - - -

«La inspiración existe, pero 
que me pille trabajando». 
Parafraseando a Picasso, Ana 
María Matute, a sus 72 años, 
habla de perseverancia en la li
teratura y de vidas apasionadas. 
Tres veces canditada al Nobel, 
ha apadrinado a escritores como 
Lucía Echevarría, de la que pre
sentó su primer libro. «A mis 19 
años se me tachaba de 
tremendista; era como ella. Den
tro de unos años, Lucía será como 
yo soy ahora», vaticina. Gana
dora del Premio Planeta en 1954 
con «Pequeño teatro», premio 
Nadal en 1959-»Primera memo
ria»- y miembro de la Real Aca
demia de la Lengua desde 1996, 
año en que publicó su última 
novela titulada «Olvidado Rey 
Gudú»; Matute suma y sigue. La 
escritora barcelonesa se abraza 
a la fantasía que le proporcionan 
sus sueños al tiempo que siente 
animadversión por aquellos que 
no saben vivirlos. «Una persona 
sin sueños es insoportable y lle
ga a convertirse en una pesadi
lla», afirma.

- Usted es la tercera mujer 
miembro de la Real Academia 
de la Lengua. ¿Sigue pensan
do que ésta no es una institu
ción machista?

- Los académicos que conoz
co son gente abierta, con una 
mentalidad juvenil. Pero la Aca
demia arrastra un lastre de siglos; 
en los tres que lleva en vigencia 
la RALE ha habido tres mujeres, 
una por siglo.

- Parece que se hubiese pre
visto para que ninguna de las 
tres mujeres coincidiesen...

- Sí, nos eligen pasadas de 
fecha para que nos muramos 
pronto y, así, volver a elegir a otra 
más. Pero esto se va a correguir, 
por lo menos por lo que a mi 
respecta.

- Hablando de mujeres. 
¿Qué tienen de ciertas las com
paraciones que le hacen con 
Carmen Martín Gaite?

- Creo que estos parangones 
existen porque somos de la mis
ma edad, ambas tenemos el ca
bello blanco y nos queremos 
mucho. Sin embargo, la litera
tura de Gaite no tiene nada que 
ver con la mía.

- «Olvidado Rey Gudú» su
pone su consagración tras 25 
años de silencio. Un libro de 870 
páginas, ¿puede hacer retroce
der -debido a su volumen- a 
algunos lectores en su lectura?

- Los que piensan eso son las 
personas que no lo han leído. 
Hablar sin conocimiento de causa 
es muy nuestro.

- De todos modos, ha tenido 
un éxito inesperado...

-Se está vendiendo estupen
damente bien -250.000 ejempla
res- , pese a no tener una crítica 
para rasgarse las vestiduras. Lo 
cierto es que a la gente le está 
gustando, sobre todo a los jóve
nes.

- Desde sus 72 años, ¿cómo 
se puede llegar a la juventud 
actual?

- Yo he sido un poco rarita, 
consiguiendo adelantarme a mi 
época. Afortunadamente, no he 
estado en el punto de mira.

- ¿Cual es el objetivo al es
cribir de alguien que nunca ha 
estado «en el punto de mira»?

- El éxito es algo que me queda 
un poco lejos. Uno escribe para 
que le entiendan. Es como una 
llamada.

- En ciertas ocasiones se ha
bla de Matute como escritora 
de libros para niños...

- Creo que mi literatura, en 
España, no la ha hecho nadie. La 
gente cree, erróneamente, que un 
libro para niños es literatura 
menor. El crítico español opina 
que estas cosa son de críos.

- Al leer sus novelas, dejan
do al margen el sentido fabu
loso, da la impresión de que le 
atrae especialmente la historia.

- Me interesa tanto como la 
literatura, sobre todo en la Alta 
Edad Media. Es una etapa des
conocida que me apasiona. El 
siglo X tiene unas similitudes con 
el siglo XX extraordinarias. Son 
siglos tremendamente belicosos.

- Es escritora de duendes y 
hadas, capaz de atravesar ese 
espejo por el que Alicia llega
ba a El país de las Maravillas.

- He atravesado varias veces 
ese espejo. ¿Qué sería de la gen
te sin sueños? Una persona sin 
sueños es insoportable y llega a 
convertirse en una pesadilla.

- ¿Cree que se tiende a fal
sear ese mundo de los sueños?

7“^ í;

- Existe una idea estereotipada 
de este mundo, que está siendo 
falseado por Walt Disney. Las 
hadas y las brujas, por ejemplo, 
son personajes que, unas veces 
se portan bien y otras mal. No
sotros estamos en otra dimensión.

- Como escritora de la pa
sión, del sentimiento e imagi
nación, ¿qué opinión le mere
cen las personas que viven sin 
detenerse a mirar las cosas?

- La gente que no tiene una 
capacidad de comprensión, de 
meterse en la piel del otro, no me 
interesa; me dan lástima.

- Tres veces candidata a pre
mio Nobel. Actualmente, ¿a 
quién se lo daría?

- Desearía que se lo diesen a 
José Saramago, porque lo mere
ce. Por otro lado, nunca se lo han 
dado a un portugués y eso es 
increible. Enrique Labiano

Bryce Echenique: ”Mi humor tolerante es
una incitación a la paz"

El escritor peruano Alfredo 
Bryce Echenique, que el próxi
mo mes de enero publicará en 
España su última novela «La 
amigdalitis de Tarzán», explicó 
que el «humor tolerante» de sus 
libros es «una incitación a la paz». 
Siguiendo casi a rastras el pro
tocolo y los horarios, Bryce 
Echenique participó en el curso 
de verano de El Escorial «Lite
ratura Fin de Milenio», donde 
leyó tres cuentos inéditos de su 
«Guía triste de París», que se 
editará en España la próxima 
primavera. En un encuentro pos
terior con los periodistas, en 
donde hubo que buscar ubicación 
entre los micrófonos para su 
cerveza, el escritor peruano de
finió su humor como «la ironía 
cervantina de El Quijote, la del 
que entiende la posición del 
otro», pero también confesó que 
esconde «alguna pena bien asi
milada». Pero sobre todo es un 
recurso de «solidaridad», una 
solidaridad que «tiene que em
pezar en casa», y que surge, como 

dice Woody Allen, porque «hay 
que reirse de uno mismo para 
luego mirar al mundo».

Cuando se le pregunta qué le 
sugiere el título del curso, afir
ma que «títulos se ponen siem
pre». «La literatura es siempre 
literatura y no bien le pones un 
adjetivo al lado, es sospechosa», 
dice zanjando las polémicas so
bre el futuro de la escritura en el 
siglo XXL Bryce Echenique cree 
que los jóvenes «todavía no han 
hecho su obra, la están haciendo 
con todo el respeto» y con toda 
la admiración hacia las grandes 
figuras de la literatura, entre las 
que cita a Mario Benedetti, Au
gusto Monterroroso o Julio 
Cortázar.

«Toda persona que se sienta 
en el acto solitario de escribir 
merece respeto, yo me quito el 
sombrero», subraya para expli
car después que tuvo que dejar 
de ser profesor de literatura por
que nunca criticaba a ningún 
escritor. Afincado en Francia 
desde que en los años 80 se 

marchó a París el autor de «Un 
mundo para Julius» o «La exa
gerada vida de Martín Romaña» 
asegura que a él el exilio le ha 
enriquecido, si bien apunta que 
él se fue de Perú porque le dio la 
gana: «a mí me han botado de 
muchos bares pero no de mí país». 
Piensa regresar al país andino 
porque allí «te mueres en casa, 
todavía no ha acabado el senti
do de la solidaridad y de la amis
tad», mientras que en Europa «te 
mueres en un asilo».

Bryce Exchenique cuenta que 
«Madrid se ha vuelto una ciudad 
brusca, irritable», distinta a la que 
conoció en sus primeros viajes 
a Europa cuando era un lugar 
«tristón y pobre del franquismo» 
pero con «gente maravillosa y ge
nerosa» que le acogió, como Vi
cente Aleixandre o Carlos 
Bousoño, en cuya casa leyó sus 
primeros cuentos. «Dedica no 
hables», le dice el director del 
curso, Victorino Polo García, 
apurado por la hora de la comi
da de protocolo concertada para

ír

el escritor, mientras Bryce 
Echenique sigue charlando des
preocupado y le dice a un joven 
que le ha pedido una dedicatoria

de un libro para una amiga que 
le de «muchos saludos y muchos 
besos» a la destinataria. Isabel 
Laguna
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HORIZONTALES.- 1: Hospedarse, vivir.- 2: Cierto artífice.- 3: Abreviarlo.- 4: 
Onda. Percibid. Cierta flor..- 5: Carga, lastre. Moldura, bocel.- 6: Al revés, 
entrega. Estaca, cachiporra. Al revés, matrícula de coche española.- 7: 
Escritor francés. Confederar, pactar.- 8: índigo. Afluente del Duero.- 9: Parte 
de la metafísica.- 10: Ovalados.- 11: Higiénicas.

VERTICALES.- 1: Turbia, velada.- 2; Colindante, adyacente.- 3: Ánades. 
Yacimiento.- 4: Provecho. Escondidos.- 5: Africano. Consonantes. Alga.- 6: 
Membrana interior del ojo. Cierto dulce.- 7: Prior. Del verbo ir. Poesía.- 8: La 
misma consonante. Sacos.- 9: Pronombre personal. Dios egipcia.- 10: 
Percibiríala.- 11: Está de más.

NUMERICO SOPA DE LETRAS
Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9. 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

PZQS R = 15
VYSXZ = 20
XQZRP = 19
URXPQ = 22
RXPUS = 21 
19 22 20 21 15 = 97
Letras clave R = 1; Y = 7

NEAJQULAAROMAZ X 
SATERRAZIBUZLAG 
MURCIADCUCLUGUO 
AAZONDAGRAELAAS 
NREHRCNNRCHRECA 
JBODXORTLADNEUC 
AODAPEEINIEESOL 
RADOSNRROALUARO 
IMIRAERLOSEWAEE 
NUCDADAAOXXOTRX 
UPLETLSUMLELXRX 
XZZXPREOTAUKAEO 
EEROLLXBCUCTAUO 
TNDTCOMEAXZXDGC

Buscar 10 
jugadores 

fútbol 
españoles

‘PI
NA DAD NI
SO CU RE

MI IZ TAL LO ‘SE
PRO PI TES CUEN 0

*COM CI FRE TU S0
‘OC GA ‘IN NA SUN RAR LO
‘ZAN ‘COS NE ‘PRE DAD CO JAR
MO ‘RAS AR SI ‘DE

GO TRO^ ‘VA NA RO
JA NI E PO ‘DA

RA A DO
‘DES MOS TA

PIS

ARIES. Salud pésima. En lo labo
ral, esos argumentos son insosteni
bles; no se obstine en mantenerlos. 
Actúe de forma más natural y 
logrará mejor resultado
TAURO. Salud regular. Tenga más 
confianza en su propia valía profe
sional. No piense en el pasado y dis
frute del presente

GÉMINIS. Si no se cuida un poco, 
pescará un catarro. No cambie con
tinuamente de táctica; así no conse
guirá nada positivo. Amor pasable

CÁNCER. Salud mediana. La 
ayuda de cierta persona influyente 
resultará decisiva en este momento. 
En el amor, sea más realista

LEO. Molestias estomacales. Lo 
más seguro es que solucione al fin 
ese problema que le obsesionaba. En 
el amor sea sincero con con la perso
na amada
VIRGO. Salud buena. No obre a la 
ligera: su porvenir depende de lo 
que haga actualmente. Mal momen
to para los asuntos amorososDe cada casilla señalada con un asterisco parte una pala

bra que corresponde a una de las definiciones dadas 
abajo. Al responder, vaya marcando las sílabas para no 
repetirías, moviéndose de una casilla a la siguiente, hori
zontal, vertical o diagonalmente, hacia delante o hacia 
atrás, pero sin saltarse ninguna. Al acabar la última defini
ción, quedarán varias casillas con sus sílabas correspon
dientes, pero que usted no habrá marcado, y que leídas 
adecuadamente darán el nombre de un municipio de 
Córdoba.

1: Aprieto, apuro.- 2: Cúspide.- 3: Hueso de la 
cabeza.- 4: Gandulear.- 5: Desusados.- 6; Ciencia 
del origen y evolución del Universo.- 7; 
Arrancáramos los residuos de las mieses.- 8: 
Calma.- 9: Vanidoso.- 10: Distraído.- 11: Desteñir.- 
12: Hija de Eurídice.- 13: Sutileza, ligereza.

LIBRA. Hoy se sentirá muy fatiga
do. En el trabajo, no tome ninguna 
decisión hasta saber bien lo que se 
trae entre manos esa persona

ESCORPIO. Salud muy regular. En 
el trabajo abra bien los ojos y no se 
deje embaucar por nadie. Tendencia 
a llevarse un serio disgusto en el 
amor
SAGITARIO. Salud buena. En lo 
económico, no sea manirroto y obre 
con sensatez. No confunda un capri
cho pasajero con el verdadero amor

CAPRICORNIO. Descanse más 
horas. La personalidad arrolladora 
de alquien a quien conocerá hoy le 
hará plantearse las cosas de nuevo.

ACUARIO. Salud buena. Amóldese 
a las circunstancias y no cree proble
mas a nadie. Pase más horas con la 
persona amada o la perderá

PISCIS. Persistirá el cansancio de 
dias anteriores. Los cambios opera
dos a su alrededor le tendrán 
inquieto e indeciso. Buen día para el 
amor

SOLUCIONES
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Lunes, 10 de agosto de 1998 41Yugoslavia, subcampeona olímpica y 
campeona de Europa de baloncesto, 
vuelve a ser también el mejor equipo 
del mundo con su primer título como 
nación independiente

El título de Yugoslavia en baloncesto es su primero como nación independiente

Yugoslavia se declara la mejor 
del mundo trente a Rusia

Jorge MUÑOA

62-Rusia (35+27):Karasev 
(9), Babkov (4), Panov (14), 
Kisurine (3), Mijailov (9) -cin
co inicial-, Domani (4), Ñosov 
(5), Kudelin (14) y Pasutin (-).

64 - Yugoslavia (30+34): 
Obradovic (7), Beric (2), 
Bodiroga (11), Tomasevic (7), 
Rebraca (16) -cinco inicial-, 
Djordjevic (7), Topic (9) y 
Scepanovic (5).

Arbitros: Virovnik (ISR) y 
Figueroa (PUR). Excluyeron por 
personales a Bodiroga (m.39) y 
Kisurin (m.40).

Yugoslavia, subcampeona 
olímpica y campeona de Euro
pa, vuelve a ser también el me
jor equipo del mundo con su 
primer título como nación 
indepediente, logrado frente a la 
desafortunada Rusia, a la que un 
extraordinario final de Sahsa 
Djordjevic arrebató el cetro pla
netario que en Toronto’94 tam
poco pudo lograr ante los juga
dores de la NBA.

Hacía ocho años que el ba
loncesto no asistía a una final con 
tanto sabor. En Colombia’82, la 
antigua Yugoslavia se llevó el 
triunfo sobre la extinta Unión

España remacha un gran mundial de 
baloncesto con el quinto puesto

Jorge MUÑOA

61 - Italia (32+29): Bonora 
(3), Myers (2), De Pol (4), 
Galanda (3), Chiacig (12) -cin
co inicial-, Abbio (13), Fucka 
(10), Meneghin (2), Basile (-), 
Pozzecco (9) y Darniao (3).

64 - España (32+32): Azo
fra (4), Herreros (17), De la 
Fuente (4), Orenga (4), Dueñas 
(2) -cinco inicial-. Angulo (8), 
Reyes (12), De Miguel (5), 
Jiménez (7) y Rodilla (-).

Arbitros: Rems (SLO) y 
Jones (USA). Excluyeron por 
personales a Meneghin (m.39). 
Señalaron técnica al selecciona
dor italiano, Bogdan Tanjevic, 
por protestar (m.27), y Javier 
Imbroda, ayudante de Lolo 
Sainz, también por protestar 
(m.34).

La selección nacional igua
ló ante Italia la segunda mejor 
clasificación de su historia en el

Soviética por un solo punto, y 
ahora la nueva nación que auna 
a serbios y montenegrinos pue
de reivindicarse como la primera 
potencia del baloncesto mundial 
al margen del profesionalismo 
estadounidense.

Los yugoslavos, pese a ha
ber jugado el campeonato sin 
algunos de sus mejores efecti
vos -Predrag Danilovic, Vladen 
Divac o Predrag Stojakovic, 
entre otros-, demostraron que, 
hoy por hoy, son imparables. Su 
sangre fría y su instinto gana
dor sólo tienen un enemigo al 
otro lado del Atlántico.

Poco les importó la animad
versión del graderio. Cuando 
llegó la hora de decidir la victo
ria allí estaban. Djordjevic, que 
finalizó la primera mitad inédi
to en ataque, anotó sus siete 
puntos en los dos últimos minu
tos y medio. Su corazón de hie
lo desbloqueó un partido que 
estaba agarrotado por la tensión 
y cavó la segunda derróta de los 
rusos en este torneo.

Moralmente, Rusia no podía 
estar mejor cuando concluyó la 
primera mitad (30-35). El reflejo 
de la confianza adquirida deri
vó en un tiempo muerto del banco

Campeonato del Mundo con un 
triunfo que le ha dado la quinta 
plaza en Atenas’98, sin duda un 
resultado que todo el balonces
to español hubiera firmado an
tes de empezar la competición.

Salvo en el Mundial de Es- 
paña’86, en el que el equipo 
hispano terminó en cuarta posi
ción como anfitrión, sólo en dos 
ocasiones antes había logrado el 
quinto puesto, en Puerto Rico’74 
y Colombia’82. Por lo tanto, la 
lectura del torneo es positiva, y 
más tras el ajetreado segundo 
periodo frente a los italianos y 
con cuatro potencias por delan
te: Yugoslavia, Rusia, Estados 
Unidos y Grecia.

Aunque la quinta plaza era 
una recompensa apetecible, dos 
selecciones que tuvieron la cla
sificación para semifinales en la 
mano y la perdieron en el últi
mo momento, escatimaron la 
intensidad que se les supone

El equipo yugoslavo recogiendo el trofeo de campeón del mundo.

dirigido por Zeljko Obradovic, 
que veía alejarse el oro.

La primera ventaja de Yugos- 
lavia tras el descanso aún tardó 
en llegar a raíz de un triple lan
zado por Milenko Topic (49-50 
m.32).

Ese tiro desembocó en una 
laguna anotadora de casi cuatro 
minutos ante la agresividad de 
los quintetos para blindar los 
respectivos aros.

Nacho Azofra en uno de los instantes del partido.

durante toda la primera parte.
Con otro objetivo superior, 

alguna de ellas habría aprove
chado las tremendas facilidades 
que se regalaron mútuamente en 
todas las facetas del juego an
tes del descanso. A saber, Italia

Pero Djrodjevic aguardaba su 
momento en silencio. El único 
triple del base serbio deshizó el 
penúltimo empate ruso (50-53 
m.38) y otros dos lanzamientos 
libres de su cosecha iniciaron la 
carrera de los últimos segundos 
por el título, donde Zeljko 
Rebraca también sacó lo mejor 
del repertorio -tapón a Mijailov 
con 56-58- que ha hecho cam
peones a los yugoslavos. 

selló un elocuente uno de once 
en triples, compensado con un 
once de veintidós en dobles, que 
tampoco es nada del otro mun
do, pero es que los españoles 
cerraron el periodo con diez de 
veintiséis en tiros de dos puntos.

Una 
decepcionante- 
Grecia dio el 
bronce a Estados 
Unidos

Antonio GUTIÉRREZ

84 - Estados Unidos 
(48+36): Hawkins (2), Sasser 
(23), Oliver (11), Gerard King 
(1), Wood (2) -cinco inicial-, 
Amaya (3), Garris (5), Jimmy 
King (14), Alexis (12), Miller 
(2), Langdon (7) y Edwards (2).

61 - Grecia (27+34): 
Buduris (3), Sigalas (-), 
Economu (2), Alvertis (9), 
Fasulas (4) -cinco inicial-, 
Koronios (-), Tsakalidis (-), 
Baloyiannis (2), Kalaitzis (15), 
Papanikolau (18), Rentzias (6) 
y Karagoutis (2).

Altores: Mildenhall 
(AUS) y Brazauskas (LIT). Sin 
eliminados.

Un decepcionante juego de 
Grecia, que perdió con 
rotundidad por 84-61, dio la 
medalla de bronce del Mundial 
de Grecia’98 a los hasta ahora 
campeones de esta competición, 
Estados Unidos, selección que 
se aprovechó de la 
desmotivación de los anfitrio
nes por no jugar la final.

El partido en principio fue 
el de la decepción entre dos 
equipos que aspiraban al oro y 
que tuvieron que conformarse 
con la consolación del torneo.

Ni la ardiente afición grie
ga, que había llenado el pabe
llón de la Paz y Amistad y el 
Olímpico en todas las ocasio
nes que jugó la selección 
anfitriona durante el Mundial, 
acudió en masa a presenciar el 
último encuentro de su equipo.

Estos factores se notaron en 
la cancha y ni la disposición 
anímica de los jugadores ni la 
intensidad de su baloncesto dio 
para crear espectáculo.

El equipo que entrena Rudy 
Tomjanovich, pese a ello, de
fendió con más fuerza y encon
tró mejor la canasta rival, con 
efectividad en todos los juga
dores, sobre todo el alero Jason 
Sasser.

Un parcial de 8-0 dejó el 
partido a falta de ocho minu
tos para el descanso en un ro
tundo 27-10, diecisiete puntos 
de desventaja para los griegos, 
que mostraron falta de intensi
dad en la defensa, una de sus 
grandes armas de juego, y des
acierto anotador.

El equipo estadounidense 
mantuvo un gran porcentaje en 
todas las facetas del tiro y lo
gró irse al descanso con una 
máxima ventaja de 21 puntos 
(48-27), lo que le dejó el encuen
tro en franquía para la segunda 
mitad.

Los últimos minutos fueron 
de un desánimo total de los grie
gos ante la indiferencia de su 
público, que no obstante al fi
nal rompió en animar incondi
cionalmente a los suyos.
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Tras el segundo sol del equipo blanco el iuesofue en declive

El Real Madrid gana su primer
partido de pretemporada en España

Hercules 1

Real Madrid 2

HERCULES: Belman; Vara 
(Baroja, m.46), Espejo, Paquito 
(Lledó, m.68), Dacosta; Gómez, 
Conte (Alex Pascual, m.63), 
Stankovic (Barbero, m.74). Pa
lomino (Visnjic, m.63); Risso y 
Osterc (Deus, m.46).

REAL MADRID:lllgner; Panucci 
(Guti, m.55), Sanchis, Hierro (Iván 
Campo, m.46). Rojas; Víctor 
(Etoo, m.71), Jaime, Redondo 
(Fernando Sanz, m.88), Raúl 
(Magallanes, m.80); Morientes 
(Edgar, m.71) y Savio 
(Amavisca, m.71).

Arbitro: Campos Andreu (Comi
té Valenciano). Mostró tarjeta 
amarilla a los locales Vara, Pa
lomino, Paquito, y a los visitan
tes Redondo, Sanchis, Hierro y 
Etoo.

Goles: 0-1, m.18: Morientes. 1- 
1,m.38; Osterc. 1-2, m.55; Savio.

Efe-Alicante

ZIL

El delantero madridista Savio se escapa del capitán hercuiano, Paquito. EFE
El primer partido de la actual 

pretemporada que el Real Ma
drid disputa en España lo saldó 
el actual campeón de Europa con 
una victoria sin brillo sobre el 
Hércules (2-1), con goles de 
Fernando Morientes y Savio 
Bortolini.

La actuación del equipo de 
Guus Hiddink, que todavía no 
puede contar con cinco de sus 
estrellas -Karembeu, Seedorf, 
Suker, Mijatovic y Roberto Car
los-, no pasó de discreta y los 
madridistas demostraron que 
todavía tienen que trabajar muy 
duro para alcanzar su mejor for
ma, aunque fabricaron dos go
les de muchos quilates.

Morientes, en el minuto 18, 
abrió el marcador con un dispa
ro picado desde el punto de penalti

tras una excelente combinación 
entre Raúl y Savio. El segundo, 
en el minuto 55, lo marcó el bra
sileño con un perfecto remate de 
cabeza tras un centro de Víctor.

Antes, en el 38, el esloveno 
Milan Osterc había igualado el 
encuentro con un disparo a puerta 
vacía tras un pase de Conte y un 
fallo en el despeje de la defensa 
madridista. Fue el premio al te
són que demostró el Hércules tras 
adelantarse el Real Madrid en 
el marcador. El Hércules de Sergio 
Egea nunca se rindió, pero los 
destellos de calidad de los juga
dores del Real Madrid inclina
ron la balanza del lado del cam
peón de Europa, que tuvo en Savio 
a su mejor hombre.

Redondo: ganar la intercontinental 
tendría un sabor especial

El hispano-argentino Fernando Redondo afirmó a Efe que 
conseguir la Copa Intercontinental tendría "un sabor especial" 
para él y que repetir el triunfo en la Liga de Campeones "sería 
algo impresionante, aunque muy difícil". "Me ilusionan todos los 
títulos, empezando por la Supercopa porque es el primero, pero 
ganar la Copa de Europa otra vez sería algo impresionante y 
por supuesto la Intercontinental tendría un sabor especial, sobre 
todo porque lo veía cuando la disputaban equipos argentinos y 
era todo un acontecimiento", dijo Redondo que esta noche 
participará con el Real Madrid en el Ciudad de Alicante. El 
centrocampista considera que será muy complicado ganar la 
octava Copa de Europa. "Creo que es muy difícil. Nosotros el 
año pasado hemos tenido la prueba y se tienen que dar una 
serie de factores para llegar a esas instancias".

Raimen: ”Hasta ahora no 
hemos hecho nada"

Efe-Valencia

Claudio Ranieri, entrenador 
del Valencia, ha manifestado 
antes de partir hacia Austria, 
donde su equipo disputará el 
próximo martes el partido de ida 
de la final de la Copa Intertoto, 
que hasta ahora no han hecho 
"nada", por lo que su intención 
es intentar ir a ganar la final.

El técnico destacó que el 
Valencia se va a enfrentar con
tra un equipo muy fuerte y que 
va muy bien de cabeza. "Para 
conseguir derrotarles debemos 
jugar como siempre, con mucha 
presión, y adelantando, ya que 
quiero que ahora incrementen el

ritmo de juego, pues esta fue 
nuestra arma la temporada pa
sada", explicó.

Ranieri señaló que, en los 
últimos entrenamientos, está 
exigiendo a los jugadores que 
cambien la mentalidad y que 
aumenten el ritmo. "Me gusta que 
cada jugador pida siempre algo 
más para si mismo y para el 
equipo", apostilló.

El preparador indicó que no 
sabe si va a poder contar con 
Lucarelli. "Tenemos que ver 
cómo evoluciona hoy. Si se re
cupera jugaremos con tres 
delanteros, y si no jugará Farinós 
tengo mucha confianza en mi 
plantilla", comentó. El Valencia en su último entrenamiento. EFE

El Real 
Valladolid 
presenta hoy el 
equipo con cinco 
nuevos jugadores

José Luis MORENCIA

El Real Valladolid se presen
tará hoy, en el estadio "José 
Zorrilla" con la presencia de 
cinco nuevos jugadores, aunque 
dos de ellos como Caminero y 
Alberto, ya pertenecieron al club 
temporadas atrás.

Él acto de presentación, que 
comenzará a las 22,00 horas, 
será un espectáculo de luz y 
colorido y en el que los juga
dores y el cuadro técnico irán 
saliendo al césped uno por uno, 
a medida que se les vaya nom
brando a través de la megafonía.

La plantilla blanquivioleta 
no presenta excesivas variacio
nes con respecto a la tempora
da anterior, ya que a las cinco 
altas se añaden seis bajas y tres 
jugadores vuelven de sus res
pectivas cesiones a otros clu
bes.

18 jugadores continúan en el 
Real Valladolid como César 
Sánchez, Elduayen, Marcos, 
Heinze, García Calvo, 
Santamaría, Juan Carlos 
Rodríguez, Peña, Julio César, 
Torres Gómez, Gustavo Díaz, 
Lozano, Eusebio, Chema, 
Víctor, Peternac, Juan Carlos 
Gómez y Klimowicz.

Volvieron de los equipos en 
los que estuvieron cedidos, el 
uruguayo Alvaro Gutiérrez 
(Rayo Vallecano), Raúl Ibáñez 
(Levante) y Jesús Turiel 
(Toledo).

•Las nuevas adquisiciones 
son el serbio Dragan Isailovic 
(Partizán), Alberto López Mo
reno (Racing), José Luis Pérez 
Caminero y Ricardo López 
(At.de Madrid) y Daniel Dutuel 
(Celta).

Causaron baja en el club el 
portero Belman (al Hércules), 
Quevedo (al Sevilla), Benjamín 
(al Betis) y Soto (al 
Extremadura), mientras que 
regresaron a sus respectivos 
equipos al término de su cesión, 
Pablo García (al At.de Madrid) 
y Canabal (al Real Madrid).

El entrenador sigue siendo 
el croata Sergio Kresic, con el 
que el equipo consiguió salir del 
pozo del descenso y terminar la 
temporada en undécima posi
ción, técnico que no contará con 
Gustavo Díaz, Juan Carlos 
Gómez, Alvaro Gutiérrez y Raúl 
Ibáñez, a los que el club inten
ta dar salida a otros clubes.

El Real Valladolid presentará 
también otros cambios en su 
organigrama, como son los del 
delegado del equipo, en el que 
Francisco Santamaría Uzqueda 
sustituye a Camilo Segoviano, 
así como el utillero, en el que 
Oscar Fernández reemplazó a 
Luis Miguel Quintana y a los que 
el club les dio la baja.

También en el cuadro médi
co hubo un alta en la persona 
del fisiólogo Marcos Maynar 
Mariño para ayudar a mejorar 
el rendimiento físico de los ju
gadores y complementar la la
bor del jefe de los servicios 
médicos, Armando Barrasa.
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El vencedor es un barco recién llevado a la flota española

El "Estrella Damm" gana 
la XVn Copa del Rey

Efe- Palma

EI barco Estrella Damm se 
proclamó ayer en la bahía de Pal
ma vencedor absoluto de la XVII 
Copa del Rey de Vela al aumen
tar la ventaja que tenía sobre su 
principal adversario, el italiano 
Breeze, en la última regata, que 
afrontaba como máximo favo
rito.

Una tripulación formada por 
familiares que navegan en repre
sentación del Real Club Maríti
mo de Punta Umbría y dirigida 
por el patrón más jo ven de la vela 
española, Bosco Fernández, de 
24 años, dio una lección a sus 
homólogos del Breeze, 
•patroneada por el experto 
regatista Paolo Gaiá.

En la última regata barloven
to-sotavento de 13 millas dispu
tada ayer y que se adjudicó el 
barco argentino Alexia, el Es
trella Damm vigiló muy de cer
ca al Breeze, y aunque llegó en 
tercera posición, fue una marca 
suficiente para sentenciar la 
Copa del Rey, ya que la embar
cación italiana llegó en el pues
to séptimo.

El Estrella Damm es un bar
co recién llegado a la flota de 
cruceros española, ya que fue 
botado el pasado mes de julio. 
Es un First 40.7, diseño de Bruce 
construido por Benateu. Se im
puso en la regata Marcial 
Sánchez-Barcáistegui en Valen-

El armador y el patrón del Estrella Damm son tirados al agua.

^U/i

cia y fue segundo en la pasada 
regata Breitling en Puerto 
Portals. Para competir en la Copa 
del Rey su tripulación aligeró en 
110 kilos la quilla.

Los barcos donde navegó la 
Familia Real, el Bribón, con el 
Rey Juan Carlos a la caña; el Azur 
de Puig, de la infanta Cristina, 
y el Aifos, del príncipe Felipe, 
que sólo compitió hasta el pa
sado martes, ocuparon los pues

tos 13, 30 y 17 en la clasifica
ción general, respectivamente.

Un total de 130 embarcacio
nes de 17 países compitieron en 
la Copa del Rey, que estuvo 
marcada por la polémica sobre 
el sistema de salidas y la clasi
ficación única, que otorgó el 
título de vencedor absoluto, en 
este caso, al Estrella Damm por 
primera vez en la historia de la 
prueba.

Alberto Herreros en uno de los partidos de este mundial.

Alberto Herreros, máximo 
anotador del Mundial

Efe- Atenas
Alberto Herreros, escolta del 

Real Madrid y de la selección 
nacional española, terminó el 
Campeonato del Mundo como 
máximo encestador de la com
petición, con 161 puntos anota
dos en nueve partidos, lo que 
arroja un promedio de 17,8 tan
tos por encuentro.

El madridista ha dejado atrás 
al ruso Vasili Karasev, que en 
la final frente a Yugoslavia sumó 
nueve puntos, muy lejos de los 
veintiséis que precisaba para 
desbancar a Herreros.El base fue 
el segundo mayor realizador, con 
145 tantos (16,1 de promedio), 
sólo uno por delante del lituano 
Arturas Karnisovas (144 y 16).

Herreros consiguió sus me
jores topes encestadores en la 
segunda fase ante Estados Uni
dos y Lituania, a los que endosó

54 puntos en total, veintisiete por 
encuentro, mientras que su apor
tación más baja se produjo en el 
cruce de cuartos de final contra 
Grecia, donde se quedó en seis 
tantos.

«No era mi intención ser el 
máximo anotador. Siempre sien
ta bien recibir estos premios, pero 
lo importante, aunque suene a 
tópico, era el equipo, que ha 
hecho un gran Mundial», indi
có a Efe el internacional espa
ñol.

El madrileño admitió a 
regañadientes que su trabajo y 
su responsabilidad a la hora de 
asumir riesgos han sido parte de 
la clave para ser el mejor reali
zador del mundial, aunque insis
tió en que «a los anotadores siem
pre se les ve más, pero en la 
selección ha habido más gente 
tirando del carro y sacrificándo
se, sobre todo en defensa».

La selección española de 
waterpolo venció a Grecia

Iván de la Peña jugará en España 
con el Lazio en el "Teresa Herrera"

Efe-Logroño

La selección española, cam
peona olímpica y del mundo, se 
adjudicó el Trofeo Internacio
nal Ciudad de Logroño de 
waterpolo, tras infligir ayer una 
derrotahumillante(ll-3)al equi
po griego, atenazado por la ferrea 
defensa del combinado nacional.

La capacidad goleadora de 
Manel Estiarte, Iván Pérez y 
Sergi Pedrerol, máximo goleador 
del torneo con diez tantos, y a la 
solidez defensiva, provocaron la 
goleada del equipo español, que 
sólo necesitó siete minutos para 
sentenciar el partido.

Dos acciones individuales de 
Estiarte, quien este año cumple 
21 temporadas como jugador de 
la selección nacional, fueron el 
comienzo de la arrolladora vic
toria de los españoles, que ce
rraron su defensa para maniatar 
el juego interior heleno y a su 
estrella, el boya Afroundakis.

Tras el primer periodo, en el 
que España ya vencía 4-1, Sergi 
Pedrerol tomó el mando del ata
que español con dos potentes 

lanzamientos desde la zona de
recha. El hispanocubano Iván 
Pérez, boya titular de la selec
ción nacional, se sumó al festi
val ofensivo de España con dos 
goles, logrados gracias a su gran 
corpulencia y habilidad (11-2).

Sobresaliente fue la actuación 
del portero Angel Andreo, quien 
jugó todos los minutos del par
tido en sustitución del guarda
meta titular, Jesús Rollán, y 
realizó paradas inverosímiles, 
que le otorgaron el trofeo al 
mejor portero de la competición.

En el último periodo, el equi
po griego, desconcertado ante la 
ordenada defensa española, que 
sólo recibió un gol en inferiori
dad númerica, permitió un últi
mo contrataque de Iván Pérez y 
Manel Estiarte, quien falló en el 
mano a mano con el portero 
Reppas.

El combinado nacional,con
siderado uno de los mejores 
equipos de waterpolo de todos 
los tiempos, continuará su gira 
por el norte de España para pro
mocionar esté deporte fuera de 
las fronteras catalanas.

Efe- La Coruña

El ex jugador del FC Barce
lona Iván de la Peña volverá a 
jugar a fútbol en España la próxi
ma semana, aunque lo hará en 
las filas del Lazio romano, uno 
de los clubes participantes en la 
LIII edición del Trofeo Teresa 
Herrera.

De la Peña, que fue recibido 
en Italia por una multitud de 
aficionados y que ya empezó a 
brillar en las filas del Lazio, es 
uno de los principales atractivos 
de su equipo, que se enfrentará 
al Real Madrid el miércoles día 
12 en la primera eliminatoria del 
torneo coruñés.

A pesar de la fortaleza con 
la que arrancó el Lazio en la 
pretemporada, el favorito para 
pasar a la final es el actual ga
nador de la Liga de Campeones, 
el Real Madrid, aunque se es
pera un choque muy competido.

La segunda eliminatoria la 
dilucidarán el jueves día 13 el 
Atlético de Madrid y el equipo

Iván de la Peña que ésta temporada jugará en el fútbol italiano

anfitrión, el Deportivo.
Este encuentro tiene, por una 

parte, la posibilidad de ver al 
nuevo Atlético de Madrid de 
Arrigo Sacchi, brillante ganador, 
la semana pasada, frente al 
Chelsea y Vitesse por claros

marcadores en el torneo de 
Holanda, y la incógnita del 
equipo deportivista que ha con
formado Javier Irureta con la 
intención de volver a hacer de 
él el «EuroDepor» de pasadas 
temporadas.
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a El entrenador del CD Toledo dijo 
que la Unión Deportiva Talavera ya 
ha remitido a la Territorial la carta 
de libertad del delantero Quiñi

El técnico jiennense destacó la primera hora de jueso que hizo el Toledo

Manzano: ''Salió mejor de lo 
que habíamos esperado''
Para Manzano, el segundo 
partido de la pretemporada, 
el que enfrentó al CD Toledo 
contra el Tomelloso, arrojó 
un balance positivo, desta
cando los primeros cincuen
ta minutos que hizo su equi
po hasta la expulsión de Javi 
Casquero. Después también 
vino bien a sus jugadores 
"que supieran sufrir con un 
hombre menos ”,

Ramón DE JUAN

"El ensayo fue mejor de lo que 
podíamos haber pensado". Esto 
dijo el entrenador del CD Toledo, 
Gregorio Manzano, acerca del 
segundo partido de la pretem
porada, el que le enfrentó al 
Tomelloso en el Trofeo de la Junta 
y que ganó su equipo por 0-1.

"Por el resultado parece que 
fue muy justo, pero hicimos unos 
primeros 50 minutos muy bue
nos, como lo teníamos planea
do, con control, ocasiones, rit- 
mo y presión". Hubo unacircuns- 
tancia clave, como fue la de la 
expulsión de Javi Casquero en 
el minuto 50, pero de la que Man
zano también extrae una lectu
ra positiva: "El equipo debe 
aprender a sufrir con un juga
dor menos y el marcador a fa
vor".

Tuvo que haber cambios tác
ticos, como el retraso de José Luis 
al centro del campo. Admite 
Manzano que al Toledo aún le 
falta ritmo, "aunque este depende 
de los rivales". Se mostró satis
fecho de las veces que su equi-

Gregorio Manzano admite que tiene una plantilla "muy compensada".

po llegó a puerta, contabilizan
do hasta diez disparos.

Suárez, Quiñi, Juanito, Gay y 
Gallardo no jugaron, ninguno por 
motivos físicos, y es que el téc
nico jiennense sigue lógicamen
te con sus pruebas y reconoce 
que tiene una plantilla muy am
plia, con dos jugadores porpuesto, 
a excepción de la portería, don
de tiene hasta a tres futbolistas 
para elegir.

Manzano utilizará a dos con
ductores del juego. Hasta ahora 

sigue haciendo pruebas. En cuan
to al sistema táctico, dependerá 
del rival, o sea que no seguirá 
férreamente el 4-4-2.

Manzano informó además que 
la Unión Deportiva Talavera, 
según le había asegurado expre
samente el vicepresidente de esta 
entidad, ha remitido ya a la Te
rritorial en Cuenca la carta de 
libertad del jugador, con lo que 
no tendrá ningún problema ya 
para jugar con su nuevo equipo.

El próximo encuentro de los

MOISES SOTO

verdes será el sábado en el Sal
to del Caballo contra el Oviedo. 
El lunes 17 jugará en Ecija con
tra el cuadro titular. Después, el 
miércoles 19, la primera semifi
nal del Trofeo de la Junta contra 
el Manchego. La vuelta será el 
sábado 22.

En cuanto a los entrenamien
tos, volverán las sesiones dobles 
de mañana y tarde esta semana 
a excepción del miércoles. Por 
la mañana en la Escuela y por la 
tarde en el campo.
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Hubu doce equipos. M.S.

La Fragua se 
adjudicó el 
Torneo de fútbol 
sala de 
Mazarambroz

R.D..T.

El equipo La Fragua, de 
Mazarambroz, se adjudicó el 
Torneo de fútbol sala de esta 
localidad al vencer en la final a 
El Patio, de Ajofrín, por 0-2. El 
Torneo fue organizado por el 
Ayuntamiento de este pueblo 
toledano.

En el encuentro por el tercer 
y cuarto puesto, Frutos J. Car
los (Ajofrín) ganó por 8-2 a 
Troque Fláquez (Mazarambroz). 
En la competición participaron 
doce equipos, de las localidades 
de Mazarambroz, Sonseca y 
Ajofrín. El equipo El Parque fue 
retirado al faltar a dos encuen
tros.

Los partidos se celebraron en 
el Polideportivo Municipal y re
gistraron una alta asistencia de 
público. Estos fueron los premios 
para los tres primeros: 25.000 pe
setas y Trofeo para el primero, 
15.000 pesetas y Trofeo para el 
segundo, y 10.000 pesetas y 
Trofeo para el tercero.

Postergado el cambio en la 
forma de ascenso a Tercera

R. D. j.
El posible cambio en el siste

ma de ascenso a la Tercera Di
visión ha quedado postergado por 
la escasa asistencia de represen
tantes de los clubes de Primera 
Autonómica a la reunión que 
tenían pendiente este sábado en 
Cuenca con la Federación Te
rritorial. El asunto se tratará en 
una nueva reunión, según con
firmó el delegado provincial en 
Toledo, José María Jiménez.

Hasta ahora subían los cam
peones de los dos grupos y había 
una eliminatoria entre los dos 
segundos. La propuesta es esta
blecer una liguilla entre los cua
tro primeros.

La reunión también se hacía 
con los equipos juveniles de la liga 
provincial. Jiménez confirmó que 
Alcántara, Soliss, Toledo Impe
rial, CD Toledo, Méntrida, Villa- 
cañas y Villafranca de los Caba
lleros tendrán un equipo más en 
la liga provincial juvenil.

Por su parte, San Pablo de los 
Montes ha pedido información a 
la Delegación para una posible 
inscripción. La Asociación de 
Vecinos del Polígono se retira, 
con lo que sólo quedará un equi
po por esta popular barriada.

En cualquier caso, hasta el 31 
de agosto no se conocerá la com
posición de los distintos grupos 
que conformarán la liga provin
cial juvenil, que este año cuenta 
con nuevos equipos en su com
petición.

.4

Habrá nuevos conjuntos en la liga provincial. MOISES SOTO
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El equipo castellonense ha colocado a cuatro ciclistas en la cabeza de la clasificación

Bernabéu sigue de líder tras la disputa de la 
segunda etapa y el triunfo del Porcelanatto

Efe - Toledo

David Bernabéu sigue de lí
der, con un tiempo de 07:07:23, 
tras la finalización de la segunda 
etapa de la Vuelta Ciclista a 
Toledo, cuya segunda parte con
sistió en una contrarreloj por equi
pos de 18 kilómetros entre Olías 
del Rey y Recas.

Tras dicha contrarreloj, en la 
que venció el Porcelanatto con 
un tiempo de 19 minutos y 15 
segundos, se produjeron cambios 
en la clasificación general indi
vidual, de tal forma que ahora está 
encabezada por cuatro corredo
res de este equipo, seguidos de 
cinco ciclistas del Plastimer.

De este modo, la clasificación 
porequipos está encabezada por 
el Porcelanatto, seguido del 
Plastimer, CAI y Coinpol - Pargil. 
La clasificación general de me
tas volantes sigue comandada por 
el corredor del Ideal Olimpic, 
Ramón Medina, con 7 puntos, en 
segundo lugar se encuentra 
Eduardo Hernández, del Covama 
- Nieves, con 6 puntos, y en ter
cer puesto, Angel Vicioso, del 
CAI.

En la tabla de "sprints" espe
ciales se situó en primer lugar el 
corredor ruso del Plastimer, 
Romes Gainetdinov, con 10 pun
tos; en segundo lugar Roger 
Lucía, del C.A.I, con 4 puntos, y 
en tercer puesto Ramón Medina, 
del Ideal Olimpic, con 4 puntos.

El corredor del Ideal Olimpic, 
Daniel Bayes, continúa al frente 
de la general de la montaña con 
20 puntos, seguido de Pablo A. 
Gonzalo, del Coinpol - PargiI,con 
12, y en tercer lugar David 
Bernabéu, con 9 puntos.

La clasificación general de los

^
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El Porcelanatto levantino domina la prueba, seguido del Plastimer almeriense. MOISES SOTO

Lucía, del CAI, ganó el primer sector 
y se colocó provisionalmente tercero, 
pero acabó décimo tras el 2° sector

castellano - manchegos está 
liderada por el corredor del 
Porcelanatto, José A. 
Pecharromán, seguido por Julio 
López y Julio Carrasco, ambos 
del Covama - Nieves .

Clasificación General Indi
vidual:

1®, David Bernabéu (Porce
lanatto), 07:07:23; 2®, David 
Fernández (Porcelanatto), a 35 
seg.; 3°, Victoriano F. (Porce

lanatto) a 35; 4, Jose A. 
Pecharromán (Porcelanatto), a 
35; 5®, Romes Gainetdinov 
(Plastimer), a 41; 6®, Carlos 
Golbano (Plastimer), aOl:16; 7®, 
Guillermo Ferrer (Plastimer) a 
01:16; 8®, Pedro Díaz (Plastimer), 
a 01:16; 9®, Pablo Llorente 
(Plastimer), a 01:16; 10°, Roger 
Lucía (C.A.I), a 01:27.

Por otra parte, el corredor 
Roger Lucía, del equipo ciclista 
C.A.I., se colocó provisionalmen
te en el tercer puesto de la cla
sificación general tras vencer en 
el primer sector de la segunda eta

pa, entre la localidad toledana de 
Polán y la madrileña de Torrejón 
de la Calzada.

Roger Lucía entró en solita
rio a la 1 ínea de meta con un tiempo 
de 3:48:45, seguido de Pedro 
Jiménez, del Alcosto - Leve!, con 
un tiempo de 3:49:01; en tercer 
lugar entró el corrédor del Ideal 
Olimpic, Ramón Medina, con una 
marca de 3:49:07.

Con este triunfo, Roger Lu
cía se situó en el tercer puesto 
de la clasificación general tras 
haber sacado 22 segundos al resto 
de los compañeros con los que 
entró ayer por línea de meta 35 
segundos más tarde que el líder. 
Dicha etapa fue comandada por 
los hombres del Porcelanatto y 
del Plastimer.

El Plastimer intentó la esca
pada en varias ocasiones, pero 
inmediatamente fue alcanzado 
por los corredores del Por
celanatto. Por su parte, el direc
tor del Porcelanatto, Manolo 
Rodríguez, indicó en línea de meta 
que "hasta el momento lo esta
mos haciendo bien, porque aún 
tenemos el liderazgo, pero" -ya 
apuntaba- "será en la contrarreloj 
cuando tendremos que esforzar
nos al máximo porque el 
Plastimer está trabajando duro".

El segundo sector fue la 
contrarreloj por equipos de 18 
kilómetros, y en la misma se de
cidieron los primeros puestos de 
la clasificación general.

Roger Lucía pasó del tercer 
puesto en la general al término 
de la disputa del primer sector al 
décimo tras la celebración de la 
contrarreloj por equipos, lo que 
indica la importancia de dicha 
contrarreloj, a pesar de que sólo 
tuvo 18 kilómetros.

PREMIO MONTAÑA
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El delantero David Soriano se 
incorpora hoy a la disciplina del 
Talavera en sustitución de Valdivia 
que ha causado baja en el club

Los de Cebolla desperdiciaron la ocasión de adelantarse en el marcador al fallar un penalti

El Talavera gana al Torpedo en su 
primer partido de pretemporada

Talavera CF

Torpedo 66

jandro (m.46 Manolo), 
Carmona (m.46 Solana), 
Recio (m.46 Rubén), 
Madrigal, Luna, Pérez 
Hurtado (m,46 Paco), 
Quique (m.71 Alberto), 
Arellano, Canito (m.46 
Juli), Morilla (m.46 Sergio)

incidencias: Municipal El 
Prado con muy poco públi
co en sus gradas para pre
senciar el primer partido de 
pretemporada del Talavera 
CF. El presidente del Torpe
do 66, Ramón Madrid entre
gó un presente a Juli, juga
dor que ha estado dos años 
en Cebolla para incorporarse 
esta temporada a la entidad 
blanquiazul.

Pau BARROSO

Primer encuentro de los de 
Máximo Hernández esta tempo
rada frente al conjunto cebollano 
entrenado por Javier Rosado que 
acaba de comenzar su planifica
ción de cara a la próxima tem
porada.

El partido tuvo un comienzo 
prometedor con dos equipos que 
buscaban la portería contraria 
con descaro, todo acompañado 
de jugadas con cierta dureza y 
algunos malos modos como si se 
tratara de un encuentro con los 
tres puntos en juego.

El Talavera se aproximó al 
área de Ovidio con dos lanza
mientos de faltas sin consecuen
cia para el meta del Torpedo 66, 
respondiendo Chacón con un 
disparo desde fuera del área en 
el minuto 7 que se marchó por

TALAVERA:

y Paquito (m.78 Fernan
do).

TORPEDO 66:Ovidio (m.46 
José María), Quintas (m.46 
Victor), Bernardo (m. 46 
Ortiz), Bernal, Chacón (m.68 
Nico), César (m.80 Iñaki), 
Lolo (m.58 Roberto), Alva
ro, Oliver (m.76 Machuca), 
Pedro y Juan (m.80 Minis
tro).

Arbitro: Oscar Pérez auxi
liado en las bandas por Victor 
Pérez y Fernando Pérez. 
Amonestó al blanquiazul 
Paco y a tos jugadores Al
varo, César y Juan del Tor
pedo.

Goles: 1-0 (m.18): Paquito; 
2-0 (m.35): Arellano.

Ale-

PEÑAHernández tendrá que trabajar mucho para acoplar un equipo que mostró algunas carencias frente al Torpedo.

encima del larguero de Alejan
dro.

En los blanquiazules las me
jores jugadas partían de las bo
tas de los jugadores que conti
núan de la pasada temporada, 
altemándose con otras acciones 
dónde se dejó ver la lógica falta 
de acoplamiento de una plantilla 
casi nueva.

Llegó el penalti
Mientras el Torpedo 66 con

tinuaba creando ocasiones, bien 
buscando la espalda de los de
fensores con los pases "medidos" 
de Lolo, o a través de la agilidad 
de sus delanteros. En una de esas 
jugadas, en concreto, en el mi
nuto 14 llegaría el penalti des
pués de que Recio derribase a 
Oliver. Bernardo se encargó de 
lanzar la pena máxima enviando 
el balón muy ajustado al poste 
derecho, tan ajustado, que no 
entró.

Este hecho, marcó un antes 
y un después en el partido, ya 
que, el Torpedo 66 estaba plan
tando cara al Talavera, y el gol 
hubiera servido como recompen
sa a los de amarillo, pero los 

talaveranos en su afán de agra
dar al mister siguieron creando 
ocasiones de gol, destacando dos 
que partieron de las botas de 
Morilla en los minutos 15 y 17.

Fruto de ese relativo dominio 
que ejercía el Talavera, llegó el 
primer gol en el minuto 18, obra 
de Paquito que golpea un balón 
que queda muerto en la frontal 
del área cebollana. Este tanto, 
cayó como un jarro de agua fría 
en las filas del Torpedo 66, que 
pasó por unos minutos de ago
bio ante la presión de un Talavera 
que buscaba una y otra vez la 
genialidad de Morilla.

Arellano amplia la ventaja

Paralelamente al partido, 
seguían sucediéndose ciertas 
brusquedades, pero la que origi
nó que todos los jugadores se 
juntarán entre empujones en un 
palmo de terreno fue la tarjeta 
amarilla mostrada a César 
"Cuqui", pero, por fortuna, am
bos equipos se tranquilizaron.

Después el Talavera aumen
taría su ventaja con el segundo 
gol, obra de Arellano, tras una 
de las pocas jugadas llevadas a 

cabo por Carmona por la banda 
izquierda, quién combinó con 
Canito y Paquito, para finalmente 
pasar a Arellano, que esquivó 
perfectamente en su salida a 
Ovidio. Corría el minuto 35.

A medida que transcurrían 
los minutos el partido iba per
diendo intensidad, aunque la 
primera parte nos dejó una ima
gen curiosa, la de ver, como el 
defensa más alto del Talavera, 
Madrigal, se incorporaba al ata
que en el minuto 44.

Comienzan los cambios
La segunda parte comenza

ba con nueve cambios, tres en 
el Torpedo 66 y seis en las filas 
del Talavera, cuyo técnico ase
gura tener perfilado su posible 
once inicial, aunque igualmen
te, desea conocer deportivamen
te a toda la plantilla.

Con estos cambios y los que 
se sucedieron, el nivel de juego 
bajo aún más, notándose, ade
más, en las filas amarillas el poco 
tiempo que llevan trabajando la 
pretemporada.

Unicamente, destacar la 
ocasión que tuvo Juli en el mi- 

ñuto 81
Máximo Hernández planteó un 

sistema 3-4-3, aunque en diferen
tes fases del partido parecía un 4- 
4-2, yaque, tanto, Carmona y Quique 
se estaban moviendo entre líneas.

Evidentemente, es pronto para 
sacar conclusiones sobre el juego 
utilizado por el Talavera, puesto que, 
el técnico dio entrada en el campo 
a todos los jugadores citados, pero 
sí sé pueden extraer algunas valo
raciones, tanto positivas como ne
gativas, en las primeras, la solidez 
defensiva, sobre todo en el juego aé
reo con el tándem Madrigal-Luna, 
el buen estado de forma que atra
viesa Morilla o las carreras por la 
banda de Carmona; dentro de las 
negativas, la principal pueda ser la 
ausencia de un "cerebro" en el cen
tro del campo, para esta demarca
ción, Hernández, colocó a Pérez 
Hurtado, que pasó, prácticamente 
desapercibido, además, Quique tuvo 
que bajar en busca del balón por
que éste no llegaba hasta la delan
tera blanquiazul, una posición, que 
según el entrenador no está del todo 
cubierta, por lo que, hoy, llegará a 
Talavera la última incorporación, 
David Soriano, procedente del 
Torrelavega, avalado por sus goles.

M.C.D.2022
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GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOB

Bolsa del 
Trabajo

Bolsa del Trabajo Bolsa del Automóvil

1.4.- Varios

La Tribuna
de Toledo

Tlf.: 
925 25 68 00

COMPRUEBE 
LA EFICACIA 

DE LOS 
ANUNCIOS 

CLASIFICADOS 
DE LA 

TRIBUNA DE 
TOLEDO

Tfno: 
925.25.68.00

1 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Agradecimientos
4 .- Varios

2 1.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

Bolsa de la Propiedad

4 1.- Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios

ELECTRICISTA. Con
sigue tu carnet, superan
do un solo examen (Bol
sa Trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

TRANSPORTISTA Ob
ten tu nuevo carnet capa
citación mercancías (Bol
sa trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

HAZTE Profesor/a

Autoescuela. Sueldo 
aproximado 200.000 
(Bolsa trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

OBTEN el FPI, Gradua
do Escolar, superando un 
solo examen. Infórmate 
902-10 17 68

ACCEDE a la Universi
dad (Mayores 25), supe
rando un solo examen. In- 
fórmate 902-10 17 68

3.4.- Varios

Bolsa de 
Servicios

AGENTE FORESTAL. 
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito: Capa
taz Agrícola. Infónnate 
902-10 17 68

TRABAJA como Agen
te, Auxiliar u Oficial Jus
ticia. Próxima Convoca
toria de ingreso. Infónnate 
902-10 17 68

ASISTENTE SOCIAL. 
Próximas convocatorias 
de ingreso. Requisito: Di
plomado Trabajo Social. 
Infórmate 902-10 17 68

BOMBEROS.Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ambos sexos. Infór- 
mate 902-10 17 68

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrati
vos. Próximas convocato
rias de ingreso. Infórma- 
te 902-10 17 68

AYUNTAMIENTOS, 
Junta Castilla-La Man
cha. Próximas convoca
torias para: Auxiliares, 
Administrativos. Infór- 
mate 902-10 17 68

BIBLIOTECAS,Archi
vos. Próximas convocato
rias para Auxiliares

(Ayuntamientos, Junta 
Castilla-La Mancha). 
Infórmate 902-10 17 68

TRABAJA en Bancos, 
Cajas Ahorros. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

POLICIA LOCAL. 
Próximas convocatorias 
de ingreso ambos sexos. 
Infórmate 902-10 17 68

GUARDIA CIVIL,Po
licía Nacional. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

JOVEN asegura tu futu
ro, si tienes entre (15-16 
años). Ingresa en Politéc
nicos Ejército. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17

68

HAZTE Soldado Profe
sional (18-25 años), próxi
mas convocatorias de in
greso. Infórmate 902-10 
1768

CORREOS. Precisa per
sonal: Auxiliares, Ayu
dantes Postales. Próximas 
convocatorias. Infórma- 
te 902-10 17 68

AUXILIARES EN- 
FERMER1 A , 
Cuidadores Servicios So
ciales, Auxiliares Geria
tría. Próximas convoca
torias. Infórmate 902-10 
1768

HAZTE Restaurador de 
Muebles. Preparación 
personalizada (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

COMPRUEBE LA EFICACIA 
DE LOS 

ANUNCIOS CLASIFICADOS DE 
LA TRIBUNA DE TOLEDO.

Tfno: 25.68.00.

ORACION A SAN 
PANCRACIO 

Abogado de los casos di
fíciles y desesperados. 
Reza nueve Avemarías, 
durante nueve días. Pide 
tres deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. Al 
noveno día publica este 
aviso. Se cumplirá aun
que no lo creas.

S.G.L.

INSERTE SU PUBLICI
DAD EN LA TRIBUNA 
DE TOLEDO. Tfno: 
925256800

GRACIAS A SAN 
NICOLAS DE BARI 
Gracias, glorioso San 
Nicolás. Por ti los niños 
reciben gracias para el 
cuerpo y para el alma; 
los jóvenes, apoyo y 
orientación; los enfer
mos recobran la salud ó 
reciben alivio y confor
midad. Por ti las fami
lias faltas de paz o ator
mentadas por la necesi
dad encuentran solución 
satisfactoria. Gracias 
por tu intervención.

S.G.L.

ANUNCIES! EN

LaTríbrn
de Toledo

SUSCRIBAS! A

Li Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTEDIARIO INDEPENDIENTE

•Í 7'
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La compañía "Marqués de Villena" 
consiguió los galardones al mejor actor 
principal, actor secundario y a la 
dirección con "Una casa de líos"

Se alzó con las estatuillas a la mejor obra, actriz principal y vestuario

El grupo ''Guiomar' ' triunfa 
en el Festival de Escalona
Las compañía "Guiomar”, 
de El Carpio de Tajo, y la 
anfitriona ”Marqués de 
Villena ” lograron cada una 
tres de las estatuillas del XII 
Festival Regional de Teatro 
de Aficionados de Escalo
na. Más de 400personas asis
tieron a los actos de clausu
ra y a la entrega de premios 
en el patio del Convento de 
las Concepcionistas.

A.RUIZ

"La Prudencia" de José Fer
nández del Villar, puesta en es
cena por la compañía de teatro 
"Guiomar" de la localidad tole
dana de El Carpio de Tajo, se 
alzó con el premio a la mejor obra 
de la duodécima edición del Fes- 
tival Regional de Teatro de Afi
cionados de Escalona.

El jurado del certamen, ade
más de premiar la excelente 
representación de esta obra, con
cedió a la compañía "Guiomar" 
el trofeo de mejor vestuario y 
destacó la actuación de la actriz 
principal.

Más de 400 personas asistie
ron el viernes al acto de clausu
ra en el patio del Convento de 
las Concepcionistas Francisca
nos pará presenciar la interpre
tación de la compañía "Marqués 
de Villena" del entremés "Pic
nic", de Fernando Arrabal, para 
proceder posteriormente a la en
trega de premios. El propio gru
po "Marqués de Villena", orga
nizador del certamen, obtuvo por 
primera vez desde que se creó

1
4 ite

Numeroso público asistió diariamente a las representaciones durante la semana pasada. M. SOTO

el festival tres de los galardones 
por la obra "Una casa de líos", de 
Álvaro Portes. El premio al me
jor actor principal recayó en José 
Martín Pérez, el de mejor actor 
secundario fue a parar a Rober
to Rodríguez Castellanos y el de 
mejor dirección al también pre
sidente de la Asociación Cultu
ral "Marqués de Villena", Isidro 
Rodríguez.

Por su parte, la estatuilla de 
la mejor actriz secundaria fue 
recogido por Herminia Gómez, del 

grupo " Aldahui" de la localidad 
toledana de Alberche del Caudi
llo, por su papel de Poncia en 
"La casa de Bernarda Alba", del 
conmemorado García Lorca.

Tras la entrega de las estatui
llas de bronce, que representan 
la cara sonriente del teatro, el grupo 
de baile "Marques de Villena" 
cerró un encuentro cultural que 
atrajo a numerosos visitantes de 
toda la región para asistir a uno 
de los certámenes de mayor 
calidad de Castilla-La Mancha.

Isidro Rodríguez destacó el 
alto nivel presentado por los seis 
grupos participantes en el fes
tival, que ha contado por pri
mera vez con el patio del Con
vento de las Concepcionistas 
como marco "incomparable" 
para las distintas puestas en 
escena. Por otro lado, la com
pañía "Marqués de Villena" 
representará hoy a las diez de 
la noche en Villaseca de la 
Sagra la obra galardonada en 
este certamen.

Se escapó de un corral.

Un vecino de 
Yuncler abate a 
tiros a una 
vaquilla que se 
había escapado

La Tribuna

Un vecino de la localidad to
ledana de Yuncler abatió a tiros 
a una vaquilla brava que se ha
bía escapado de un corral del mu
nicipio, según informaron fuen
tes de la Delegación del Gobier
no en Castilla-La Mancha.

Los hechos sucedieron el pa
sado sábado cuando, según la de
nuncia interpuesta por otro veci
no de Yuncler, unos jóvenes se 
divertían con una vaquilla brava 
que se encontraba en el interior 
de un corral.

Al parecer, la res se escapó y 
un vecino de la localidad la aba
tió a tiros en un paraje fuera del 
casco urbano del municipio.

Por otra parte, la presidenta 
de la asociación protectora de 
animales "Alfízén" de Toledo, An
tonia Clemente, ha denunciado 
ante la Guardia Civil la muerte 
de tres perros que al parecer han 
sido envenenados, y que fueron 
encontrados en el kilómetro 3,5 
de la CM-4000.

Las calderetas tomaron La 
Puebla de Almoradiel

Efe

Un total de 42 calderetas op
taron al Concurso Gastronómi
co celebrado en La Puebla de 
Almoradiel con motivo de la XI 
Fiesta de la Vendimia, que orga
niza la Asociación de Amas de 
Casa y Consumidores de esta 
localidad toledana.

En este concurso, que se ce
lebró el pasado sábado por la 
noche y que tuvo una gran aco
gida entre vecinos y visitantes. 

se utilizaron más de 200 kilos de 
carne en la preparación de las 42 
calderetas.

Más de 2.000 personas
Los grupos de comensales, en 

este encuentro culinario de con
vivencia, compitieron en las mo
dalidades de caldereta de cordero 
y de magro de cerdo.

El concurso tuvo lugar en el 
recinto ferial de la localidad y unas 
2.000 personas se acercaron al 

lugar para degustar los guisos de 
los concursantes y participar en 
el tradicional festejo gastronómico, 
que sirve de preludio para las ac
tividades programadas dentro de 
la undécima fiesta en honor a una 
de las principales producciones 
de esta localidad.

El primer premio de caldereta 
de cordero fue concedido por el 
jurado al Grupo "Bienvenido", y 
en magro de cerdo quedó ven
cedora la caldereta preparada por 
el grupo "Las Únicas". Se utilizaron 200 kilos de carne aproximadamente en el concurso.
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Córdoba" y Leonardo Hernández 
actuaron ayer en el festejo que 
cerraba la feria de La Coruña

1 
S IOS

El rejoneador Leonardo Hernández hizo lo más lucido ayer en La poruña

Una complicada, mansa y deslucida corrida de José Vázquez 
desanimó a la terna de artistas que actuaban ayer en La 
Coruña, festejo que cerraba la Feria de María Pita, en el 
que el rejoneador Leonardo Hernández hizo lo más desta
cado y dio una vuelta al ruedo.

Deslucida corrida de Vázquez 
que desanimó a los toreros

Juan Miguel NÚÑEZ

Toros de José Vázquez, el 
único gallego con ganadería «de 
primera», con finca en las proxi
midades de Madrid. Una corri
da desigual de presencia, man
sa y tan complicada como que 
la mayoría de los toros sacaron 
peligro «sordo».

El rejoneador Leonardo 
Hernández, pinchazo, rejón y 
tres descabellos (vuelta al rue
do).

David Luguillano: cuatro 
pinchazos y un decabello (silen
cio); y estocada (ovación).

Juan Serrano «Finito de 
Córdoba»: pinchazo y estoca
da caída (ovación tras ligera 
petición de oreja); y pinchazo 
hondo y tres descabellos (silen
cio tras un aviso).

Javier Conde: media estoca
da caída, tres descabellos y seis 
golpes más de descabello con 
estoque sin cruceta (pitos); y tres 
pinchazos y dos descabellos 
(pitos).

El Coliseo registró media 
entrada.

La corrida presentaba como 
novedad el debut en su tierra del 
ganadero José Vázquez, propie
tario de los antiguos «aléas», 
rama de «Santacoloma». Otro 
aliciente del cartel era la presen
cia del rejoneador Leonardo 
Hernández, que prologaba el 
festejo y que a la postre fue lo 
más interesante del mismo.

Hernández cumplió una ac
tuación sobria y clásica, pura y 
entonada, buscando al toro de 
frente y en los medios para cla
var al estribo y salir de los 
embroques sin «ruido» ni brus
cas galopadas. Certero siempre 
al clavar, tanto en los rejones de 
castigo como en banderillas, el 
pasaje más interesante fue un par 
a dos manos y un carrusel final 
de cortas. Perfecto en todo me
nos con el rejón de muerte. Dio 
una vuelta al ruedo, escaso pre
mio a tan lucida actuación.

Los espadas de a pie, con sello 
y fama de artistas, se arrugaron 
en distintos grados ante las cor
tas y peligrosas embestidas de 
ios toros de José Vázquez. 
Luguillano se dio poca cobacon 
el primero, que ya en el capote

«cantó» lo que iba a ser, echan
do las manos por delante. En la 
muleta no tuvo un pase, frenán
dose y buscando por los dos 
pitones. Luguillano pasó apuros 
para buscarle la igualada.

El cuarto parecía mejor toro, 
pero tampoco terminó de «rom
per». Más crecido de ánimo el 
torero, dio la impresión de que 
iba a cuajar faena, aunque de 
nuevo no pasó de hacer un sim
ple proyecto de la misma. Esta 
vez al menos mató con pronti
tud. «Finito» cumplió una en
tonada actuación en su prime
ro, un toro que se lastimó en los 
lances de recibo, y que a la muleta 
llegó tambaleante pero con cier
to buen son.

El cordobés aprovechó la 
clara embestida del toro por el 
pitón derecho en una faena muy 
bien conjuntada, de muletazos 
de mano baja y sentida. Aun
que las series fueron cortas, tu
vieron fibra, intensidad y hon
dura. Sólo al ensayar el toreo al 
natural perdió altura el trasteo, 
que recobró al volver sobre la

Padilla cortó una oreja en Las Ventas 
en una tarde de toros deslucidos

Juana GONZÁLEZ

La voluntad y ganas de agra
dar de Juan José Padilla en el 
sexto toro fueron premiadas a 
última hora con una oreja en la 
corrida celebrada ayer en Las 
Ventas, en la que el deslucido 
juego del ganado no permitie
ron pasar de la dignidad a Emilio 
Oliva y a Manolo Sánchez.

Cuatro toros de Barcial, muy 
bien presentados, aunque fal
tos de casta, mansos, deslucidos 
y con dificultades. El primero 
fué de Palomo Linares, muy flojo 
y el sexto, lidiado como sobre
ro, de «Cortijoliva», encastado.

Emilio Oliva: pinchazo, es
tocada trasera y dos descabellos 
(silencio); y media estocada (si

Leonardo Hernández coloca banderillas en uno de los toros de ayer. EFE

otra mano. El pinchazo previo 
a la estocada le quitó con toda 
seguridad una merecida oreja.

Voluntarioso en el quinto
«Finito» estuvo también 

muy voluntarioso frente al quin
to, en busca de una faena inexis
tente, ya que el toro, muy para
do, como mucho legaba a la 
media arrancada. Fue un trasteo 
largo y muy trabajado que dejó

lencio).
Manolo Sánchez: estocada 

caída (silencio); y pinchazo 
hondo y cinco descabellos (si
lencio).

Juan José Padilla: estocada 
(ovación tras leve petición de 
oreja); y estocada (una oreja). 
La plaza registró un cuarto de 
entrada en tarde calurosa.

El cartel de ayer, en cuanto 
a toreros se refiere, tenía su in
terés dentro de la programación 
de los meses de verano, con la 
presencia de Emilio Oliva tras 
su triunfo hace unas semanas en 
Las Ventas, Manolo Sánchez y 
Juan José Padilla. En cambio, de 
los toros de Barcial no se espe
raba tanto, sí su magnífica pre
sentación, con la variedad de 
capas que acostumbran «los

1

poco poso. Javier Conde poco 
pudo hacer con el difícil terce
ro, que además acusó un exce
sivo castigo en varas. Muleteó 
sobre las piernas con brevedad 
y más bien poca eficacia.

En el sexto, algo parecido, 
apuntó bien al comienzo de fae
na, pero sin terminar de estruc
turaría. El toro se puso a la de
fensiva, y el torero falto de 
quietud. Situación que enfadó 
mucho al personal.

patas blancas», aunque no otro 
juego del que luego dieron en el 
ruedo. El único toro que se prestó 
algo más fué el encastado sobrero 
de «Cortijoliva», que saltó en úl
timo lugar y que propició el 
triunfo de Juan José Padilla, con 
corte de una oreja.

El jerezano estuvo muy arro
pado por sus paisanos que con
taron para el premio, aunque 
también la entrega del torero en 
todos los tercios, incluido el de 
banderillas, que protagonizó con 
espectacularidad. La «trans
misión» del toro contó para que 
la faena de muleta tuviera vi
bración y eco en los tendidos, 
en la que los pases de pecho con 
los que remató las series y la 
estocada fueron lo mejor del 
conjunto.

Pepín Jiménez 
resultó cogido en 
Soria por en el 
quinto toro del 
festejo

Efe-Soria

El torero Pepin Jiménez su
frió en la noche del sábado una 
luxación del hombro derecho 
tras ser cogido por el quinto toro 
durante la corrida que se cele
bró en la plaza de toros de Soria 
en homenaje al «Soriano Au
sente».

El diestro, quien permane
ce ingresado en el Hospital del 
Insalud de Soria, sufre una luxa
ción escápulo-humeral con un 
pequeño arrancamiento del 
troquiter-humeral, su pronósti
co es leve salvo complicacio
nes, según informaron a Efe 
fuentes del centro hospitalario.

Durante la corrida se lidia
ron seis toros de Alonso More
no de la Cueva, bien presenta
dos, de mal juego y que desa
rrollaron peligro en la corrida 
que comenzó a las diez de la 
noche de del sábado.

Tomás Campuzano, vuel
ta tras petición, silencio.

Pepín Jiménez, leves pitos, 
cogida.

Mari Paz Vega, vuelta al 
ruedo, ovación con saludos.

Tomás Campuzano remató 
la faena en el quinto toro de la 
noche que cogió a Pepín 
Jiménez, cuando entró a matar 
por segunda vez consecutiva. 
Unos mil espectadores se die
ron cita en el coso taurino de 
Soria en una noche agradable, 
para una corrida en homenaje 
al «Soriano Ausente», inclui
da en el programa de actos or
ganizados por las casas regio
nales de Soria en otras provin
cias españolas.

También entró a matar de 
verdad a su primero después de 
resolver con mérito las dificul
tades del astado, sobre todo por 
el valor que le «echó» cuando 
lo intentó con un arrimón al na
tural.

Por lo demás, el deslucido 
juego de los toros marcaron la 
corrida y la actuación de los 
otros dos toreros, sin poder pasar 
ninguno de la dignidad y en el 
caso de Emilio Oliva también 
de la brevedad, porque los dos 
de su lote prácticamente no 
dieron nada más que para las 
probaturas, insuficientes para 
poder corroborar su éxito de su 
anterior comparecencia en esta 
plaza, cuando cortó una oreja 
e incluso rozó la Puerta Gran
de.
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En el programa "Tal como eramos”, con la presencia de Laura Valenzuela

TVE ofrece la última entrevista
de Torrebruno en TV

José PRIETO

El pasado mes de junio moría 
Torrebruno, el pequeño italiano 
que triunfó en los años sesenta 
en TVE cantando para los niños, 
y hoy tendremos ocasión de ver
lo en la última entrevista que 
realizó, en este caso a TVE.

Esta última aparición en pan
talla la realizó para grabar la 
edición que mañana veremos de 
«Tal como eramos», un espacio 
dedicado a rentabilizare! inmenso 
archivo que el canal público tie
ne como uno de sus mejores pa
trimonios.

Torrebruno, en el programa, 
repasa junto al presentador, Jai
me Bores, su dilatada carrera pro
fesional en la que antes de ser uno 
de los artistas de programas in
fantiles mejor considerados, fue 
todo un galán de la paqueña pan
talla.

Entre otras imágenes, podre
mos ver el encuentro que 
Torrebruno tuvo con los Beatles 
en 1960, cuando el grupo de 
Liverpool comenzaba su ascen
dente carrera musical. Otra de las 
invitadas al programa de maña
na es Laura Valenzuela, que tam
bién es historia viva del canal 
público, quieji, a través de las

.

Torrebruno.

imágenes del pasado, revivirá los 
momentos más apasionantes de 
su carrera. «Tal como eramos» 
ofrecerá imágenes de Laurita 
desfilando, incluso se rescatarán 
las imágenes más antiguas del 
NO-DO.

También estará Nadiuska, una 
inmigrante polaca que llegó a la 
España reprimida mostrando su 
cuerpo espectacular y consiguien

do que un buén número de 
españolitos de los años 70 y 80 
perdieran la cabeza por ella. El 
programa lo cerrará Manolo 
Escobar quién, aunque no perte
neció a la plantilla de TVE, lo 
parecía ante las numerosísimas 
apariciones del hombre del carro 
en la pequeña pantalla única, 
especialmente durante los años 60 
y 70.

«Tal como eramos» está pre
sentado por el chico de moda, 
Jaime Bores, quién desde sus 
primeros pinitos en Telemadrid 
-el canal autonómico de Madrid- 
presentando la información me
teorológica, ha conquistado el 
corazoncito de muchas telespecta
doras, especialmente maduras, 
con su programa que también se 
emite mañana a las 19 horas 
«Digan lo que digan».

«El sueño eterno»
José Luis Garci, director y 

presentador del espacio «Qué 
grande es el cine», en La 2,junto 
con los contertulios habituales Oti 
Rodríguez Marchante y Juan 
Miguel Lamet, diseccionarán hoy 
una de las grandes obras maes
tras del cine negro, «El sueño 
eterno», del gran Howard Hawks. 
La principal característica de este 
director nacido a finales del si
glo pasado es su perfección.

E1 repaso a la lista de sus 
películas -practicó todos los gé
neros- es impresionante: «La 
escuadrilla del amanecer», 
«Hatari», «Rio rojo», «Rio Bra
vo», «Rio lobo», «Tener y no 
tener» o El sargento York», por 
no hablar de sus comedias «La 
fiera de mi niña», «Luna nueva»

José Luis Garci.

O «Me siento rejuvenecer».
«El sueño eterno», basada en 

la novela de Raymond Chandler, 
lanzó definitivamente a la fama 
a Humprey Bogart encarnando al 
detective Philip Marlow, y a la 
que por aquel entonces acababa 
de convertirse en su mujer, Lauren 
Bacal!.

La complicada trama, donde 
abundan los asesinatos y el chan
taje, provocó que el director pi
diera aclaraciones al autor de la 
novela sobre quién era el autor 
de determinado asesinato, que 
queda sin resolver.

La primera cadena de TVE, 
que viene ofreciendo diariamen
te y desde el pasado lunes pelí
culas del oeste a las 15,50 horas, 
emitirá el largometraje «La her
mosa tierra», dirigida por Gordon 
Douglas e interpretada por Alan 
Ladd, Virginia Mayo y Edmond 
OoBrien.

”¿Qué ha sido de Hoy 
Morgan?”

La 2. 11,00 ***
Dir: John L. Moxey. Int; 

Robert Culp, Nancy Marchand, 
John Rubinstein.

EEUU, 1981. La joven Joy 
Morgan desaparece y es dada por 
muerte. El policía Lou Corbin es 
encargado del caso y centra su 
investigación en cuatro sospecho
sos.

”La hermosa tierra"
TVE-1. 15,50 S.C.
Dir: Gordon Douglas. Int: 

Alan Ladd, Virginia Mayo, 
Edmund OoBrien. EEUU, 1957.

La guerra civil ha terminado 
y las actividades comerciales em
piezan a reanudarse. Morgan tiene 
que trasladar miles de cabezas de 
ganado desde Texas al norte, 
pasado por Missouri. En su ca
mino encuentra a Joe, un hom
bre alcoholizado, al que libra de 

una muerte segura. Se hacen 
amigos y socios con grandes pro
yectos, como construir un ferro
carril para transportar el gana
do.

"Un verano con papá"
Tele 5. 16,10 s.c.
Dir: Michael Tuchner. Int: 

John Ritter, Margaret Whitton, 
Joe Spano. EEUU, 1991.

Timmy va a pasar las vaca
ciones con su padre, un 
ocupadísimo médico, y su nueva 
mujer.

Pero como por teléfono no le 
hace caso, Timmy decide estar 
sólo un día con ellos y marchar
se después con su madre y su 
nuevo marido a París. Como to
dos toman decisiones por él, de
cide escaparse de casa y no vol
ver más.

"Revenge"
Tele 5.21,50 s.c.

Dir: Tony Scott. Int: Kevin 
Costner, Anthony Quinn, 
Madeleine Stowe. EEUU, 1990.

Un militar norteamericano de
cide emprender una nueva vida 
junto a un amigo mejicano, mi
llonario y agente de bolsa. Todo 
se complicará con la aparición de 
la joven y bella esposa de éste.

"El sueño eterno"
La 2. 22,30 ****
Dir: Howard Hawks. Int: 

Humphrey Bogart, Lauren Bacall, 
John Ridgley. EEUU, 1946.

El anciano general Sternwood 
reclama los servicios del detecti
ve Philip Marlowe, para que in
vestigue al anticuario Geiger, que 
le hace víctima de un chantaje, 
aprovechando que Carmen, la hija 
menor del general, ha caído en sus 
redes.

La inesperada muerte de! an
ticuario hace sospechar al expe
rimentado Marlowe que algo más

turbio que el chantaje gira alre
dedor de esta familia.

Humphrey Bogart y Lauren Bacall.

X

"El invisible Harvey"
La 2. 01,00 ****
Dir: Henry Coster. Int: James 

Stewart, Josephine Hull, Victo
ria Horne. EEUU, 1950.

Las aventuras que corre un 
simpático borrachín cuarentón, 
Elwwood P. Dowd, que vive con 
su hemana y una sobrina, con su 
inseparable compañero -un conejo 
de gran tamaño-, a quien sólo él 
puede ver, tomándole los demás 
por loco.

"Coniboy de ciudad"
Antena 3. 02,00 s.c.
Dir: James Bridges. Int: John 

Travolta, Debra Winger. EEUU, 
1980.

Bud Davis es joven que se 
traslada desde un pueblecito de 
Texas a Houston. Su intención es 
encontrar trabajo cuanto antes y 
divertirse al máximo. Bud pron
to comienza a frecuentar a 
Guilley.

.D.2022
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06,00 CANAL 24 06,30 LA AVENTURA 06,15 ESCUELA DE 05,45 AVANCE DE 08,15 ABC WORLD 07,30 SIGNO SABER
HORAS HUMANA MODELOS PROGRAMACION NEWS CON 08,00 CYBERCLUB

08,00 NO ME CORTES 07,45 PATRIMONIO 07,00 SUPER HUMAN Y ESPACIOS PETER Harry y los
10,40 UNA CHICA CULTURAL DE LA SAMURAI PROMOCIONALES JENNINGS Hendersons

EXPLOSIVA HUMANIDAD 07,25 EL CLUB 06,00 EL SHERIFF 08,40 LOS 40 Rayito el mago de
11,00 LAS GEMELAS «Burgos» MEGATRIX CHIFLADO P^NCiPALES los deseos

DE SWEET 08,45 OTROS PUEBLOS 1130 SALVADOS POR 06,25 LAS NOTICIAS 0935PTOGRAMA MAS Superted
VALLEY 09,45 ALATUL LA CAMPANA BUENOS DIAS 0 MENOS Widge.t

11,25 LOS 10,15 VIDAS 12,00 CALIFORNIA 09,30 SPIN CITY MULTIPLICADO El Show'de la
ROMPEOORAZOÍSES CRUZADAS DREAMS 10,OOSIETE EN EL O DIVIDIDO (P+Ó-, Pantera Rosa

12,10 KUNG FU 11,00 LA PELICULA DE 12,25 LA FAMILIA PARAISO Xó:) 10,00 TELENOTICIAS
13,00 LOIS Y CLARK: LA MAÑANA HOGAN 11,00AL SALIR DE II3OCINE 10,30 CYBERCLUB

LAS NUEVAS «*Qué ha sido de 13XX) EL COCHE CLASE (rep.) «Magia en el Widget
AVENTURAS DE Joy Morgan?» FANTASTICO 12,00MODELS agua» Cádillac y
SUPERMAN (1981) 14,05 LOS 13,OOSENSACION DE 13,06 DOCUMENTAL Dinosaurios

13,55 INFORMATIVO D: John Llewellyn PROBLEMAS VIVIR «Así se hizo Cazafantasmas
TERRITORIAL Moxey CRECEN 14,00 EL JUEGO DEL secretos del Los Picapiedra

14,25 CORAZON DE 12,35 BARRIO SESAMO 1430 COSAS DE EUROMILLON océano» (mult.) Garfield
VERANO 13,00 CON MUCHA CASA 14,30 LAS NOTICIAS 1330 LOS 40 Dog City

15,00 TELEDIARIO -1 MARCHA 15,00 NOTICIAS (la. edición) PRINCIPALES Tom y Jerry
Informativo. 15,05 SABER Informativo. Espacio 14,15 AVANCE. 14,00 TELENOTICIAS

¡15,45 EL TIEMPO Y GANAR 15/40 EL TIEMPO informativo. REACCION Informativo.

¡15,50 CINE: UNA DEL 15,40 GRANDES 15,50 SABOR A TI 15,15 MELROSE PLACE 14,30 TELESERIE 15,30 LA MÚSICA ES LA
OESTE DOCUMENTALES 18,05 AVENTURAS EN 16,10 TARDE DE CINE «Los líos de PISTA
«La hermosa 16,35 CICLISMO. AFRICA «Un verano con Caroline» Programa
tierra» (1957) VUELTA A Serie. papá (1991) 15,30 CINE presentado
D: Gordon Douglas GALICIA 1835 LAS NUEVAS D: Michael «2013: rescate en por Mar Flores.
La guerra civil ha (la. etapa) AVENTURAS DE Tuchner L.A.» 16,05 CINCO EN FAMILb
terminado y las 17,30 PUEBLO DE DIOS FLIPPER 1: John Ritter, 17,07 CINE Serie
actividades 18,00 HYAKUTAKE Serie Margaret Whitton «Los lazos que estadounidense
comerciales 19,00 CURRO JIMENEZ protagonizada por Timmy va a pasar unen» protagonizada por
comienzan a 20,00 INFORMATIVO un delfín. las vacaciones 18,42 CINE los hermanos
reanudarse. TERRITORIAL 19,30 LOS VIGILANTES con su padre, un «8 segundos» Salinger.
Morgan tiene que 20:30 CONTIGO PAN Y DE LA PLAYA ocupadísimo 20,30 SERIE 17,00 PACIFIC BLUE
trasladar miles de CEBOLLA Serie. médico y su nueva «Bufíy Serie.
cabezas de 21,00 QUATRO 2035 PARECE mujer. cazavampiros» 17,55 LA HORA DE MAR
ganado desde 21,30 PEPA Y PEPE MENTIRA 18,10 LAS TARDES DE 21,30 REDACCION. PAU
Texas al norte. Serie. 21,00 NOTICIAS ALICIA NOTICIAS 19,15 MADRID

17,30 LEONELA 22,00 LA 2.' Espacio 19,30 TOMA NOTA Espacio DIRECTO
19,00 DIGAN LO QUE NOTICIAS informativo 20,00 FERNANDEZ Y informativo 20,30 TELENOTICIAS

DIGAN Espacio que ofrece las FAMILIA que ofrece las Espacio
20,00 GENTE informativo. noticias más 20,30 LAS NOTICIAS noticias más informativo que
21,00 TELEDIARIO -2 22,25 EL importantes de Espacio importantes de ofrece las noticias
21,45 EL TIEMPO TIEMPO toda la jornada. informativo. toda la jornada. más importantes.

121,50 NO VEAS 22,30 QUE GRANDE ES 21,30 ¡AY SEÑOR, 21,30 TELECUPON 21,53 CONTRARRELOJ 21,30 CINE
23,00 TAL COMO EL CINE SEÑOR! 21,35 EL INFORMAL 22,00 TELESERIE Título

ERAMOS «El sueño eterno» Serie. 21,50 CINE «Seinfeld» no facilitado.
01,10 TELEDIARIO -3 D: Howard Hawks 23,35 AREVALO Y CIA. «Revenge» (1990) 22,30 ESTRENO CANAL 23,30 LOCOS DEL

| Espacio I: Humphrey 00,30 GENIO Y FIGURA I; Kevin Kostner, PLUS REMATE
| informativo Bogart, Lauren 01,25 NOTICIAS Anthony Quinn, «Conspiración en 01,00 SERIE POR
| que ofrece las Bacall. Espacio Madeleine Stowe. la sombra» (1996) DETERMINAR
| noticias más 01,00 CINE CLUB. informativo. Un militar I: Charlie Sheen. 02,00 TELENOTICIAS
| importantes de CLASICOS DEL 02,00 CINE norteamericano 00,10 CINE Informativo.
| toda la jornada. CINE «Cowboy de decide emprender «Si no te casas me 02,05 RESUMEN DE
01,55 CORRUPCION EN «El invisible ciudad» (1980) una nueva vida mato» LOS CURSOS DE

MIAMI Harvey» (1950) D: James Bridges junto a un amigo 01,39 CINE VERANO DE LA
| Serie. D: Henry Koster I: John Travolta, mejicano «Jóvenes y UNIV.
03,35 CORAZON DE Elwood, un Debra Winger Bud millonario. brujas» (V.O.) COMPLUTENSE

VERANO cuarentón amable Davis es un joven 00,30 MAS MADERA 03,16 CINE 02,10 CINE:
IRepetición. y culto que vive que se traslada 02,30 ENTRE HOY Y «Menos que cero» SALA DE
04,05 TELEDIARIO -4 con su hermana y desde un MAÑANA 04,45 CINE MADRUGADA
IEspacio su sobrina, está a pueblecito de 03,00 UNIVERSIDAD DE «Glimmer man» Título
Iinformativo punto de ingresar Texas a Houston. VERANO 06,13 PIEZAS no facilitado.
Ique ofrece las en un centro Su intención es 03,15 INFOCOMERCIALES! «Faster muriel» 03,30 INFORMACION
Inoticias más psiquiátrico. encontrar trabajo y 04,15 HUNTER 06,40 CINE CULTURAL DE LA
Iimportantes de 03,20 DESPEDIDA Y divertirse 05,00 LA MUJER «La tragedia de COMUNIUAU Ut

|toda la jornada. CIERRE. 04,35 TELEVENTA. MARAVILLA. Texas». MAUHIU
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ZOCODOVER
Uno en la carretera

Ediciones 
vuelta al 
tam-tam

Subida espectacular 
la de la llamada urbana. 
Telefónica se afana 
en a la gente arruinar.

¿Por qué las urbanas suben 
y las extranjeras bajan? 
¿Es que todo el mundo viaja? 
¿Villalonga está en las nubes?

Después de echar tanto 
cuento
a la reforma fiscal 
nos viene una de cal, 
con la subida letal 
del cinto y pico por ciento.

Y es que a quien rebaja 
hacienda
un par de miles de duros 
las ganancias no le arrienda 
este poeta, mi menda, 
cuando hable con intramuros.

Pues será seguramente 
más barato hablar con China 
que llamar a la vecina, 
a la vecina.... de enfrente.

^OSaS'^^ í^^^^

Mata a su mujer 
y se suicida por 
negarse ella a 
preparar café

Efe - Roma

Un hombre de 54 años se 
suicidó tras asesinara su mujer 
porque, según las primeras in
vestigaciones, se negó a pre
pararle el café del desayuno, 
informó la policía de Padua 
(norte de Italia).

El jubilado Franco Cattin, 
ex empleado del Ayuntamiento, 
estaba considerado un hombre 
tranquilo, pero el viernes dis
paró con una escopeta de caza 
contra su mujer, Flora Tosetto, 
de 53 años. En el momento de 
la tragedia, el matrimonio es
taba en la cocina de su piso a 
la hora de desayunar tras la 
marcha de su hija Giorgia, de 
22 años, que se había ido de 
vacaciones con su novio a 
Sicilia.
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La salida de Toledo a Madrid en la carretera de circunvalación registró el fin 
de semana al menos un incidente de tráfico digno de mención, ya que era difícil 
ignorar por parte de quien pasase por allí el camión que registró la cámara de 
MOISES SOTO. El vehículo se salió de la calzada y su cabina sufrió serios 
desperfectos. Menudo susto y menuda "señal" del tráfico.

Doce espectáculos en el 
"Lazarillo" de Manzanares

Efe - Manzanares

Un total de doce espectá
culos de teatro "joven, fresco 
e independiente" conforman la 
programación del XXIV Fes
tival de Teatro "Lazarillo" de 
Manzanares, que se celebra
rá del 16 al 20 de septiembre 
y que será "un festival muy 
vivo", en opinión de su direc
tor, Juanjo Rodríguez.

Según informa d Consisto
rio manzanareño, seis compa
ñías catalanas y dos andalu
zas, además de una vasca, otra 
colombiana y una inglesa, in
tervendrán en el Festival "La
zarillo", cuyos organizadores, 
la agrupación "Lazarillo, Tea
tro de Cámara y Ensayo", han 
presenciado en directo más de 
sesenta espectáculos desde 
enero para preparar la progra
mación del evento.

La organización se ha de
cidido a reducir a cinco días el 

Festival "porque es a lo que se 
tiende en la actualidad y ade
más se le da así un carácter 
más vivo", según Juanjo 
Rodríguez, que auguró que 
Manzanares vivirá cinco días 
muy intensos en los que el 
ambiente de teatro se vivirá 
plenamente en la calle.

El Gran Teatro, la Casa de 
la Cultura, el auditorio del 
Parque del Polígono y la calle 
serán los espacios escénicos 
en los que se desarrollará el 
festival, cuya apertura la pro
tagonizará el miércoles 16 de 
septiembre el espectáculo de 
calle "Rompe Candela" de los 
colombianos "Palo q'sea", 
mientras que la apertura de la 
sección oficial en sala correrá 
a cargo de los catalanes "Sé
mola teatro" con "Esperanto".

Con motivo de la celebra
ción del "año Lorca" se ha 
incluido en la programación un 
montaje de los andaluces

IV"»# '^ X'* Tazos

"T.N.T." sobre "La Casa de 
Bernarda Alba", que se repre
sentará el día 17, al igual que 
el espectáculo nocturno de la 
compañía catalana "Marti- 
Atanasiu" titulado "Inuit (Las 
Personas)".

Para el viernes 18 de sep
tiembre se ha programado tea
tro de calle con los catalanes 
"Camaleó" y su espectáculo 
"Medusa", además de teatro en 
sala con "Barataría", el nuevo 
espectáculo de los andaluces 
"Teatroz". El "día grande" del 
Festival "Lazarillo" será el 
sábado 19 con cuatro espec
táculos entre los que figuran 
dos callejeros, los de los cata
lanes "Flic Flac", con "Music 
Show", y el de los ingleses "The 
Invisible Men".

El Gran Teatro acogerá 
"Populus" de "Natsnus Danza", 
y la jomada se cerrará con un 
espectáculo de los vascos 
"Markeliñe" y "Aló Europa?".

* Gregorio Manzano se 
mostraba ayer satisfecho por 
el segundo ensayo del Toledo.

* Admitió que dispone de 
una plantilla muy "compensa
da".

* Si pudiera trabajar tran
quilamente, así como sus ju
gadores, el nuevo Toledo po
dría llegar muy lejos.

* Hay mucha gente y de 
calidad.

* Véase si no la delantera.

* Donde la pasada tempo
rada había carestía, ahora hay 
"de tó", como diría un castizo 
andaluz.

* Losada, Maikel, Quiñi, 
además de los del año pasa
do, José Luis y Jurado...

* La Vuelta anduvo ayer 
cerca de Toledo, en Olías, con 
la contrarreloj por equipos, y 
hoy sale de aquí.

* Había que ver la anima
ción existente en la Plaza 
Nueva del citado pueblo tole
dano poco antes de salir el 
segundo sector.

* Animación y calor de 
infarto.

*E1 ciclismo sigue siendo 
lo más duro: primer sector por 
la mañana, y a las cinco en punto 
de la tarde, segundo sector por 
equipos.

* Al salir todos los corre
dores, la Plaza se quedó otra 
vez nueva... de lo desierta que 
estaba.

* Los bancos metálicos 
echaban chispas de cómo 
martirizaba "Lorenzo" llamas, 
el protagonista absoluto de las 
"llamaradas" veraniegas.

* La dureza del ciclismo se 
trasladaba a todos, hasta a los 
sufridos "canallas" de la prensa, 
torrados con el gratuito bron
ceado "agromán".

* Eso es ganarse el jornal 
y vivir el ciclismo.

* "On de road".


